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Região Metropolitana de JP 
tem isolamento mais rígido
Barreiras sanitárias e ainda muita gente nas ruas marcam o primeiro dia do novo decreto, que segue até 14 de junho. Página 5
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Telemedicina: em tempos de pandemia, profissionais de 
saúde realizam consultas por videoconferência. Página 3

Sem ônibus, táxis ou mototáxis, Campina Grande fica
deserta durante “feriadão” com isolamento. Página 6

Há quem enxergue que Democracia pode 
não ser a melhor, mas, seguramente, é 
a forma mais justa para que prevaleça a 
vontade da maioria e as minorias sejam 
respeitadas. Página 2

Democracia e a convivência 
dos contrários

Abelardo Jurema Filho

Paraíba
Foto: Arquivo

João Azevêdo: preocupado 
em salvar vidas na Paraíba

Campinense busca novo 
técnico para o time

Governador garante que não está pensando nas eleições 
e foca na saúde e na retomada da economia com base em 
dados científicos, não em posições políticas. Página 13

Presidente do time, Paulo Gervany, negou o boato de que 
a Raposa está sondando o ex-técnico do Treze e afirma que 
dispensa de Canindé se deu por motivos financeiros. Página 16

Políticas

Esportes

Foto: Secom-PB

Músico leva choque ao usar fone 
em celular ligado na tomada
Caso foi relatado pelo cantor e compositor Totonho e 
reacende o alerta para os perigos de utilizar o aparelho 
enquanto ele está ligado à eletricidade. Página 12

Diversidade

Opinião

Somente urgências Projeto Viva o Peixe-Boi Marinho, em Barra de 
Mamanguape, reduz atividades em função da pandemia. Página 8

Super-heróis da vida real: Hospital das Clínicas, em Campina Grande, 
terá murais em homenagem aos médicos da Paraíba. Página 8
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Governo prevê retomada da 
economia ainda em junho
Obediência ao isolamento social, taxas de progressão de novos 
casos, ocupação hospitalar e letalidade serão parâmetros 
para a flexibilização da atividade econômica. Página 6
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A instituição do isolamento social rígido nas cidades de 
João Pessoa, Cabedelo, Santa Rita, Bayeux, Conde, Caaporã, 
Alhandra e Pitimbu não é fruto de um capricho do governa-
dor João Azevêdo ou dos prefeitos desses municípios, mas o 
resultado do desrespeito de muitas pessoas em relação às 
medidas sanitárias destinadas a controlar a disseminação do 
novo coronavírus, na Paraíba.

Não é possível aceitar passivamente o descumprimento das 
normas de proteção, quando, em toda a Paraíba, o coronavírus 
já contaminou milhares de indivíduos e ceifou a vida de centenas 
de pessoas. Seria uma grande irresponsabilidade deixar as coisas 
como estavam apenas para agradar uma minoria de insatisfeitos. 
A vida é e sempre será o bem mais precioso.

As pessoas precisam entender que o momento é de ex-
trema gravidade. A linha do gráfico de acompanhamento da 
covid-19, na Paraíba, continua ascendente. Significa dizer 
que o processo de contaminação ainda não deu indícios de 
que irá se estabilizar. É preciso ganhar tempo até que a rede 
pública de saúde esteja equipada para responder adequada-
mente à curva de contágio.

O governador João Azevêdo, por exemplo, já disse reiteradas ve-
zes que não se pode seguir o mau exemplo dado por algumas cida-
des do Brasil e de outros países que relaxaram o isolamento social e 
depois tiveram que voltar ligeiro atrás porque o preço cobrado pela 
imprudência foi muito alto. E a moeda com que se paga erros dessa 
natureza é a vida, todos sabem disso.

É lamentável que algumas pessoas se aproveitem de uma emer-
gência em saúde para fazer proselitismo político. Não se pode ain-
da dimensionar definitivamente as consequências sociais da pan-
demia de coronavírus. O que se sabe com toda certeza é que ela 
mata. A estatística da covid-19 está pontilhada de cruzes e isso não 
pode continuar, daí a necessidade de união.

As pessoas devem desfazer seus projetos egoístas ou pelo me-
nos suspender temporariamente seus interesses meramente indi-
vidualistas, para pensar seriamente na coletividade. O isolamento 
social causa transtornos, é verdade, mas o que se obtém em troca é 
muito mais importante. É hora das partes trabalharem unidas em 
defesa do todo que é a sociedade. 
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A convivência dos contrários

Artigo Abelardo Jurema
abelardojurema@hotmail.com | Colaborador

Domingos Sávio
savio_fel@hotmail.com Humor

Foi o meu pai, deputado federal por duas legislaturas, Lider na Câmara do gover-
no Juscelino Kubitschek e ministro da Justiça do Brasil na breve gestão do presidente 
João Goulart,  quem me deu a mais preciosa lição sobre o significado da palavra de-
mocracia. “É a convivência dos contrários, meu filho. É a arte de unir, à mesma mesa, 
opiniões distintas sobre os mais variados temas, cada um com a sua visão, defenden-
do os seus posicionamentos, garantindo-se a todos o  direito de expressão e liberdade 
de pensamento”, resumia.

Na implacável Wikipédia do Google, democracia também pode ser definida como o siste-
ma de Governo em que os seus representantes sejam eleitos diretamente pelo voto popular, 
para que exerçam o Poder emanado do povo e que em seu nome seja exercido. Há quem en-
xergue que Democracia pode não ser a melhor, mas, seguramente, é a forma mais justa para 
que prevaleça a vontade da maioria e as minorias sejam respeitadas.

Já o ex-presidente Tancredo Neves, do alto 
de sua sabedoria como uma das mais lúcidas  e 
cautelosas lideranças políticas do país, repetia a 
todo instante que “Democracia é a arte do possí-
vel, e não do perfeito”, tentando explicar as mui-
tas contradições de um sistema que está, à toda 
hora, indo de encontro à vontade popular e desa-
pontando os eleitores que sempre exercem o seu 
direito de voto na esperança de mudanças que 
melhorem a sua qualidade de vida.

Democracia também é direito de escolha. Eu, 
por exemplo, nunca votei no ex-presidente Lula 
embora admirasse a sua trajetória iniciada nos 
movimentos sindicais do ABC paulista até levá-lo à Presidência da República. Também não 
votei no Capitão Jair Bolsonaro, em quem jamais enxerguei o equilíbrio e as qualidades de 
estadista necessárias a quem se propõe a governar o Brasil, além de discordar do seu estilo 
autoritário,  provocativo, mal educado  e beligerante.

Agora o Brasil vive um momento de radicalização. Um impasse constitucional 
perigoso em que, mais do que troca de ideias e divergências políticas e ideológicas, 
parte-se para a retaliação, para o confronto, para as ofensas e até para a violência 
e desforço físico, com ameaças à integridade de quem se atreve a pensar diferente, 
que não aceita imposições ou rótulos de esquerda ou de direita, enxergando alter-
nativas mais viáveis que levem ao entendimento e à paz de uma Nação dominada 
pelo ódio e pelas paixões.

Fechamento do Congresso Nacional; dissolução do Supremo Tribunal Federal; censu-
ra à Imprensa e à liberdade de expressão e, por vim, a volta do AI- 5, medida extrema que 
provocou muitas vitimas inocentes, que permitiu a tortura,  que destruiu famílias, que 
cassou os direitos do cidadão, que extinguiu as liberdades e garantias individuais, nada 
disso haverá de resolver o impasse político e  institucional que vivemos.

O único caminho é a democracia, com diálogo e respeito às instituições. Fora daí, 
mergulharemos num poço profundo do qual todos nós, inclusive os que apóiam o retor-
no à Ditadura, haverão de se arrepender amargamente.
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Eu sou João Dantas
O presidente vem hoje ao Recife. E o recado que mandei para ele? Que não viesse a 

Pernambuco, assim como eu não iria à Paraíba. Mas deu no jornal, o jornal dele. Ele já 
deve ter chegado. O homem é galo cego, metido a brabo. O jeito que tem é eu cumprir a 
minha promessa. Vamos ver se o paletó dele segura bala de 38.

 Sei que será minha desgraça e, talvez, da minha família. Mas já estamos desgra-
çados. Não posso morar na capital, onde tenho minha banca de advogado e escrevo 
para jornais. Meus pais foram presos na cadeia de Taperoá, meus tios e tias também. 
Onde meu amor morava, mas a doce Anayde não pode com a fúria dirigida de um 
estado envenenado.

Vou liquidar esse pequeno tirano. Onde ele andará a estas horas? Deve estar na 
Confeitaria Glória. É o lugar mais chique para um político fazer um lanche. Ele não irá 
almoçar, pois viajará em seguida. Assim como eu. O estômago recusou-se a aceitar a 
pequena refeição que lhe dei. Refeição de condenado. Aproveita bem tuas últimas ho-
ras no Recife, celerado, pois nunca mais virás aqui outra vez. Pede ao garçom que te 
reserve mesa no Inferno.

O patriarca dos Pessoa de Queiroz, tio do pretendente à sucessão da presidência na 
vizinha província – cargo também pretendido 
por outro sobrinho –, ao saber da visita imi-
nente do sobrinho candidato a presidente da 
Parahyba – despachou um grupo de elite para 
que achasse e liquidasse a incômoda visita que 
vinha lhe tomar bênção. Mas o Doutor João che-
gou primeiro à Glória.

Lá está, cercado de xeleléus e xerimbabos. 
Só lhe falta a namorada, para completar o qua-
dro familiar. Daqui a segundos lhe darei o troco 
de todas as humilhações a que submeteu os meus familiares. 

Doutor João ainda foi ao toalete. Aliviou-se, tirou as balas novas do revólver, tro-
cou pelas velhas, pensando ter municiado o Colt com munição recente. Você já matou 
um presidente de estado, em meio a uma medonha política? Não há nervos que conte-
nha a terrível tensão. 

– Olha ali o reizinho de Umbuzeiro, sentado na Glória, cercado de chaleiras e bajula-
dores profissionais. É o próprio!

– É este mesmo, vi seu clichê dia desses no jornal...
–João Pessoa, eu sou João Dantas, a quem tanto humilhastes e ofendestes...
E detonou o Colt, modelo US Army, Cavalinho, calibre 38 special. Debalde levaram o 

baleado para o balcão da farmácia defronte. Lilite chegou primeiro.
Correrias. Perto da Glória encontraram o automóvel do engenheiro Augusto Caldas, 

cunhado de João Dantas. Prenderam e sangraram os dois na penitenciária do Recife.
- Corte aqui – disse Ascendino meirinho Mancha.
Outro participante da cena antropofágica foi o médico José de Góis, parente de João 

Dantas. Seria dele a ordem “corte aqui”.

 O presidente vem hoje ao 
Recife. E o recado que mandei 

para ele? Que não viesse a 
Pernambuco, assim como eu  

não iria à Paraíba.   

 Há quem enxergue que 
Democracia pode não ser a melhor, 
mas, seguramente, é a forma mais 
justa para que prevaleça a vontade 

da maioria e as minorias  
sejam respeitadas.   
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Em tempos de pandemia, profissionais de saúde fazem, cada vez mais, uso de mecanismos de consultas e análises a distância

Com a pandemia do 
novo coronavírus (covid-19), 
a orientação da Organização 
Mundial da Saúde (OMS) é 
que a população fique em casa. 
Com isso, alguns setores ten-
dem a se fortalecer, a exemplo 
da telemedicina que, embora, 
já existisse antes da doença, 
atualmente surge como uma 
grande aliada no atendimen-
to sem expor os pacientes a 
riscos desnecessários, assim 
também protege os profissio-
nais de saúde nesse momento. 
Através das consultas online, 
os médicos conseguem repas-
sar orientações, prescrições e 
encaminhamentos à distância, 
ajudando também a desafogar 
o sistema de saúde.

Também colabora para 
que os serviços de urgência e 
emergência não fiquem lota-
dos nos hospitais. De acordo 

com o Conselho Federal de Me-
dicina (CFM), a telemedicina é 
um instrumento muito impor-
tante para salvar vidas. 

O CFM liberou a realização 
de teleorientação, teleinter-
consulta e telemonitoramento 
durante o enfrentamento da 
covid-19. Desta forma, os mé-
dicos poderão implementar 
ferramentais digitais em seus 
consultórios para atender aos 
pacientes. 

Alguns serviços disponi-
bilizam acesso a outros espe-
cialistas em tempo real. Por 
exemplo, um clínico geral po-
derá entrar em contato com 
um pneumologista ou cardio-
logista para debater a situação 
de um paciente. Já em caso de 
sintomas compatíveis com a 
covid-19, o sistema agiliza a 
identificação e o paciente já 
recebe as orientações e o enca-
minhamento para atendimen-
to.

Segundo o conselheiro e 

membro da Comissão de en-
frentamento ao coronavírus do 
Conselho Regional de Medici-
na da Paraíba (CRM-PB), Bru-
no Leandro de Souza, diante da 
chegada do novo coronavírus 
ao Brasil, o CFM reconheceu 
a possibilidade de adotar, em 
caráter excepcional, algumas 
modalidades da telemedicina. 
“A resolução que autorizava a 
telemedicina já vinha desde 
2002. Porém, teve que sofrer 
novos avanços em decorrência 
da impossibilidade de grandes 
aglomerações”, explicou. 

Conforme o médico, a 
grande vantagem do atendi-
mento médico online é ter uma 
orientação qualificada encur-
tando distância. Bruno Lean-
dro de Souza afirmou ainda 
que algumas das modificações 
propiciadas pela tecnologia 
durante a pandemia, devem 
continuar em vigor, pois ele 
as considera imprescindíveis 
para a evolução da comunica-

Juliana Cavalcanti 
Especial para A União

Telemedicina vira opção para 
manter a saúde sem se expor 

Editoração: Joaquim IdeãoEdição: Clóvis Roberto

Com a saída de Tovar Correia 
da Secretaria de Planejamento 
e, seu consequente retorno à 
ALPB, quem deixa o Legislativo 
é o suplente Cláudio Régis (PP). 
Tovar não conseguiu unanimi-
dade no bloco governista. Quer 
uma desafeta maior do que a 
presidente da Câmara Munici-
pal, Ivonete Ludgério? A pro-
pósito, ela é do PSD, partido do 
prefeito Romero Rodrigues.   

Desafeta De peso
Sábado passado, a coluna dei-
xou uma pergunta no ar, após 
referir-se ao prazo para que 
secretários de estado se desin-
compatibilizem e possam con-
correr a cargo eletivo: ‘Será que 
Tovar Correia (PSDB) deixará a 
Secretaria de Planejamento?’ – 
deputado licenciado, ele é pré-
-candidato a prefeito de Campi-
na Grande. Pois bem, ontem ele 
anunciou que deixará a pasta.      

Os EUA anunciaram o envio 2 mi-
lhões de doses de hidroxicloroquina 
para o Brasil, mesmo a Organização 
Mundial de Saúde (OMS) desacon-
selhando o seu uso no tratamento 
da covid-19. Secretário executivo de 
Saúde da Paraíba, Daniel Beltrammi 
disse que a droga “não tem ajudado 
nem os casos leves nem os graves” da 
doença. Mas Bolsonaro insiste.  

Nem leves Nem graves

DesiNformação ou iNformação erraDa também
poDem matar, Diz o DeputaDo frei aNastácio

voltará à alpb

Há duas propostas no Congresso Nacional – tramitam no Senado e na Câmara dos Deputados – 
que estabelecem controle dos conteúdos na internet, de modo a coibir fake news, e a punição 

mais rigorosa para crimes cibernéticos. A proposta do Senado, de autoria de Alessandro 
Vieira (Cidadania), que vem sendo chamada de ‘Lei das Fake News’, cria a Lei Brasileira 
de Liberdade, Responsabilidade e Transparência na Internet e deverá ser votada hoje. No 
âmbito da Câmara Federal, a proposta, de autoria da petista Rejane Dias e cujo coautor 
é o deputado Frei Anastácio (foto), tipifica como crime a criação e o compartilhamento 
de notícias falsas sobre a pandemia do coronavírus, estabelecendo prisão de até 10 anos 
para coordenadores de grupos que propaguem fake news – para aqueles que disseminam 
a notícia falsa, a pena varia de 2 a 4 anos, e multa. “Desinformação ou informação errada 

também podem matar. Por isso, entendemos que é necessário punir quem cria e espa-
lha fake news”, argumentou o deputado paraibano. A propósito do tema, o 

governador João Azevêdo (Cidadania) voltou a dizer que existem “mar-
ginais que ficam a soltar fake news, desmerecendo o trabalho que 
vem sendo feito [no enfrentamento da pandemia]”.  

UN Informe
Ricco Farias 
papiroeletronico@hotmail.com

O governador João Azevêdo (Cidadania) expli-
ca que as novas medidas para conter o avanço 
da covid-19 na Paraíba não é lockdown, como 
foi insinuado: “Não está sendo decretado lo-
ckdown, porque precisaria de todos os níveis de 
governo e não se tem um discurso único para 
isso [referindo-se ao Governo Federal]. É isola-
mento social mais rígido”. 

“Não é lockDowN é isolameNto social
mais rígiDo”, explica goverNaDor

foi exoNeraDo

“DesDe Dezembro”

Ligado ao senador Cássio Cunha Lima, André 
Coelho foi exonerado do cargo de secretário 
adjunto de Habitação Social de João Pessoa. 
Houve quem enxergasse isso como retaliação 
da gestão de Luciano Cartaxo pelo fato de 
que o PSDB lançou pré-candidatura à prefei-
tura – com o deputado Ruy Carneiro. Porém, 
há quem diga que ele se desincompatibilizou 
para ser candidato a vereador.

Coincidência ou não, ontem, Ruy Carneiro (PSDB) 
acusou a Prefeitura de João Pessoa de reter – “Desde 
dezembro”, disse – quase R$ 6 milhões destinados 
aos hospitais Napoleão Laureano, Padre Zé e São 
Vicente de Paulo. Os recursos, oriundos de emendas 
parlamentares, já teriam sido liberados pelo Gover-
no Federal, de acordo com o tucano.  
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Dia da Imprensa

Tabajara debate a profissão, fake news, riscos e ameaças

Ontem, 1º de junho, foi 
o Dia Nacional da Imprensa. 
Por anos, até 1999 mais preci-
samente, a data era comemo-
rada no dia 10 de setembro. 
Entretanto, o dia mudou em 
comemoração ao surgimento 
do primeiro impresso brasilei-
ro, o Correio Braziliense – que 
surgiu em 1808. Para marcar a 
data, o Jornal Estadual da Rádio 
Tabajara, emissora da Empre-
sa Paraibana de Comunicação, 
convidou os jornalistas Angélica 
Lúcio e Fernando Firmino para 
um debate acerca do Jornalismo 
e da profissão no cenário atual 
do país.

Em opinião unânime, os 

dois debatedores concordaram 
que a imprensa nacional – e 
estadual – tem acertado mais 
do que errado na cobertura da 
pandemia do novo coronaví-
rus, exercendo a profissão com 
responsabilidade. “É uma co-
bertura de informação. O que a 
população precisa no momento 
agora é de informação precisa, 
uma narrativa que possa tra-
zer esses dados, mas também 
humanizar esses casos para se 
aproximar da população e fa-
zer entender essa crise e suas 
consequências, principalmente 
para a saúde”, destacou Firmino.

Para Angélica, além do pa-
pel de apurar e informar, “nesse 
cenário específico da pandemia, 
um papel essencial é da presta-
ção de serviço. É muito impor-

tante que os jornalistas possam 
informar a população a maneira 
correta de higienizar as mãos 
com água e sabão, com álcool 
em gel, a importância do isola-
mento social”, dentre outras in-
formações. 

A questão da desinforma-
ção a partir das chamadas “fake 
news” também foi debatida. 
“Eu acho que tem um conteúdo 
ideológico político para tentar 
desmerecer a cobertura da im-
prensa do que qualquer outra 
coisa. Venho acompanhando 
a cobertura em várias partes 
do mundo e eu não vejo essa 
discussão ocorrendo de que 
está tendo alarmismo, apenas 
Trump e Bolsonaro – que tem 
seus interesses políticos em 
tentar divulgar isso”, disse Fer-

nando Firmino. Ele acrescen-
tou: “Não há alarmismo. O que 
há, na verdade, é uma pandemia 
de um vírus mortal... O papel da 
imprensa agora é divulgar os 
dados, mostrar a situação dos 
hospitais e isso serve para que 
a população fique alerta, fique 
atenta... Estamos vendo o papel 
da imprensa em alertar que ao 
sair da quarentena você entra 
em risco e põe em risco outras 
pessoas”, completou o debate-
dor.

O contexto profissional 
atual exige que o jornalista seja 
mais atento ao processo de che-
cagem, em virtude da quantida-
de e da velocidade com que as 
informações falsas se propagam. 
Para Angélica Lúcio, “os bons 
jornalistas nunca esqueceram 

disso [processo de checagem], 
sempre trataram a informação 
com todo zelo e responsabilida-
de necessária”, mas o baque da 
profissão ganhou força com a 
retirada da obrigatoriedade do 
diploma pelo Supremo Tribunal 
Federal, em 2009.

“Fake news não é notícia, 
é uma fraude. E o objetivo de 
quem produz é se disfarçar, 
criar uma aparência de que 
aquela fraude, aquela ficção, ela 
seja o mais aparente possível 
com uma notícia verdadeira. 
Estamos vendo nessa pandemia 
que sem jornalismo não exis-
te sociedade... Se você tirasse 
o jornalismo dessa cobertura, 
você só teria fake news e isso só 
traria o caos para a sociedade”, 
pontuou Fernando Firmino.

Os jornalistas têm enfren-
tado ataques e agressões ape-
nas por exercerem a profissão. 
“Cada vez mais essa situação 
está se agravando e estão crian-
do uma onda de que as pessoas 
precisam odiar os jornalistas. 
Jornalistas estão sendo hosti-
lizados pela sua profissão. Isso 
é muito assustador. É um pro-
fissional que ‘tá’ prestando ser-
viço para a sociedade”, afirmou 
Angélica.

“Eu diria que estamos vi-
vendo um contexto surreal do 
ponto de visto político em que, 
no meio de uma pandemia, você 
vê médicos sendo agredidos. A 
profissão do jornalista, nesse 
contexto, se tornou uma profis-
são de perigo, em situação de 
perigo”, reforçou Firmino. 

Beatriz de Alcântara
Especial para A União

Foto: Studio Gstock

ção entre os profissionais. 
“De toda forma, o atendi-

mento presencial: a escuta, o 
toque, a sensação, ver como o 
paciente caminha, se existe al-
gum cheiro, algum aspecto ain-
da acontece. Ou seja, a teleme-
dicina por mais que seja uma 
ferramenta importante, nunca 
vai substituir 100% um atendi-
mento presencial”, frisa. 

Atendimento e receitas
As regras de telemedi-

cina são regidas pela Reso-
lução CFM nº 1.643/2002. 
Porém, a covid-19, gerou 
algumas alterações no docu-
mento para agilizar o traba-
lho médico e valem enquanto 
durar o período de calami-
dade pública e de reconheci-
mento de emergência inter-

nacional, em decorrência da 
pandemia. 

Atualmente, são três 
modalidades básicas de 
atendimento médico onli-
ne: Teleorientação ou te-
leconsulta ( paciente em 
isolamento se consultando 
com o médico através de 
ferramentas da web); Tele-
monitoramento (monitora-
mento de  pacientes dentro 
do isolamento por meio de 
perguntas específicas para 
o acompanhamento dessa 
pessoa ) e Teleinterconsulta 
(troca de informações entre 
médicos. É feito geralmente 
com um especialista orien-
tando outro médico que 
precisa de um opinião mais 
aprofundada). As receitas 
médicas estão regulamenta-
das pelo CFM e o Conselho 
Federal de Farmácia (CFF). 
Elas recebem o certificado 
digital do médico, são emiti-
das e podem ser impressas à 
distância.



Estado começou junho com 13,6 mil infectados e 370 mortes; 194 cidades paraibanas possuem casos confirmados

O mês de junho começa 
com a Paraíba registrando 
13.695 casos do novo coro-
navírus e 370 mortes em de-
corrência do agravamento da 
covid-19. Do montante total, 
2.637 pacientes chegaram a 
cura clínica e são considera-
dos recuperados. A ocupação 
de leitos de UTI em todo o 
Estado é de 73%. Neste mo-
mento, 194 municípios já 
possuem casos confirmados, 
totalizando um total de 87% 
cidades atingidas.

Ontem, novos 533 casos 
foram confirmados, número 
menor do que os registrados 
durante a última semana que 
teve uma média de, pelo me-
nos, 750 casos por dia. O nú-
mero reduzido não indica, no 
entanto, a redução da conta-
minação no Estado. 

De acordo com a Se-
cretaria de Estado da Saúde 
(SES), a redução se dá devido 
a não notificação de casos em 
alguns municípios durante o 
fim de semana. O domingo 
também registrou um menor 
número, apenas 300 casos 
foram confirmados pela SES. 

O índice de isolamento 
social segue longe do que é 
proposto pelos profissionais 
da SES de 70%. O último le-
vantamento da InLoco, que 
monitora a taxa de adoção 
das medidas restritivas, re-
gistrou o número de 50,3% 
da população seguiu as reco-
mendações.

Desde o início da sema-
na, no domingo, 24 faleci-
mentos foram registrados no 
Estado. Dez deles foram con-
firmados nas últimas 24 ho-
ras no intervalo de domingo 
para segunda-feira. Dos dez, 
quatro deles foram ocorridos 
em Campina Grande, dois em 
Bayeux e um em cada um dos 
municípios de Sapé, Patos, 
João Pessoa e Guarabira. 

Todos foram registrados 
em unidades de saúde públi-
cas sendo nove em hospitais 
e um em uma Unidade de 
Pronto Atendimento. A faixa 
etária dos falecimentos é de 
32 a 91 anos. Apenas três pa-
cientes não possuíam comor-
bidades. 

Quatorze mortes ocor-
reram no último domingo e 
se dividem entre seis mortes 
em Campina Grande, quatro 
em João Pessoa, dois em Cruz 

do Espírito Santo, dois em 
Santa Rita e um em Remígio. 

Todas as mortes tam-
bém ocorreram em hospitais 
públicos. As vítimas tinham 
entre 37 e 92 anos de idade 
e sete deles não possuíam re-
gistros de doenças classifica-
das como comorbidade.

Apenas 39 municípios 
do Estado não possuem 
confirmação de casos até o 
momento do fechamento do 
boletim diário da SES ontem.

 No total, 194 das 223 
cidades foram afetadas. João 
Pessoa, epicentro da pan-
demia na Paraíba, chegou a 
4.151 casos e tem um índi-
ce de ocupação de leitos de 
UTI adulto de 87%. Campina 
Grande é a segunda cidade 
do Estado com mais casos 
chegando a 1.578 casos e 
uma ocupação de leitos de 
UTI de 83%. 

Em seguida, aparecem 
Cabedelo (796), Santa Rita 
(597), Guarabira (545), Pa-
tos (587), Caaporã (371), Ba-
yeux (319), Pedras de Fogo 
(247), Sapé (201), Itabaiana 
(197), Sousa (186) e Maman-
guape (162) são as cidades 
com o maior número de ca-
sos no estado.

Ana Flávia Nóbrega
ana8flavianobreg@gmail.com

PB tem 87% dos municípios
atingidos pelo coronavírus
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América do Sul não chegou ao pico
A Organização Mundial da Saúde 

(OMS) alertou ontem que a América do 
Sul ainda não chegou ao pico da epide-
mia do novo coronavírus, inclusive no 
Brasil, e não há como prever quando isso 
vai ocorrer, mas a região é hoje o foco da 
preocupação da organização.

“Eu certamente caracterizaria hoje 
as Américas Central e do Sul como as 
zonas de intensa transmissão desse vírus 
nesse momento. Eu não acredito que te-
nhamos atingido o pico da transmissão e 
nesse momento não tenho como prever 
quando atingiremos”, afirmou Michael 
Ryan, diretor executivo do Programa de 
Emergências da OMS, em Genebra.

O Brasil é citado por Ryan, junta-
mente com Colômbia, Chile, Peru, Haiti, 
Argentina, e Bolívia, como os países que 
registraram maior crescimento no núme-
ro de casos nos últimos dias, e também 
entre os cinco países que reportaram o 
maior número de novas infecções nas 
últimas 24 horas.

“Há algumas semanas o mundo 
estava extremamente preocupado com 
o que iria acontecer no Sudeste Asiático 
e na África, e lá a situação ainda é difí-
cil, mas estável. Claramente a situação 
em vários países da América do Sul está 
muito longe da estabilidade. Tem havido 
um aumento”, afirmou.

OMS alerta que 
a situação na 
América do Sul 
devido ao avanço 
da covid-19 é a 
mais preocupante 

Foto: João Carlos Gomes| Myphoto Press|Agência Estado 

A Companhia de Água e 
Esgotos da Paraíba (Cagepa) 
vai precisar interromper o 
abastecimento de água hoje, 
das 8h às 22h, nos bairros 
Distrito Industrial, Jardim 
Veneza e Bairro das Indús-
trias (incluindo Vieira Diniz, 
Cidade Verde e loteamento 
Jardins), na capital.

 De acordo com a direto-

ria de Operação e Manuten-
ção da empresa, a suspensão 
é necessária para que técni-
cos da companhia realizem 
serviços de manutenção cor-
retiva na Estação Elevatória 
de Água Tratada do reserva-
tório R-12, que atende essas 
áreas e fica localizado no Dis-
trito Industrial.

 A Cagepa pede a cola-

boração de todos, no sentido 
de limitar o consumo de água 
apenas para o essencial, ao 
longo do período da manu-
tenção. 

Mais informações sobre 
esse e outros serviços podem 
ser obtidas gratuitamente 
pelo telefone 115, pelo apli-
cativo Cagepa e pelas redes 
sociais da companhia.

Cagepa faz manutenção 
hoje em três bairros de JP

Educação e direito

OAB discute amanhã a lei 
dos descontos nas escolas

 

A Ordem dos Advo-
gados do Brasil – Secção 
Paraíba (OAB-PB) reali-
za amanhã às 10h, uma 
videoconferência com o 
tema “Mediação no setor 
educacional: visão em-
presarial e organizacional 
em tempos de pandemia e 
pós-pandemia”, com a ad-
vogada Christiana Beyrodt 
Cardoso. “Assuntos como a 
polêmica em torno da re-
dução das mensalidades 
escolares e a transição até 
as aulas presenciais se-
rão objeto de discussão”, 
adianta a advogada Ta-
tianne de Lacerda Barros, 
presidente da Comissão de 
Mediação e Arbitragem do 
órgão. 

Os interessados de-
vem enviar e-mail para 

c.mediacaoearbitragem@
oabpb.org.br para receber 
o link de acesso.

“Objetivamos incenti-
var as pessoas a procurar 
outros meios mais pacifi-
cados, como a mediação 
e a arbitragem, de resolu-
ção de conflitos antes de 
acionar a Justiça, que já 
está abarrotada de ações”, 
aconselha a advogada. A 
OAB dispõe dos e-mails 
cmediacaoearbitragem@
oabp.org.br e cdca.oab-
pb@gmail.com para que 
os pais e as instituições 
de ensino em desacordo 
busquem chegar a um de-
nominador comum com 
a intercessão de um dos 
advogados da Ordem, que 
farão a mediação virtual.  

Lei das mensalidades
Na última quinta-fei-

ra (28), o governador João 

Azevêdo sancionou a lei 
que reduz provisoriamen-
te a mensalidade das esco-
las de ensino infantil, fun-
damental e médio, além 
de universidades e cursos 
pré-vestibulares particu-
lares. A lei, no entanto, ex-
clui do desconto as escolas 
que estão mantendo aulas 
a distância (o que estava 
previsto no artigo 3º do 
texto original).

“O veto parcial será 
apreciado em audiên-
cia provavelmente nesta 
quarta”, informou o presi-
dente da Assembleia Le-
gislativa, Adriano Galdino. 
O governo alegou que, se 
por um lado houve redu-
ção de custos das escolas, 
houve aumento de gas-
tos por outro, como com 
a adaptação do conteúdo 
para a transmissão pela 
internet.

Dina Melo
dinapereirademelo@gmail.com
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Isolamento em CG
O município de Campina Grande segue até essa quarta-feira 
com atividades paralisadas. Medida foi adotada para conter 
avanço do coronavírus.  Página 6
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Deslocamento de pessoas se torna mais restritivo para aumentar isolamento e evitar colapso na saúde pública

“Precisamos da colabo-
ração de todos (no que diz 
respeito ao isolamento). Isso 
é fundamental nos próximos 
dias para que não tenhamos 
um colapso”. O alerta foi fei-
to ontem pelo secretário de 
Saúde da Paraíba, Geraldo 
Medeiros, durante entrevis-
ta coletiva virtual em que foi 
esclarecido como será a ope-
racionalização do decreto do 
governador João Azevêdo, 
publicado no Diário Oficial 
do Estado no sábado, dia 30, 
prorrogando medidas que 
vinham sendo adotadas e 
tornando outras ainda mais 
duras, como a circulação de 
pessoas.

A política do isolamen-
to social rígido começou a 
valer ontem nos municípios 
de João Pessoa, Bayeux, San-
ta Rita, Cabedelo, Pitimbu, 
Caaporã, Alhandra e Conde 
em caráter educativo até o dia 
4 e, depois, com penalidades 
para quem infringir as regras. 
O decreto é válido até 14 de 
junho. No primeiro dia, foram 
montadas dez barreiras em 
João Pessoa. 

“Houve aumento subs-
tancial no número de casos 
novos confirmados e mortes. 
Por isso, o governo da Paraí-
ba resolveu adotar a intensi-
ficação de isolamento social. 
Noventa e um por cento dos 
leitos de UTI adulto estão 
ocupados na Região Metropo-
litana de João Pessoa, e 63% 
em Campina Grande. A doen-
ça predomina na população 
adulta e 5% dos pacientes 
com covid necessitam de cui-
dados específicos”, ressaltou 
o secretário de Saúde da Pa-
raíba, Geraldo Medeiros. 

O secretário ressaltou 
que será feita uma avaliação 
a cada 15 dias e, dependendo 
da situação, pode haver flexi-
bilização ou endurecer ainda 
mais as medidas. Desde 27 
de fevereiro, a Secretaria de 
Estado da Saúde (SES) iniciou 
um planejamento para for-
mação das oito ondas. Cada 
uma vai gerar 30 leitos de en-
fermaria e dez leitos de UTI. 
Ele pediu também o apoio 
dos 223 municípios para a 
realização de testes rápidos 
de forma intensiva. 

A Companhia Brasileira 
de Trens Urbanos (CBTU) 
informou, por meio de nota, 

que irá recorrer à Justiça para 
continuar com as atividades, 
já que vinha cumprindo com 
todas as normas já editadas 
em decretos anteriores.

Quando sair de casa
n Atendimento médico, 

assistência veterinária, atua-
ção em atividades essenciais 
ou em locais com autorização 
para funcionar; 

n Para adquirir produtos 
necessários ao exercício profis-
sional; 

n Deslocamento a delega-
cias, por exemplo, se for indis-
pensável;

n Para entrega de produ-
tos de restaurantes e comércio 
permitido por decreto;

n Para atender a idosos, 
seja para tratamento de saúde 
ou levar mantimentos.

Lucilene Meireles
lucilenemeirelesjp@gmail.com

Governo adota ações mais 
rígidas contra coronavírus

Editoração: Lênin BrazEdição: Rogéria Araújo

Outras OrIEntaçõEs
n Todos os profissionais de 
saúde e os que atuam nos 
demais serviços essenciais 
terão que comprovar a ati-
vidade que exerce ao passar 
pelas barreiras;
n Bancos, mercados, pada-
rias, unidades de saúde fun-

cionam, e as pessoas podem 
ir até esses locais, desde que 
comprovem a necessidade;
n Veículos usados para 
atividades de saúde, trans-
porte por aplicativos e táxis 
estão liberados para circu-
lar, assim como os trans-
portes de cargas. 

n A balsa transportará ex-
clusivamente pessoas e veí-
culos da saúde. 
n Circulação em espaços 
públicos, sejam vias, praças 
ou outras áreas, a exemplo 
das praias está proibida;
n Apenas uma pessoa de 
cada residência deve ir ao 

supermercado;
n Ao sair de casa, o uso 
de máscara é obrigatório. 
Crianças autistas poderão 
sair sem o acessório;
n Pacientes comprovada-
mente infectados não po-
dem circular:
n Igrejas podem fazer lives. 

Foto: Secom-PB

As medidas foram assunto de entrevista coletiva realizada ontem com a presença do secretário Geraldo Medeiros

Região Metropolitana

Força policial realiza 31 barreiras sanitárias 
 

Seguindo as determina-
ções das novas medidas que 
tornam o isolamento mais 
rígido no Estado da Paraíba, 
as forças policiais atuaram 
ontem em 31 barreiras sa-
nitárias em toda a Região 
Metropolitana de João Pes-
soa. Apesar da alta movi-
mentação em supermerca-
dos, lotéricas e farmácias e 
na circulação de carros, no 
primeiro dia pós-decreto, a 
expectativa é que o número 
de pessoas nas ruas diminua 
gradativamente. 

O secretário de Segu-
rança e Defesa Social, Jean 
Nunes, afirmou que a partir 
do momento em que o traba-
lho educativo tenha avanços, 
a quantidade de pessoas nas 
ruas deve diminuir. “A gen-
te circulou bastante ontem 
e viu que realmente houve 
um volume de carros consi-
derável. Mas acredito que na 
medida em que os bloqueios 

forem funcionando, na me-
dida em que a população 
for compreendendo, vai di-
minuindo esse movimento 
gradativamente”, disse. 

Até a próxima quinta-
feira (4), as barreiras sani-
tárias terão um papel educa-
tivo com a população. Após 
essa data, as pessoas que 
descumprirem as normas, 
saindo de casa sem motivos 
essenciais, estarão sujeitas 
a pagar multas ou serem 
advertidos a retornar para 
suas residências.

A população decidiu se 
abastecer com mantimentos 
básicos antes das medidas 
mais rígidas terem início. 
No litoral da cidade, a mo-
vimentação foi baixa, no en-
tanto na zona sul da cidade, 
em bairros como Mangabei-
ra, Geisel e Grotão, houve 
uma maior movimentação 
de pessoas, levando em con-
sideração o período de pan-
demia. 

Apesar da movimen-
tação, não ocorreram gran-

É preciso apresentar declaração para sair
Durante os próximos 14 

dias a população só poderá 
sair de casa para trabalhar ou 
por necessidade de uma ativi-
dade essencial. De acordo com 
o Procurador Geral do Estado. 
Fábio Andrade, será necessário 
apresentar um documento de 
identificação. No caso de pes-
soas que trabalham, uma iden-
tificação funcional, em casos de 
serviços essenciais, uma decla-
ração. “A pessoa apresenta um 

documento, se for uma pessoa 
que esteja se dirigindo ao traba-
lho, apresentar seu documento 
de identificação funcional. Se 
for uma pessoa que vai fazer 
um atendimento médico, por 
exemplo, faz uma declaração e 
apresenta, com o médico, local 
da consulta e horário”, disse. 

Não há uma declaração pa-
drão oferecida pelo governo do 
Estado. No entanto, a população 
pode elaborar o seu próprio 

documento, apresentando to-
das as informações, como local 
para onde está se deslocando 
e motivo. “A sua colaboração 
como cidadão nesse momento é 
ficar em casa, só sair quando for 
exatamente necessário. Se esses 
14 dias forem bem cumpridos, 
vamos diminuir nossa taxa de 
contágio, desafogar os leitos de 
UTI e, logo em seguida, pode-
mos começar a retomar nossas 
atividades”, disse. 

Iluska Cavalcante 
cavalcanteiluska@gmail.com 

Na medida em 
que a população for 
compreendendo, vai 

diminuir esse 
movimento 

gradativamente 

Fotos: Marcus Antonius

Helicóptero da Segurança e Defesa Social reforça fiscalização pelo cumprimento do isolamento social em JP

Com ação educativa, expectativa é que população não saia de casa

des aglomerações durante 
o primeiro dia pós decreto. 
Segundo o secretário de se-
gurança do Estado, as ações 
tiveram início dentro da ex-
pectativa. “Iniciamos pela 
manhã, dentro de um plane-
jamento que vínhamos or-
ganizando. Está atendendo 
as nossas expectativas de 
orientar a população no sen-
tido de permanecer em suas 
residências, só sair se de 
fato for uma situação previs-
ta no decreto. Eu passei por 
algumas barreiras, espero 
que a população compreen-
da”, disse. 

Em João Pessoa, as bar-
reiras sanitárias atenderam 
bairros como Mangabeira, 
Cruz das Armas e Mandaca-
ru em seu primeiro dia. No 
entanto, a localização irá va-
riar de acordo com a necessi-
dade, segundo explicou Jean 
Nunes. “Não tem um local 
específico, cada município 
foi fazendo de acordo com o 
fluxo de veículos e pessoas, 
isso vai mudando. Estamos 

fazendo essa avaliação diá-
ria, havendo a necessidade 
de mudar a barreira a gente 
vai mudar”. 

O secretário enfatizou 
a importância das barreiras 
no cumprimento do decre-
to, ressaltando que o prin-
cipal papel não é multar a 
população, mas sim educar. 

“As forças de segurança tem 
um papel fundamental que 
é a de fazer valer o decreto. 
Estamos ali com a missão de 
orientar e não de causar ter-
rorismo na população. Caso 
não seja cumprido, iremos, 
naturalmente, aplicar as 
medidas administrativas e 
criminais”, disse. 
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Próximos 14 dias serão determinantes para que haja ou não reabertura de estabelecimentos comerciais no Estado

A retomada de ativida-
des econômicas na Paraíba, 
prevista para ter início no 
próximo dia 15 de junho, 
será realizada de forma téc-
nica e científica, baseada em 
dados, segundo ressaltou 
o governador João Azevê-
do em uma transmissão ao 
vivo realizada no último do-
mingo (31). Para isso, serão 
avaliadas taxa de obediência 
ao isolamento social, taxa de 
progressão de casos novos, 
taxa de letalidade e taxa de 
ocupação hospitalar, a cada 
15 dias. 

Cada município será 
avaliado em cores para de-
finir o grau de retomada 
dos segmentos, podendo 
ser verde (todos os setores 
funcionando); amarela (res-
trição ao funcionamento de 
atividades com maior risco); 
vermelha (apenas atividades 
essenciais), e preta (restri-
ções adicionais com risco de 
lockdown). Todas as fases 
irão permanecer com as re-
comendações de isolamento 
social e utilização de equipa-
mentos de segurança.  

A abordagem, nomea-
da de “Construindo um novo 
normal para a Paraíba ante 
aos desafios de curto, médio 
e longo prazos da covid-19”, é 
baseada em um estudo elabo-
rado pela John Hopkins Uni-
versity, nos Estados Unidos. 
Além do estudo científico, a 
retomada também será ava-
liada de acordo com a escuta 
da população em geral, in-
cluindo empresários, líderes 
comunitários, entre outros. 

João Azevêdo ressaltou 
que a participação da socie-
dade é fundamental para tra-
çar a melhor estratégia, tudo 
realizado de forma científica 
e precisa. “Vamos começar 

Iluska Cavalcante 
cavalcanteiluska@gmail.com

Dados técnicos vão definir 
retorno da economia na PB

Editoração: Bhrunno FernandoEdição: Rogéria Araújo

a fazer reuniões com líderes 
comunitários, empresários, 
população em geral, para pe-
gar sugestões e implementá
-las. Para que a gente possa 
chegar no dia 15 de junho e 
dizer que a Paraíba está com 
condições de começar a flexi-
bilizar. Sabemos muito bem 
que precisamos ter essa co-
municação”, disse. 

Mesmo após todas as 
fases e quando, finalmente, 
a Paraíba chegar a sua total 
retomada das atividades em 
geral, muitas medidas de se-
gurança precisarão ser toma-
das. O governador comentou 

que a população precisará 
compreender e se acostumar 
com um “novo normal” que 
virá logo em seguida. “Nós 
teremos que compreender 
isso, o número de máscaras 
será algo quase que obrigató-
rio  por muito tempo, até que 
se tenha uma vacina ou um 
tratamento que seja eficiente, 
até que possamos estar segu-
ros. Vamos cuidar do nosso 
povo sem correr riscos”. 

Abordagem
Cada parâmetro obser-

vado nos municípios irá gerar 
uma pontuação, de acordo 

com ela será definida a ban-
deira final para cada cidade. 
Esse número será gerado de 
15 e 15 dias, até o município 
chegar ao resultado espera-
do: a bandeira verde. 

Protocolo de abertura
A abertura gradual de 

cada segmento será avaliado 
de acordo com a sua taxa de 
contágio, se é baixo, médio ou 
alto. Definido isso, antes de 
cada segmento abrir, ele de-
verá apresentar um protoco-
lo de abertura. Cada serviço 
deverá mostrar que medidas 
de segurança serão tomadas 

Para a volta da economia, o Governo do Estado vai avaliar a taxa de obediência ao isolamento social, a progressão de casos novos, o índice de letalidade e a ocupação hospitalar

BAnDEiRAs clAssiFicAtóRiAs 

n Verde - Todos os setores em funcionamento 
adotando medidas para o distanciamento social;
n Amarela - Restrição ao funcionamento de 
atividades que representam maior risco para o 
controle da pandemia;
n Vermelha - Funcionamento apenas das atividades 
essenciais;
n Preta - Restrições adicionais de locomoção - 
Risco de adoção de “Lockdown”;

para permanecer aberto. 
Um restaurante, por 

exemplo, poderá tomar medi-
das como mesas reservadas 

ou com distâncias adequa-
das, higienização adequada e 
profissionais utilizando equi-
pamentos de segurança. 

Foto: Marcus Antonius

A Prefeitura de Patos 
prorrogou a adoção de 
medidas temporárias de 
enfrentamento da emer-
gência de saúde pública, 
decorrente da pandemia 
pelo novo coronavírus. O 
município, que registrou 
oficialmente o primei-
ro óbito da doença, tem 
atualmente 587 casos, de 
acordo com o último bole-
tim da Secretaria de Esta-
do da Saúde.

Com o objetivo de 
resguardar a segurança 
e o interesse da coleti-
vidade na prevenção do 
contágio e no combate da 
propagação da covid-19, 
as medidas previstas no 
referido decreto seguirão 
em vigência até o dia 15 
de junho.

O decreto determi-
na a proibição da práti-
ca de atividade física em 
praças, avenidas e ruas 
do município pelo perío-
do de 1 a 15 de junho de 

2020. Em outro ponto, 
destaca que os recursos 
provenientes das multas 
aplicadas por descum-
primento das normas do 
decreto irá para custeio 
de medidas de combate à 
covid-19.

Segundo o Procura-
dor Geral do Município, 
Jonas Guedes, o decreto 
em vigência revogou o 
anterior, e estabelece me-
didas ainda mais restriti-
vas e punitivas aos esta-
belecimentos comerciais 
que descumprirem com o 
decreto. Entre as sanções 
está a aplicação de mul-
ta de R$ 100,00 por cada 
pessoa encontrada sem 
máscara no interior dos 
estabelecimentos, sus-
pensão do alvará de fun-
cionamento por 30 dias, 
podendo ser cassado por 
tempo indeterminado, po-
dendo inclusive ser feito o 
uso de força policial para 
o fechamento do local.

Em Patos, medidas 
seguem até dia 15

Isolamento social

campina continua com comércio e 
atividades paralisados até amanhã

A população de Cam-
pina Grande segue esta 
quarta-feira com paralisa-
ção total das atividades. O 
decreto 4.483, editado pelo 
prefeito Romero Rodrigues, 
determinou a suspensão 
do funcionamento comple-
to de todas as atividades e 
proibiu o tráfego de veícu-

los no centro da cidade. A 
determinação é uma inicia-
tiva do Governo Municipal, 
com o objetivo de reduzir 
a curva epidemiológica do 
coronavírus. No novo pa-
cote de medidas, foram 
antecipados os feriados de 
Corpus Christi, São João e 
de aniversário de fundação 
da Paraíba.

Desde sábado, não es-
tão circulando ônibus, táxis 

Chico José
chicodocrato@gmail.com

e mototáxis. O transporte 
por aplicativo também está 
igualmente proibido.  Para 
usá-lo as pessoas precisam 
justificar que se trata de ex-
trema necessidade, como 
o deslocamento a um  dos 
hospitais e para a aquisição 
de gêneros alimentícios.

O sábado e o domingo 
mostraram uma Campina 
Grande deserta. Quem insis-
tiu em se dirigir de carro ao 
centro foi orientado a mu-
dar de itinerário ou voltar 
para casa. Para isso foram 
montadas blitzen de agen-
tes da Superintendência de 
Trânsito e Transportes Pú-
blicos (STTP), com apoio de 
homens da Companhia de 
Trânsito da Polícia Militar. 

Feiras fechadas
Desde sábado estão 

sem funcionar a feira do 
Mercado Central, a Feira do 

Mercado da Liberdade, e as 
dos bairros da Prata e das 
Malvinas.  

 No domingo houve in-
terdição dos acessos à feira 
do Mercado da Prata, pelas 
Ruas Rio Branco com Du-
que de Caxias; e Montevi-
déu com Rio Branco.

Nesta segunda-feira, 
terceiro dia de paralisação, 
a SSTP interditou os cruza-
mentos das ruas Vigolvino 
Wanderley com Epitácio 
Pessoa; e Rui Barbosa com 
Avenida Floriano Peixoto.  
O tráfego foi interditado no 
trecho que vai do viaduto 
Elpídio de Almeida até a 
Praça da Bandeira.

As agências bancárias 
só poderão funcionar nos 
dias 2 e 3, exclusivamente 
para pagamento do auxílio 
emergencial de R$ 600 e de 
outros benefícios concedi-
dos pelo Governo Federal.No domingo, houve interdição dos acessos à feira do Mercado da Prata
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Delegado acredita que exista envolvimento de outras pessoas na receptação e negociação dos produtos

Funcionário dos Correios é 
preso desviando mercadorias
Cardoso Filho  
josecardosofilho@gmail.com

Todo material apreendido foi levado para a Delegacia de Crimes Contra o Patrimônio de João Pessoa e será repassado para a Polícia Federal

A droga estava escondida numa casa na comunidade do Iraque, localizada no Bairro de Mangabeira, onde um jovem de 23 anos foi preso

A apreensão das motos faz parte da Operação Duas Rodas, da PRF

O delegado Joames Oli-
veira vai encaminhar para a 
Polícia Federal o auto de pri-
são em flagrante do servidor 
dos Correios, que não teve o 
nome revelado, suspeito de 
participação no desvio de 
bens e valores de clientes da 
instituição. “Vamos continu-
ar investigando para identi-
ficar o restante da quadrilha 
responsável pela revenda do 
material e da receptação”, 
esclareceu o delegado de Cri-
mes Contra o Patrimônio de 
João Pessoa.

O servidor da Empre-
sa de Correios e Telégrafos 
(ECT) foi preso em flagrante 
na noite de sexta-feira (29). 
Na casa dele, os agentes da 
Polícia Civil encontraram vá-
rios aparelhos eletroeletrô-
nicos e dinheiro em espécie, 
que ficaram provados per-
tencerem a clientes. A quan-
tia desviada ainda não foi 
calculada, mas a Polícia esti-
ma que o valor pode chegar a  
R$ 500 mil. 

A suspeita é que o fun-
cionário tenha praticado o 

desvio de encomendas en-
caminhadas ao Centro de 
Distribuição dos Correios em 
João Pessoa. De acordo com 
a Polícia Civil, o homem foi 
preso e levado para a dele-
gacia para ser autuado por 
crime de peculato (crime 
praticado por funcionário 
público que se apropria de 
bens e valores pertencentes 
a administração pública ou 
a particulares que utilizavam 
os serviços públicos). 

Todo o material apreen-
dido serão submetidos a pe-
rícias e encaminhadas para a 
Justiça. O servidor se encon-
tra na carceragem da Central 
de Polícia, em João Pessoa. O 
local da prisão do suspeito 
não foi revelado.

Ontem o delegado Joa-
mes disse que as investiga-
ções foram iniciadas há cerca 
de quatro meses e, após ob-
ter informações do setor de 
inteligência e da parte de se-
gurança dos Correios foi pos-
sível identificar e chegar a 
situação de flagrante. “Como 
ele é servidor federal a inves-
tigação interna dos Correios 
será encaminhada para a Jus-
tiça Federal e os autos para a 

Polícia Federal”, disse.
A Polícia Civil, acrescen-

ta Joames, acredita na parti-
cipação de outras pessoas e 
que vai continuar as inves-

tigações para identificar o 
restante da quadrilha, dos 
receptadores. “A gente não 
pode declinar nomes agora, 
já temos suspeitos de recep-

tação e de revender os pro-
dutos tanto participante da 
quadrilha como as pessoas 
que compram”, esclareceu.

O delegado disse ainda 

que a polícia vem investigan-
do as vendas através das re-
des sociais, principalmente 
em relação ao site de compra 
e venda OLX.

Em Mangabeira

PM continua no combate ao tráfico de 
drogas e apreende 30 kg de maconha

Em mais uma ação no 
combate ao tráfico de dro-
gas, a Polícia Militar apreen-
deu 29 tabletes de drogas, 
no fim de semana, na zona 
sul de João Pessoa, durante a 
Operação Cidade Segura. Os 
entorpecentes podem pesar 
cerca de 30 quilos. Um sus-
peito de 23 anos, que estava 
foragido do sistema prisio-
nal foi preso.

A ação foi realizada pe-
los policiais da Companhia 
de Choque, do Batalhão de 
Operações Especiais (Bope) 
que estavam atuando no 
bairro de Mangabeira. “Fo-
mos informados de um pos-
sível local de tráfico, com um 
fluxo intenso de pessoas, em 
uma região da comunidade 
do Iraque. Nas diligências, 
os suspeitos que estavam 

em uma casa perceberam 
nossa chegada na área e fu-
giram, mas um deles foi de-
tido”, explicou o tenente Cas-
siano, do Choque, que esteve 
à frente da ação.

Na casa, os policiais 
encontraram 29 tabletes de 
substância de maconha e 
uma quantidade de cocaína, 
além de balança de precisão 
e dinheiro, provavelmente 

do tráfico. Segundo os po-
liciais, o suspeito detido no 
local confessou que é fora-
gido do sistema prisional 
onde cumpria pena pelo 
crime de tráfico de drogas, 
e contra ele há também um 
mandado em aberto pelo 
mesmo crime. 

O material apreendido e 
o suspeito foram conduzidos 
para a Central de Flagrantes. 

Foto: PMPB

Foto: Polícia Civil

Foto: PRF

PRF recolhe 40 motos irregulares no Curimataú
A Polícia Rodoviária Fe-

deral na Paraíba vem inten-
sificando as fiscalizações às 
motocicletas para evitar aci-
dentes graves e a consequente 
ocupação dos leitos hospitala-
res em um momento de crise 
na saúde pública. Durante o 
período do isolamento social 
provocado pela covid-19, o nú-
mero de acidentes envolvendo 
motocicletas aumentou. 

Na operação ocorrida 
na região de Cuité e Barra 
de Santa Rosa, 40 motos fo-
ram recolhidas, sendo que 

37 os condutores não eram 
habilitados. A PRF atribui ao 
grande número de veículos 
irregulares em circulação 
para o considerável aumento 
no número de acidentes nas 
rodovias federais da Paraíba. 

As ações para conter a 
circulação desses veículos 
irregulares estão ocorrendo 
em todas rodovias federais 
que cortam a Paraíba. O tre-
cho entre João Pessoa e Ca-
bedelo, da BR-230 é um dos 
pontos onde ocorre o maior 
número de fiscalização.

Outras ações
Na Região Metropolitana 

de João Pessoa foram detidos 
um adolescente de 16 anos 
com motocicleta adulterada  
e um homem de 45 anos que 
provocou violento acidente. 
A detenção do jovem aconte-
ceu na BR-101 durante acom-
panhamento tático após os 
policiais rodoviários verifica-
rem uma moto que trafegava 
com moto adulterado.

Na abordagem ao adoles-
cente ficou constatado que ele 
não possuia a CNH. Quando os 

policiais rodoviários chegaram 
na Delegacia de Polícia Civil 
descobriram que o jovem havia 
sido apreendido pela Polícia 
Militar há menos de um mês 
por outros atos infracionais.

Ainda na BR-101, no km 
88, em João Pessoa, ocorreu um 
acidente envolvendo uma moto-
cicleta e um veículo de passeio. 
O condutor da motocicleta não 
era habilitado e apresentava 
sinais de embriagues. O veícu-
lo GM Prisma estava parado no 
acostamento quando foi atingi-
do na traseira pelo motociclista. 

A Polícia Civil da Pa-
raíba prendeu na cidade de 
Nova Floresta, dois homens 
responsáveis pela instala-
ção do ‘tribunal do crime’ 
na cidade, com agressões, 
espancamentos e torturas 
contra pessoas que des-
cumprissem as regras im-
postas pela organização, 
inclusive do isolamento so-
cial por conta da covid-19. 
A operação foi realizada no 
sábado (30) por agentes da 
Delegacia de Nova Floresta 
e da Delegacia de Cuité. A 
ação foi coordenada pelo 
delegado Rodrigo Monteiro. 

O caso chegou ao co-
nhecimento da Polícia 
depois que vídeos com a 
ação dos criminosos foram 
postados nas redes sociais. 
“Diante desses vídeos foi 
iniciada a investigação po-
licial para verificar a proce-
dência das informações e, 
verificando que realmente 
eram verdadeiras e que 
ocorreram em Nova Flo-
resta, identificou-se seus 
autores e descobriu-se que 
seus membros atuavam na 
comercialização de drogas 

e prática de homicídios, 
tendo como chefe um crimi-
noso que esta no presídio 
do Serrotão, em Campina 
Grande”, informou o delega-
do Iasley Almeida.

“Um dos homens que 
comandava a organização 
filmava as sessões de es-
pancamento que ocorriam 
em sua própria residência, 
onde determinava que ou-
tros membros aplicassem a 
`disciplina` mediante agres-
sões físicas para impor cas-
tigo físico e mental às víti-
mas”, relatou.

Iasley Almeida disse 
ainda que o motivo das tor-
turas ocorria porque mem-
bros da organização teriam 
desobedecido as regras, por 
estarem participando de fes-
tas durante a pandemia ou 
`dedurando  ̀ o grupo crimi-
noso à Polícia ou praticando 
pequenos furtos na cidade.

“Outras ações estão 
sendo planejadas para com-
bater a criminalidade na 
região e a população pode 
denunciar ligando para nú-
mero 197, sendo resguarda-
do o anonimato”, explicou.

Detento do Serrotão 
comandava torturas 

Editoração: Lênin BrazEdição: Cardoso Filho
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Através da arte, Hospital das Clínicas de Campina Grande valoriza os que estão na linha de frente contra a covid-19
Sara Gomes 
saragomesilva@gmail.com

Para homenagear os 
profissionais de saúde, 
considerados super-heróis 
no enfretamento ao novo 
coronavírus, o Hospital das 
Clínicas de Campina Gran-
de, contará com três obras 
de artes em murais nas ins-
talações da unidade hospi-
talar, assinadas pelo artista 
campinense Ítalo Sponja. 
Construído pelo Governo 
do Estado da Paraíba, por 
meio da Secretaria de Pla-
nejamento, Gestão e Trans-
parência (Suplan), o hospi-
tal – que contará com 113 
leitos – tem  previsão para 

ser inaugurado na próxima 
sexta-feira (5).

As obras de arte esta-
rão expostas na recepção 
da urgência, na entrada 
que dá acesso aos profis-
sionais e num dos corre-
dores principais. A ideia de 
homenagear os profissio-
nais de saúde partiu da su-
perintendente da Suplan, 
Simone Guimarães, pois es-
tes profissionais estão ar-
riscando a própria vida no 
enfrentamento à covid-19. 

“Por que não home-
nageá-los como os verda-
deiros super-heróis? Eles 
estão na linha de frente. 
Decidimos colocar não só 
os médicos, mas também 

enfermeiros, fisioterapeu-
tas. Já a ideia do anjo de 
máscara foi inspirada nas 
mulheres, pela força delas”, 
explicou.

Finalizar a entrega de 
uma obra com uma inter-
venção artística é uma ca-
racterística da gestão des-
de 2015. “Arte para mim é 
vida e cultura. Em 2012, as 
escolas de Campina Grande 
foram inspiradas nas obras 
do artista Piet Mondrian. 
A receptividade foi tão po-
sitiva que decidimos pa-
dronizar todas as escolas 
estaduais da Paraíba. En-
tregamos a reforma do Te-
atro de Santa Catarina em 
Cabedelo com um painel 

do artista Flávio Tavares”, 
revelou.

Sobre o artista
Natural de Campi-

na Grande, o artista Íta-
lo Sponja desenha desde 
criança, mas, a partir dos 
14 anos começou a se in-
teressar pelo grafite. Ele 
explica que o conceito des-
ta expressão artística visa 
democratizar a arte para as 
pessoas que não tem aces-
so a uma galeria ou exposi-
ção cultural. “Entendemos 
o grafite como uma doação 
de uma arte à rua, para as 
pessoas que não tiveram 
esta oportunidade. Faze-
mos uma intervenção ur-

bana nos espaços públicos, 
com o intuito de transmitir 
uma mensagem”, disse.

O especialista no estilo 
realismo explica que algu-
mas técnicas aplicadas no 
grafite foram utilizadas nos 
painéis do Hospital das Clí-
nicas. O artista comparti-
lha ainda, a experiência de 
ter uma obra em um hospi-
tal. “ Foi gratificante repre-
sentar os profissionais de 
saúde através da arte. Em 
um dos painéis, os super
-heróis estão abaixando a 
cabeça e reverenciando os 
médicos. Apesar de ser um 
momento tão difícil é baca-
na poder representar isso. 
Além de admirar a arte, os 

profissionais de saúde vão 
se sentir representados”, 
expressou.

O grafiteiro Ítalo Spon-
ja tem obras expostas na 
Rainha da Borborema e em 
outras cidades como Recife, 
Curitiba, São Paulo. Em Cam-
pina Grande há dois painéis 
que merecem destaque: ho-
menagem a Biliu de Campi-
na (2017), av. Sen. Argemiro 
de Figueiredo, Vila Cabral; 
e a homenagem a Lourdes 
Ramalho (2018), na Vila do 
Artesão.Outro grafite que 
consagra o artista paraiba-
no é a homenagem a Ariano 
Suassuna(2018) no evento “ 
Bienal Fine Arte”, no Memo-
rial da América Latina, SP.

Hospital faz homenagem 
aos profissionais de saúde

Editoração: Ulisses DemétrioEdição: Rogéria Araújo

Com o uso do grafite, o artista campinense Ítalo Sponja escolheu os 
super-heróis para retratar o trabalho das equipes que estão salvando 
centenas de vidas nos hospitais da rede pública. As obras ilustram as 
instalações do Hospital das Clínicas, que será inaugurado esta semana

Peixe-Boi Marinho

Pandemia afeta atividades de projeto na PB
José Alves
zavieira2@gmail.com

O Projeto Viva o Peixe
-Boi Marinho (PVPBM), que 
funciona na Área de Proteção 
Ambiental (APA) da Barra do 
Rio Mamanguape, no Litoral 
Norte paraibano, que há 31 
anos trabalha com a missão de 
promover a conservação dos 
mamíferos aquáticos, principal-
mente do peixe-boi, teve que 
suspender diversas atividades 
em razão da pandemia provo-
cada pelo coronavírus. Quando 
se celebra a Semana do Meio 
Ambiente, o projeto precisa se 
adequar aos novos tempos.

“Tivemos que nos adequar 
às determinações dos órgãos de 
saúde, e neste período só esta-
mos trabalhando nos casos de 
urgência”, disse o veterinário, 
pesquisador e coordenador 
do projeto, João Carlos Gomes 
Borges.

O trabalho da equipe, que 
faz parte da Fundação Mamífe-
ros Aquáticos criada em 1989, 
foi reduzido ao salvamento 
dos animais que estiverem em 
situações críticas. João Bor-
ges informou que atualmente 
não existe nenhum peixe boi 
no novo cativeiro, construí-
do recentemente. “Todos que 

passaram por lá ultimamente 
já foram tratados e soltos. O 
cativeiro é de extrema impor-
tância para a conservação da 
espécie no país, que hoje conta 
com cerca de mil animais que 
inclusive estão ameaçados de 
extinção”, informou João Bor-
ges, revelando que pelo projeto 
já foram salvos na Paraíba e em 
Alagoas cerca de 55 peixes bois 
marinhos.

O pesquisador contou que 
em décadas passadas o peixe
-boi era um animal caçado, a 
exemplo da baleia. Mas mesmo 
com a proibição da caça, surgi-
ram outros problemas, como a 
perda dos estuários. Então as 
fêmeas que vão reproduzir den-
tro dos estuários, acabam não 
conseguindo entrar nesses am-
bientes e acabam reproduzindo 
nas áreas de calhas, que tem in-
fluências de ondas e ventos. E 
por este motivo, os filhotes que 
são dependentes de movimen-
tos, nessas circunstâncias, eles 
se desprendem das mães, aca-
bam encalhando, e vão a óbito.

O peixe-boi marinho é 
uma espécie que antes vivia 
por todo o litoral nordestino, 
mas atualmente desapareceu 
do litoral do Espírito Santo, da 
Bahia e de Sergipe. Atualmente 
ela está mais presente no litoral 

de Pernambuco, Rio Grande do 
Norte e Paraíba.

Incentivo ao turismo 
Desde que foram iniciadas 

as medidas de restrições em 
razão da pandemia provocada 
pelo coronavírus, diversos ser-
viços foram suspensos a exem-
plo da atividade de monitora-
mento e acompanhamento dos 
peixes-bois marinhos, o tra-
balho de educação ambiental 
para a população ribeirinha e 

o turismo que é um dos pilares 
do projeto. 

Existe um trabalho es-
pecial para a valorização do 
turismo de observação dos 
peixes-bois marinhos, no âm-
bito de base comunitária, de 
forma responsável e dentro das 
normativas estabelecidas na 
região. “A finalidade é sensibi-
lizar os turistas para a conser-
vação da espécie, assim como 
estimular a comunidade local 
a abraçar a causa do animal em 

perigo de extinção. Com esse 
trabalho valorizamos a cultura 
local com a prática de esportes 
como canoada e também com 
a cultura de folclore a exemplo 
da lapinha, entre outros”. 

Ele ressaltou que a Fun-
dação Mamíferos Aquáticos 
também oferece uma propos-
ta de roteiros para turismo 
ecopedagógico voltado para 
escolas e universidades, com 
circuitos terrestre e aquático 
para a observação científica 

da biodiversidade e com pales-
tras de educação ambiental. O 
serviço de palestras, que são 
feitos na APA, também podem 
ser realizados nas escolas, mas 
no momento estão suspensos 
por causa da pandemia.

O mamífero
O peixe-boi marinho (Tri-

chechus manatus) é um mamí-
fero aquático da ordem Sirenia 
que pode chegar a pesar 600 kg 
e a medir até 4 metros. Apesar 
de toda a robustez, é um ani-
mal herbívoro, que se alimenta 
de capim-agulha e vegetação 
aquática. Como todo mamífero, 
sua respiração é pulmonar. Em 
um ambiente saudável, livre de 
ameaças, o peixe-boi pode viver 
até os 60 anos. No Brasil, infeliz-
mente, a espécie está em peri-
go de extinção. De acordo com 
pesquisas desenvolvidas pela 
Fundação Mamíferos Aquáti-
cos, a Universidade Federal de 
Pernambuco e a FURG, estima-se 
que existam aproximadamente 
apenas 1.000 peixes-bois mari-
nhos no litoral nordestino (numa 
área compreendida de Alagoas 
até o Piauí). A orientação para 
caso alguém encontre um animal 
desta espécie é manter distância, 
não tocar, não alimentar e nem 
oferecer bebida.

Por conta da covid-19, projeto reduziu ações e vem atendendo somente casos de animais em situação crítica

Foto: Arquivo União

Foto: Arquivo Pessoal Foto: Arquivo Pessoal
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Potiguar radicada na Paraíba, Ana Clara Stossberg representa o Estado em edital nacional com a série ‘Alma’

Solidão vira tema de pinturas

Selecionada pelo projeto 
nacional do Itaú Cultural - Arte 
como Respiro: múltiplos edi-
tais de emergência, na catego-
ria de Artes Visuais, juntamen-
te com Guariguazi, a jovem Ana 
Clara Stossberg representa o 
Estado da Paraíba com a série 
de três pinturas, Alma, iniciada 
em uma época de dificuldades 
no ano passado, e concluída 
neste ano, durante o isolamen-
to, quando se inscreveu. 

A artista utiliza técnica de 
manipulação de tinta spray em 
água, posteriormente trans-
ferida para o papel aquarela 
300g, a qual representa um 
estado de solidão provocado 
por dois momentos: o da ex-
periência pós-término de re-
lacionamento e o presenciado 
durante a quarentena.

“Como o nome da série 
já indica, ela é sobre um mo-
mento obscuro que estava 
passando no ano passado. 
Estava saindo de um relacio-
namento muito conturbado, 
chegando em João Pessoa 
para estudar e essa série fala 
sobre eu me sentir poluída 
de sentimentos ruins”, expli-
ca Stossberg, que atualmente 
cursa Artes Visuais na Uni-
versidade Federal da Paraíba 
(UFPB). “Essa série reflete 
um sentimento de poluição 
por sentimentos ruins. É algo 
bem abstrato, mas represen-
ta isso”. A artista, que perce-
beu ter se animado mais no 
começo do ano, ao chegar o 
período de isolamento social, 
viu novamente a necessidade 
de continuar produzindo na 
linguagem, e então se inscre-
veu no edital.

Natural de Parnamirim 
(RN), ela se identifica com as 
artes desde criança, quan-
do estudava técnica vocal e 
chegou a ter aulas de violão 
e piano. “Ainda toco violão às 
vezes, mas só como hobby”, 
acrescenta. Com formação 
técnica em Multimídias no 
IFRN de Natal, ela passou a se 
interessar mais pelas artes vi-
suais durante esse curso. “Lá, 
tive várias disciplinas visuais, 
como design, fotografia, ani-
mação, além de ter contato 
com outras linguagens artísti-
cas como teatro. Foi ali que co-
mecei a migrar da música para 
as artes visuais”, lembra.

O curso técnico não só 
abriu os olhos de Stossberg 
para as possibilidades dentro 
da arte, como a ajudou a não 
se limitar em uma única lin-
guagem. “A gente de multimí-
dia não consegue usar só uma 
técnica. Na pintura, especifica-
mente, eu utilizo o spray em 
água, aproveitando a forma 
que surge e transferindo dire-
tamente para o papel”, explica. 
“Mas também exploro outras 
técnicas mais clássicas, como 
fotografia, pintura com pincel, 
desenho, e também trabalho 
com audiovisual”.

Sua aproximação com a 
pintura abstrata se deu por in-
teresse em explorar diferentes 
texturas, não focando no for-
mato definido dos elementos, 
mas possibilitando diferentes 
interpretações e sentimentos 
do observador. “Sempre gostei 
muito de texturas e, na pintura 
e no desenho, nunca fui de pro-
duzir figuras realistas”, explica 
Ana Clara, que foi atrás de ex-
periências com técnica de tinta 

em spray no Youtube. “Achei 
vídeos de grupos pintando 
tênis, camisetas, capacetes… 
Mas ninguém transferia direta-
mente para o papel. Então, fui 
experimentar e gostei muito 
do resultado. Ficou em um for-
mato que gosto bastante, bem 
orgânico, e sempre com resul-
tados imprevisíveis. Isso me 
atrai muito”.

Stossberg enxerga a arte 
como uma transferência de 
seus sentimentos, por isso ela 
não consegue imaginar o que 
cada um poderá sentir ao se de-
parar com a série Alma. “Acre-
dito que cada pessoa vai sentir 
algo diferente, é muito difícil 
influenciar o que cada um pode 
sentir. Posso até escrever o que 
estava sentindo no momento 
de criação, mas acho que nunca 
vai ser exatamente o que uma 
pessoa pode sentir ao olhar a 
imagem. Gosto disso, da varie-
dade de conclusões que cada 
um pode ter”.

Padrão de beleza
Enquanto influências dire-

tas em sua produção, Ana Clara 
mencionou seu colega de curso 
da UFPB, Feio Franq, também 
artista visual. “A influência veio 
por fazer algo ‘feio’, que não se 
encaixa no padrão de beleza. 
O poder de influência foi tanto 
que  a primeira pintura dessa 
série é dele. Ele foi realmente 
uma das maiores referências 
para largar do costume de que 
a arte deve ser algo bonito. Às 
vezes, o feio tem um resultado 
tão bom quanto”.

Além de seu colega de 
bacharelado, as referências 
de Stossberg foram realmente 
os sentimentos que permea-
vam pela própria cabeça nos 
momentos difíceis. Os amigos 
próximos e a mãe também são 
mencionados como os pilares 
para a sua criação artística.

Além de produzir, Ana 
Clara também consome arte. 

Projetos como o Arte como 
Respiro surgem para facilitar 
esse refúgio e reflexão sobre os 
tempos sombrios. “O que está 
me mantendo sã atualmente 
são os filmes e as séries”, apon-
ta a artista.

Ela confessa que está pro-
curando produzir, mas reco-
nhece que o momento também 
significa planejar e refletir, o 
que torna mais difícil tomar 
iniciativas e realizar outros 
projetos. “Não estou produzin-
do todos os dias, mas quando 
não consigo, anoto a ideia. Está 
sendo também um momen-
to para a população perceber 
algo que a gente já sabia: a im-
portância das artes para sani-
dade mental”.

Ana Clara Stossberg pla-
neja continuar produzindo 
arte após a pandemia, e passar 
a realizar exposições. Atual-
mente, ela tem uma escultura 
em cerâmica, intitulada Minha 
Cabeça, feita para um trabalho 
da disciplina de Cerâmica do 
bacharelado em Artes Visuais, 
exposta na galeria Nuppo, na 
UFPB. “Sei que organizar uma 
exposição é algo muito com-
plexo, mas penso em come-
çar pela Galeria Lavandeira, 
na UFPB, onde está a maioria 
dos meus amigos e algumas 
referências de professores. De-
pois, pretendo seguir expondo 
em João Pessoa e, então, partir 
para onde eu conseguir estar”, 
reflete a artista.

Cairé Andrade
caireandrade@gmail.com
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mas acho que nunca 
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Natural do RN, a aproximação da artista com a 
pintura abstrata se deu por interesse em explorar 
diferentes texturas, possibilitando diferentes 

interpretações e sentimentos do observador

Pinturas representam um estado de solidão provocado 
pela experiência pós-término de relacionamento e o 
presenciado durante o isolamento social pela pandemia
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Se, antes da pandemia, já estava complicado 
hospedagem via sites ou aplicativos, imagine-se 
agora, após mais de três meses de devastação 
do coronavírus! Novamente, a polêmica sobre o 
Airbnb, site internacional de hospedagem. O caso 
que pode se tornar paradigmático é oriundo de 
Porto Alegre. Sentença e acórdão deram ganho 
de causa a um condomínio, em ação contra mãe 
e filho que são proprietários de duas unidades 
residenciais, que vinham sendo anunciadas no 
Airbnb. Eles foram proibidos pelo condomínio de 
locar os imóveis. O caso chegou até o tribunal 
gaúcho e, em grau de recurso ao STJ. O relator do 
recurso especial nesta Corte entendeu que “não 
é possível a limitação das atividades locatícias 
pelo condomínio residencial, porque as locações 
via Airbnb e plataformas similares não estão in-
seridas no conceito de hospedagem, mas, sim, 
de locação residencial por curta temporada”. O 
voto define que “essas locações rápidas não po-
dem ser enquadradas como atividade comercial 
passível de proibição pelo condomínio”. E avalia 
que “haveria violação ao direito de proprieda-
de, se permitido que a maioria dos condomínios 
proibissem a locação temporária”. 

Entendo que, no momento em que alguém 
fixa residência em um prédio, é automática a 
adesão às normas internas. O Código Civil traz 
um rol exemplificativo do que pode ser estipula-
do por convenção condominial. Esta pode regu-
lar as relações entre os condôminos, a forma de 
administração e a competência das assembleias. 
No confronto de direitos, são diversos os casos 
que demandam a intervenção do Judiciário. E 
haja polêmica!

Auxílio-doença
O auxílio-doença é um benefício concedi-

do pelo INSS para o segurado que fica tempo-
rariamente incapacitado para o trabalho, por 
acidente ou por doença. O patrão paga os va-
lores até o 15º dia de afastamento; a partir do 
16º, o pagamento é feito pelo INSS. Para rece-
ber o benefício, o trabalhador deve passar por 
perícia. Mas, como demora até ser atendido 
pelo médico, pode ficar alguns meses sem di-
nheiro nenhum. Mas, já está vigor uma nova 
regra: “Patrão terá que pagar até quatro me-
ses de auxílio-doença a trabalhador”. Os pa-
trões poderão ter de pagar o auxílio-doença 
dos funcionários afastados por até 120 dias, 
conforme relatório da medida provisória 891, 
aprovado no ano passado pela comissão mista 
que trata do tema.

A MP foi editada pelo Governo Federal e 
trata, originalmente, da liberação de meta-
de do 13º dos aposentados e pensionistas do 
INSS no calendário de benefícios de agosto. 
Segundo informações da Agência Senado, a al-
teração consta do projeto de lei de conversão 
da medida provisória e determina que o patrão 
terá de pagar o auxílio-doença por até quatro 
meses, mas terá compensação tributária para 
isso. Além disso, a nova regra não atingirá mi-
cro e pequenas empresas, pequenas cooperati-
vas, Microempreendedores Individuais (MEIs), 
trabalhadores domésticos, contribuintes indi-
viduais, trabalhadores avulsos, empregados 
intermitentes e empregados rurais.

Hospedagem 
Complicada

Vasconcelos
Escritor - fer.mengo@uol.com.br

Fernando

Colunista colaborador

Foto: Divulgação

Condomínio proibiu proprietários de locar os imóveis via ‘Airbnb’

Artigo André Cananéa 
andrecananea2@gmail.com

Eu me peguei ale-
gremente surpreso ao 
final dos oito episódios 
de Contos do Loop 
(Tales From de Loop, no 
original), série disponí-
vel no Amazon Prime. 
Qual o grande trufo 
desta produção de fic-
ção científica? Deixar 
de lado os arroubos 
de tecnologia ou as 
propostas políticas de 
um futuro distópico 
para se concentrar nos 
pequenos dramas hu-
manos que fundamen-
tam as boas histórias 
do gênero.

Contos do Loop se passa não no futuro, mas em um pas-
sado de realidade alternativa em uma pequena comunidade 
dos Estados Unidos, em que a tecnologia é bem rudimentar: 
não há internet nem celulares, por exemplo, mas há robôs e 
grandes máquinas futuristas, embora bem sucateadas, como 
se fossem tratores e caminhões antigos.

É nesse cenário – inspirado nas fantásticas pinturas do 
artista sueco Simon Stålenhag, especialista em ficção científica 
retrô – e em torno de um empresa, a Loop do título, que coabi-
tam os personagens de Mercer, Ohio, onde se passa o enredo, 
cujo ponto de partida é o dono da empresa, Russ Willard 
(Jonathan Pryce, o Papa Francisco de Dois Papas).

Ele fundou o Loop com o propósito de “desvendar e 
explorar os mistérios do universo”, como explica nos primeiros 
minutos da série. É o mote para paradoxos temporais e univer-
sos paralelos que irão mover as oito tramas que compõem a 
temporada. Cada episódio traz a história de um personagem, 
que estão interligados em algum momento da trama geral.

Tem a nora de Russ (Rebecca Hall), que se reencontra 
com o passado; o filho dela (Daniel Zolghadri), que acaba 
entrando numa roubada ao descobrir uma capsula capaz 
de trocar o corpo entre duas criaturas, ou a paquera dele 
(Nicole Law), que encontra um artefato capaz de paralisar 
o tempo, as pessoas e até os animais, enquanto ela vive um 
romance do seu próprio jeito.

Olhando assim, até parece a clássica Além da Imaginação, 
ou de sua irmã mais nova, Histórias Maravilhosas (produzidas 
por Steven Spielberg nos anos 1980, que acaba de ganhar um 
remake), mas Contos do Loop não faz do fantástico, o mote das 
histórias. Faz dele o que impulsiona os ótimos episódios da 
temporada. É o que Hitchcock chamava de “MacGuffin”, quan-

do determinado filme, 
por exemplo, não é sobre 
o que há dentro de uma 
maleta que desperta a 
cobiça de dois persona-
gens antagônicos, mas 
como eles se comportam 
diante desse fato.

Então, quando  em 
Contos do Loop o portei-
ro do Loop, Gaddis (Ato 
Essandoh), acidental-
mente vai parar numa 
realidade paralela, onde 
encontra ele próprio ca-
sado com o amor da sua 
vida, levando uma vida 
que sempre sonhou, ao 

invés da solitária e ordinária vida que tem no “mundo real”, 
é sobre os medos e angústias de Gaddis que trata o episódio, 
não sobre mundos paralelos.

Da mesma forma, quando o pequeno Cole (Duncan Joi-
ner) descobre, através de uma velha esfera enferrujada que 
seu avô,  Russ, não vai viver muito tempo pela frente, a narra-
tiva não enverada pelos mistérios que levam aquela sucata a 
revelar quando tempo as pessoas têm de vida, mas na reper-
cussão, social e psicológica, das crianças quando se deparam 
com a iminente perda de um parente querido. 

A produção reúne um timaço não só em frente às câme-
ras, mas por trás delas: Andrew Stanton, conhecido por dirigir 
duas ótimas animações da Pixar, Wall·E e Procurando Nemo; 
Jodie Foster, estrela de O Silêncio dos Inocentes que se mostrou 
uma habilidosa cineasta, e Ti West, conhecido diretor de filmes 
de horror (fez, entre outros, V/H/S), em meio a uma safra de 
bons diretores do circuito 
independente.

Em tempos de séries 
de ficção científica focada 
em ação (Stranger Things, 
Black Mirror, Mr. Robot etc.), 
o timing mais contemplativo 
e reflexivo de Contos do Loop 
ganha a simpatia de um pú-
blico mais maduro, que busca 
histórias com consistência que 
não precisam ir a planeta dis-
tantes ou mundos bizarros. O 
outro mundo pode estar mais 
perto do que a gente imagina: 
na nossa própria cabeça.

‘Contos do Loop’, uma série 
que você precisa ver

De saudades. Próximo dia 5 de 
junho, dia do meio ambiente, será 
também o dia que você foi embora. 
Tristemente. Bravamente. Parece que 
foi ontem. Mas um ontem já bem longe. 
E  aquela visão tão concreta que eu ti-
nha de você aqui pertinho, aos poucos 
se transforma numa presença mais 
abstrata. Congelada. Naquele desenho 
que só eu sei as cores e formas que 
pincelei. Como um dedo de criança que 
pinta o que quer, nas nuvens branqui-
nhas em movimento.

Nestes tempos sombrios da saúde 
e da vida política, todos os dias penso 
sobre o que você diria, como estaria 
reagindo à tantas atrocidades desse 
desgoverno, e como estaria lidando com 
o confinamento e o trabalho em home 
office. Gostando de ficar em casa como 
tanto querias? tenho certeza de que es-
tarias bem. E aflito com tudo  também. E 
lendo uns 10 livros por vez.

Por aqui? Eu ando bem, no possí-
vel. Decifrando alguns enigmas por dia. 
Os filhos, atentos e apreensivos com 
o presente. E o futuro. A neta? A cada 
dia mais linda e dando os primeiros 
passinhos nesse mundão velho, como 
você chamava.

Olho para o mar. Aliás, contemplo 
o mar, para ver se avisto algum sinal 
das marés,  do azul profundo, de uma 
gaivota que agora deu para piar aqui 
por perto, ou de um navio perdido nos 
oceanos, quem sabe algum sentido 
para essa saudade, já inscrita no meu 
calendário. Na minha vida.

Por vezes falo menos de você. Não 
gostaria de parecer aquela mulher de 
uma nota só. Não é essa a questão. A 

vida continua. O amor também. Mas 
também acho que, por mais que siga-
mos, falar da pessoa querida após a 
sua partida, é de alguma forma, manter 
a memória, as boas lembranças, uma 
homenagem aos céus, aos ventos, e ao 
infinito. Como você não acreditava em 
nada além da morte, respeito, e sonho 
que, possa existir uma energia fluída e 
sagrada, que habite esse verde esme-
ralda dos mares do Bessa.

Daniel, um homem feito e barbu-
do. Tem a sua barba espessa. Nem te 
conto de como parece com você. Na 
calma, na incredulidade, na resiliência 
e calma novamente. Foi embora para 
São Paulo também. Agora, por aqui por 
conta da pandemia. Vivendo um dia 
por vez. E reage de forma tão cética, 
mas humana, que,  inconscientemente, 
repete as suas expressões, ou tiradas 
irônicas. Lucas? Ainda processando 
a partida de Fred. Sim, por acaso o 
encontraste pelas nuvens? Agora tem 
Luísa, que Nathália e Lucas, e mais 
aqueles de quatro patas,Thor e Malu, 
vão se engrenando pelos dias de se 
criar uma filha em isolamento.

De boas intenções o inferno está 
cheio! Ontem, Linhares e eu, citamos 
essa frase numa reunião do Clube do 
Livro. Do Sebrae. E nos entreolhamos 
pelo vídeo, a lembrar de você. Fico a 

pensar se farias parte. Avesso à essas 
coisas, talvez dispensasses. Suas lei-
turas tantas, eram para aqueles grifos 
que, vez por outra vou atrás, só para 
ver sua letra/grafia e comentários nos 
tantos livros que me deixou. Mas tam-
bém distribui aos montes. A letra! Um 
impressão digital que fica. Uma radio-
grafia da pessoa. Torta, clara, nublada, 
apagada... E  é muito irônico. Vou ali no 
escritório e vejo seus trechos subli-
nhados, suas  palavras e comentários, 
e nitidamente recobro o seu rosto e 
expressão, enquanto lia ao meu lado na 
cama. Aqueles momentos em silêncio 
de cada um, de intimidade. Como eram 
preciosos! Quem teve, teve!

A vida tem lá os seus mistérios. 
Hoje sou uma senhora de cabelos 
brancos e de corpo marcado feito 
tatuagem. Ah! O amor! Como é difícil 
recomeçar. Esta semana assisti Cande-
lária, um filme cubano, sobre muitas 
coisas, mas principalmente sobre o 
amor na velhice. Lindo! Com Rum e 
Rumba; lembrei de você e da possibili-
dade de só nós dançando ali por entre 
os sobrados velhos.

Ontem, chorei com a morte de 
Gilberto Dimenstein. Mas, mais pelo 
que ele disse antes de morrer – Que o 
câncer tinha lhe dado  a maravilhosa 
possibilidade de viver uma história 
de amor com sua mulher, Ana tam-
bém, e com a vida. Por que antes, ele 
havia passado a vida, sem tempo para 
prestar atenção. Já eu, sou muito gra-
ta. Prestei atenção em você, no amor 
e na vida. E todo dia, eu presto. E sou 
feliz por isso.

Saudades, Juca. Há sete anos!

Crônica Ana Adelaide Peixoto 
adelaideana@uol.com.br | colaboradora

Sete anos
 Por mais que sigamos, falar 

da pessoa querida após a sua 
partida, é de alguma forma, 

manter a memória 

Foto: Divulgação

Através do QR Code acima, 
acesse o trabalho do artista 

Simon Stålenhag, que
inspirou a série

Jonathan Pryce (E) e Duncan 
Joiner (D) em um dos episódios 

de ‘Contos do Loop’
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Ponte entre economia e cultura nos 
anos 1930 é tema do debate virtual

Dimensões materiais e 
culturais do processo histó-
rico paraibano é o assunto 
do debate virtual que, sob 
a mediação da gerente exe-
cutiva de Documentação e 
Arquivo da Fundação Casa 
de José Américo (FCJA), Lú-
cia Guerra, acontece hoje, a 
partir das 9h30, com trans-
missão ao vivo pelo canal 
da própria instituição no 
Youtube, e as participa-
ções dos professores do 
Departamento de História 
da Universidade Federal 
da Paraíba (UFPB), Ângelo 
Pessoa e Damião de Lima. 
O evento do projeto His-
tória Cultural da Paraíba 
- Diálogos Presentes entra 
na segunda semana de ati-
vidades, sempre nas terças 
e quintas-feiras, e prosse-
guirá até 16 de julho.

“Vou mostrar como se 
consolidou a ponte entre 
a economia e a cultura, no 

cenário nacional, por ini-
ciativa de um paraibano, 
José Américo de Almeida, 
a partir de 1930, quando 
ele era ministro da Via-
ção e Obras do governo do 
presidente Getúlio Vargas”, 
explicou um dos debatedo-
res, o professor Damião de 
Lima. “As pessoas acham 
que as duas coisas – eco-
nomia e cultura – não se 
relacionam, mas, pelo con-
trário, existe relação. E isso 
começou por um ministé-
rio que não tinha nada a 
ver com a cultura, quando 
José Américo, por exemplo, 
construiu rodovias que in-
terligaram as regiões do 
Brasil, o que possibilitou o 
transporte de mercadorias, 
mas também de cultura en-
tre as pessoas, o povo”.

Damião também con-
siderou “importantíssima” 
a realização do ciclo virtual 
pela FCJA, porque oferece 
uma opção cultural à popula-
ção,nessa época de quarente-
na, causada pela pandemia.

A gerente executiva de 
Documentação e Arquivo 
da FCJA e professora apo-
sentada da UFPB, Lúcia 
Guerra, destacou que os 
dois debatedores falarão 
sobre a relação entre a eco-
nomia e a cultura paraiba-
nas. “Na região do Sertão, 
por exemplo, a atividade é 
a pecuária, mas que se re-
laciona com a cultura por-
que resulta na produção 
de artesanato de couro e 
músicas cantadas pelos va-
queiros. No Litoral, há a ca-
na-de-açúcar, mas também 
as cantigas, como coco de 
roda, entoadas pelo povo”, 
disse a mediadora.

“A crise sanitária mun-
dial atual também é um 
exemplo da relação en-
tre economia e cultura. 
Por causa da pandemia do 
covid-19, há artistas en-
frentando dificuldades fi-
nanceiras e precisaram se 
reinventar, com a realiza-
ção de lives. Percebe-se que 
houve uma renovação do se 

fazer cultura, a partir do uso 
das novas tecnologias. Es-
sas apresentações artísticas 
virtuais eram impensáveis, 
até há pouco tempo atrás”, 
afirmou Lúcia Guerra.

A programação do ci-
clo virtual da FCJA, iniciado 
na semana passada, pros-
seguirá na próxima quinta-
feira, às 9h30, com o tema 
Estrutura política paraiba-
na na Era Vargas, com as 
participações de Monique 
Cittadino e Jivago Correia.

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

Foto: Divulgação

O sertanejo é, antes de tudo, um forte. 
(Euclides da Cunha. Os Sertões.) 

Ariano Suassuna considerava Os Sertões um marco 
na literatura brasileira. Os mais jovens podem achar o 
livro maçante, cheio de detalhes, descritivo, mas, com o 
passar do tempo e o acúmulo de leituras, irá entender a 
grandeza contida nas páginas desse livro e dará razão ao 
escritor paraibano. 

Em 2018, a editora Sesi-SP, em convênio com Ateliê 
Editorial, publicou uma excelente edição de Os Sertões. É 
uma edição especial que contou com Prefácio, Cronologia 
e Notas de Leopoldo M. Bernucci. 

Para que esta grande obra não fique restrita aos 
adultos, a editora Ática publicou uma adaptação desse 
livro para jovens. O texto adaptado ficou a cargo de Ivan 
Jaf, que tem uma trajetória de sucesso na área da litera-
tura para crianças e jovens, já publicou mais de 60 livros 
para esse público e conquistou vários prêmios nacionais. 
As ilustrações foram feitas por Andrés Sandoval, artista 
gráfico chileno, radicado em São Paulo, com formação em 
Arquitetura e ilustrador de livros infantis. 

Quem torcia o nariz quando passava diante do li-
vraço, vai ficar encantado com a capa, as bonitas ilus-
trações de Andrés Sandoval e com o texto agradável e 
acessível de Ivan Jaf. 

Com o título Uma interpretação do Brasil, o histo-
riador Marco Antonio Villa escreveu o prefácio e ressal-
ta que, ao longo dos anos, Os Sertões tornou-se no maior 
clássico brasileiro sem que pudesse ser classificado como 
literatura de guerra, ensaio sociológico ou livro de His-
tória, ele é muito mais do que isso e sugere que se faça a 
leitura do livro para tirar as conclusões.

Os Sertões foi escrito entre 1898 e 1901 e publicado 
em 1902. Euclides da Cunha era repórter do jornal o Esta-
do de S. Paulo e foi enviado à Bahia como correspondente 
de guerra. Dividido em três partes – A terra, O homem 
e A luta – o narrador conta os episódios da Guerra dos 
Canudos, descreve a terra (sertão brasileiro), apresenta 
o homem com seu misticismo, suas fraquezas e coragem 
que às vezes chega a ser sobre-humana, e a luta entre 
Conselheiro, seus  seguidores e os batalhões de soldados, 
recrutados de vários estados.

A terra é a parte mais descritiva do livro, o escritor 
vê tudo como se fosse um engenheiro agrimensor que 
está examinando o terreno, o relevo, as plantas e ressalta 
que no meio da secura, da aridez dos terrenos, duas árvo-
res lhe chamam a atenção: os juazeiros e os umbuzeiros. 
Mesmo diante da maior seca, eles permanecem com as 
folhas verdes. No auge do verão, a caatinga se transforma 
em um deserto, com a chegada das chuvas tudo floresce, 
o sertão vira um vale fértil, um vasto pomar. 

O homem é a segunda parte do livro e o narrador  
faz um verdadeiro estudo sociológico sobre os três 
elementos étnicos que compõem a raça brasileira: o 
índio, o negro e o português, com ênfase para o ser-
tanejo que ele considerava de aparência frágil – “de-
sengonçado, desajeitado, torto” –, mas diante de qual-
quer incidente que exigisse reação se tornava corajoso 
e forte. É nessa parte que surge a figura de Antônio 
Conselheiro, cearense que migrou para o sertão da 
Bahia, localizou-se em Canudos, tornou-se beato e foi 
seguido por fanáticos e jagunços. Na visão de Euclides 
da Cunha, Conselheiro se tornou uma ameaça à igreja 
católica com sua prática de fazer casamentos, batiza-
dos, festas, novenas, sem exigir pagamentos.

A luta é a terceira parte do livro e a mais extensa. 
Trata dos inúmeros combates entre Conselheiro e seus 
seguidores com as tropas governistas. Foram quatro 
expedições militares contra o arraial de Canudos e três 
não tiveram sucesso.  Esse episódio se tornou conhecido 
como a Guerra de Canudos. Parece inacreditável que uma 
comunidade do alto sertão brasileiro fosse capaz de en-
frentar com valentia numerosos batalhões de soldados e 
valentes patentes militares no final do século 19, ou seja, 
nos primeiros anos da República. Este livro tem sido fon-
te de inspiração para vários escritores, entre eles Guima-
rães Rosa e Mário Vargas Llosa. 

Na adaptação dessa obra para o leitor jovem, a essên-
cia do grande clássico foi preservada. É um dos tesouros 
dos clássicos da literatura brasileira e um convite para a 
leitura do texto original.

Nota Literária
Amanhã, comemora-se o nascimento de José Lins 

do Rego. O Museu que leva o nome do escritor parai-
bano e a Funesc elaboraram uma programação para 
marcar essa data com uma transmissão ao vivo pela 
internet com a filha do escritor, Maria Cristina. A pro-
gramação segue até sexta-feira.

‘Os Sertões’

de livros 
Baú

Neide Medeiros Santos 
neidemed@gmail.com

Colunista colaboradora

Através do QR Code acima, 
acesse o canal oficial no 

Youtube da FCJA

Devido ao isolamento 
social, a 2 Mililitros Cia. 
Teatral, grupo de São Pau-
lo (SP) fundado em 2017, 
promove até o dia 30 de 
junho nas suas redes so-
ciais a ação intitulada Cor-
del Elegante, dando ênfase 
às festas juninas através 
de uma versão de correio 
elegante na internet.

O projeto funciona da 
seguinte maneira: basta 
o internauta enviar uma 
mensagem para a conta da 
companhia no perfil do Ins-
tagram (@2mililitros) para 
saber todas as instruções.

Também está na agen-
da a contação de histórias 
voltadas à origem das fes-
tas juninas. A atriz Thiane 
Lavrador abre a progra-
mação hoje, com História 
de Antônio, em seguida 
vem História de João, no 

dia 13, e História de Pedro, 
no dia 29. “A ideia é explo-
rar mais o contexto cultu-
ral da época que culminou 
na criação das festas, e não 
tanto pela religiosidade”, 
afirmou Thiane, em entre-
vista para o Estadão. 

Outra iniciativa do 
grupo teatral é o bingo on
-line, realizado por meio 
da plataforma de video-
conferência Google Meet. 
Segundo explica a atriz, o 
encontro remoto vai aju-
dar quem precisa. “Esta-

mos reunindo prendas e 
doações, que podem ser 
serviços e produtos de co-
merciantes locais”.

Quem se interessa 
em doar, pode procurar 
a 2 Mililitros Cia. Teatral 
no Instagram. O bingo 
virtual está programado 
para o dia 20, às 20h. “O 
público vai receber as car-
telas com os números por 
e-mail e o resto da dinâ-
mica todo mundo sabe”, 
explica a atriz.

A programação de ar-
raiá será encerrada com o 
espetáculo Breikin Níus, o 
Caso do Caboclo D’água, às 
sextas, nos dias 5, 12, 19 e 
26, sempre às 23h. Inspi-
rado no mito da criatura 
folclórica, será contada  a 
lenda a partir de matérias 
jornalísticas no formato de 
um jornal televisivo.Atriz Thiane Lavrador abre a programação hoje, com ‘História de Antônio’

Nas redes sociais

Companhia 2 Mililitros promove um 
“arraiá” junino com contação de histórias

Foto: Divulgação

‘Live’ da FCJA conta como se consolidou a relação 
entre economia e cultura por iniciativa de José 
Américo de Almeida (foto), quando ele era ministro 
do governo do presidente Getúlio Vargas

‘Cultural da Paraíba’



Cantor Totonho sofre choque ao utilizar fone de ouvido e acidente deve deixar como sequela uma perda auditiva de até 80%

Uso de celular conectado
à tomada pode ser fatal

Utilizar o celular enquan-
to o aparelho está conectado 
a uma fonte de energia como 
a tomada pode ser mortal. Em 
2019, 23 mortes no Brasil fo-
ram causadas por acidentes 
com celular de acordo com 
um levantamento realizado 
pela Associação Brasileira de 
Conscientização dos Perigos 
de Eletricidade (Abracopel). 
Na última sexta-feira o cantor 
paraibano Totonho sofreu um 
choque ao utilizar o fone de ou-
vido conectado ao aparelho ce-
lular quando ele estava pluga-
do na tomada. O acidente deve 
deixar sequelas entre 30% e 
80% de perda auditiva.

Natural de Monteiro, o 
músico de 55 anos relatou 
o acidente nas redes sociais 
como um alerta para as pesso-
as. “Tomei um choque dentro 
do ouvido com queimaduras e 
sangramento. Provavelmente 
perderei a audição do ouvido 
direito”, contou. Após o mo-
mento do choque, o artista teve 
a postura indicada pelos profis-
sionais de saúde em não tentar 
a automedicação e buscar, ime-
diatamente, a ajuda médica.

O otorrinolaringologista 
Marcos Sodré lembra que o ou-
vido humano tem um limite de 
capacidade e resistência para a 
exposição a barulhos. O ouvido 
é considerado um órgão nobre 
e precisa ser cuidado diaria-
mente.

“Deve-se ter bastante cui-
dado com o uso de aparelhos 
de celular tanto quando está no 
“normal”, em termos de aumen-
tar o volume que acarretam em 
prejuízo para a audição, quanto 
quando o aparelho está conec-
tado na corrente elétrica. Usar 
o telefone nesses momentos 
você aumenta os riscos de al-
gum acidente acústico. Isto é, 
se tiver uma explosão ou ruído 
forte, você estará com o apare-
lho muito próximo do ouvido 
e vai ser potencializado. Esses 
barulhos podem causar lesões 
no tímpano e no nervo, bem 
como queimaduras graves que 
podem causar prejuízos irre-

versíveis. Quando acontece 
algo assim [acidente], o mais 
indicado é que a pessoa busque 
ajuda médica imediatamente 
porque precisa ver como está 
o tímpano, se foi rompido, se 
está com sangramento, se o ou-
vido está vazando, se a pessoa 
está ouvindo menos… por isso 
a pessoa não pode, de maneira 
nenhuma, pingar nada no ou-
vido e nem tomar antibióticos 
com corticoide”, destacou o 
médico.

Totonho, que reside em 
São Paulo, foi imediatamen-
te ao Hospital das Clínicas e 
segundo ele os médicos cons-
tataram uma lesão interna e 
prescreveram o uso de anti-in-
flamatórios para tentar evitar a 
necessidade de cirurgia. Neste 
momento, o músico está sem 
ouvir pelo ouvido direito e o 
ouvido esquerdo menos afeta-
do. Totonho retornará ao hos-
pital para realização de exames 
de imagem para constatar o ní-
vel dos danos.

Marcos Sodré analisou 
que cuidados simples podem 
ser realizados pelos usuários 
de aparelhos para evitar aci-
dentes como o de Totonho. 
Não utilizar o aparelho telefô-
nico enquanto ele está tendo 
a carga alimentada na energia 
é a principal dela pois, além 
de choques, o superaqueci-
mento e a explosão da bateria 
podem ser fatais. Não carre-
gar o celular em lugares com 
água ou objetos inflamáveis, 
evitar utilizar acessórios não
-oficiais, como foi o caso de 
Totonho que usou um fone de 
ouvido não-oficial, que não 
são submetidos aos mesmos 
testes de segurança e controle 
de qualidade,  não usar o ce-
lular quando ele estiver muito 
aquecido, obedecer os níveis 
de volume sonoro indicado 
pelos aparelhos evitando o 
uso da capacidade máxima e 
ainda não carregar o celular 
com a capinha. Feitas com 
plástico e similares, a capinha 
acaba funcionando como um 
cobertor que impede a troca 
de temperatura do aparelho 
com o ambiente causando um 
superaquecimento.

Ana Flávia Nóbrega
ana8flavianobreg@gmail.com
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gora é digital o retrato do ar-
tista quando jovem, lembrando 
James Joyce (ilustração).
As mais avançadas câmaras di-
gitais, japonesas, alemãs, ameri-

canas, ou não, compõem e formatam cons-
truções e descontruções das pessoas e suas 
interatividades com amplas paisagens e fe-
chados cenários.
 Não imagino como Joyce escreve-
ria nesta Babel de imagens e sons, entre 
escadas rolantes, motos possantes e PCs 
de interferências incessantes. Como seria 
o dia descrito em “Ulisses”.
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           A Irlanda - que gerou o romancista 
mais revolucionário do planeta - faria nas-
cer, entre seus conflitos religiosos, Bono  
Vox e sua banda, mais larga que na grande 
rede. Por signo e sinal, um dos shows do 
U2 foi transmitido em tempo real pelo You 
Tube. Revolução musical numa indústria 
que busca reinvenções para não morrer: a 
fonográfica.
 O retrato do artista quando jovem 
pode passar pelo Photoshop.
 Tem barba? Tira. O rosto é muito 
liso? Põe barba. Olhos castanho-esverdea-

Não imagino como Joyce escreveria hoje

dos? Deixem-nos azuis. Muito gordo? Fica 
magro. Tem quatro dedos na mão direita? 
Coloca mais um. As sobrancelhas são es-
pessas? Que fiquem discretas. Rugas em 
excesso? Trocar por dois ou três sinais 
charmosos. Boca aberta? Feche-a. Cabelos 
curtos? Fiquem longos. O artista está ex-
cessivamente jovem? Coloca uns dez anos 
mais. Está velho? Formate um retrato do 
artista quando jovem.
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 A evolução de nossa civilização 
segue a tecnologia de ponta que hoje é 
um troca-troca interessante entre conti-
nentes. Oriente e Ocidente se entendem 

A e fixam-se 
q u a n d o 
a c o n t e -
cem as 
exclusões 
digitais.
    A elite 
da inclu-
são quer 
c r e s c e r 
como se 
seus do-
nos fos-

sem faraós do mundo virtual. O único 
problema: ainda é pequena a quantidade 
de seus sacerdotes.
 As pirâmides do Egito - de onde 
cada vez mais sabe-se quantos séculos e 
segundos podem ser contemplados - po-
derão ser hologramas de nossas estra-
nhas formas de (des)amar como numa 
torre de Babel.
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 Que tal um trecho do “Retrato do 
artista quando jovem”? Segue-se.
 “A noite da festa de Pentecostes 
tinha chegado. E Stephen, da janela do 
quarto de vestir, olhava fora para as pe-

quenas tinas de folhagem por entre as quais 
linhas de lanternas chinesas estavam estica-
das. Observava os visitantes descerem os de-
graus da casa e passar para dentro do teatro. 
Atendentes em roupas de etiqueta, antigos 
belvederianos, vagavam em grupos pelas ime-
diações da entrada do teatro e introduziam os 
visitantes com cerimônia. Debaixo da súbita 
claridade duma lanterna pôde reconhecer a 
cara dum padre.
 “O Santíssimo Sacramento tinha sido 
removido do tabernáculo e os primeiros ban-
cos tinham sido recuados de maneira a deixar 
a nave e o espaço diante do altar livre. De en-
contro às paredes estavam jogos de halteres e 
tacos indianos; os sinos calados estavam enfi-
leirados num canto; e, no meio de incontáveis 
pilhas de sapatos, blusões e calções do ginásio 
em parcelas desalinhadas, estava o descomu-
nal cavalo oco, de selim de couro, à espera da 
vez de ser levado para o palco e colocado no 
centro do grupo vitorioso no final, quando do 
desfile ginástico.
 “Stephen, embora em deferência à sua 
reputação em escrever peças, tivesse sido elei-
to secretário do ginásio, não tinha aparecido 
na primeira parte do programa; mas na peça 
que formava a segunda parte tinha um papel 
principal, dum pedagogo engraçado. Havia 
sido escolhido para isso devido à sua estatu-
ra e graves maneiras, pois estava no fim do 
seu segundo ano no Belvedere e era o número 
dois”.
 E por aí vai Joyce.

O 6º sorteio da campanha Nota Cidadã, referente às compras no mês de maio, será no dia 10 de junho, no auditório da Lotep, em João Pessoa

Foto: Edosn Matos

Nota Cidadã

Compras realizadas até 30 de junho 
concorrem a R$ 60 mil em prêmios

As compras realizadas 
nos estabelecimentos comer-
ciais do Estado da Paraíba 
entre 1º e 30 de junho, com 
o número do CPF inserido 
na nota fiscal, vão concorrer 
ao 7º sorteio da campanha 
Nota Cidadã. Estas compras 
vão concorrer aos prêmios 
do próximo mês, cujo sorteio 
acontecerá no dia 10 de julho.

Serão sorteados mais 
21 prêmios, que totalizam 
R$ 60 mil em valores, sendo 
20 prêmios de R$ 2 mil, e um 
prêmio especial no valor de 
R$ 20 mil. A campanha ‘Nota 
Cidadã’ é uma iniciativa do 
Governo da Paraíba, por meio 
da Secretaria de Estado da 
Fazenda (Sefaz), com apoio 
da Codata (Companhia de 
Processamento de Dados da 
Paraíba) e da Lotep (Loteria 
Estadual da Paraíba).

Serviços essenciais 
Devido às medidas de 

restrição para evitar o contá-
gio da pandemia do corona-
vírus, os serviços essenciais 
permanecem abertos em 
todos os municípios da Pa-
raíba, como por exemplo, su-
permercados, mercadinhos, 
farmácias, padarias e postos 
de combustíveis. Esses seg-
mentos podem emitir nota 
com CPF e os cidadãos parti-
ciparem da campanha, desde 
que tenham feito o cadastro 
único no portal www.digital.
pb.gov.br

Data do 6º sorteio
O 6º sorteio da campa-

nha Nota Cidadã será no dia 
10 de junho, no auditório da 
Lotep, em João Pessoa, que é 
referente às compras no mês 
de maio. A transmissão será 
feita no auditório da Lotep via 
live no canal do YouTube da 
Sefaz-PB e também pelo Ins-
tagram da Lotep no endereço 
@lotep.pb.

Serão mais 21 prêmios, 
no valor total de R$ 60 mil em 
dinheiro. Participam do sor-
teio todos os cidadãos parai-
banos que fizeram cadastro 
único no portal (www.digital.
pb.gov.br) e que inseriram o 
CPF nas notas fiscais no ato 
da compra.

Como concorrer
Para aqueles que ainda 

não fizeram o cadastro no 
Portal da Cidadania e querem 
concorrer aos 21 prêmios do 
mês de junho, o cidadão pa-
raibano precisa basta fazer, 
antes de tudo, um cadastro 
único no portal digital do Go-
verno da Paraíba (www.digi-
tal.pb.gov.br). 

O cadastro solicita ape-
nas o nome completo; núme-
ro do CPF; data de nascimen-
to; e-mail, telefone e a criação 
de uma senha. Após fazer o 
cadastro da Nota Cidadã no 
Portal da Cidadania e exigir 

em cada compra no comércio 
a inserção do número do CPF 
na nota fiscal, o cidadão pas-
sa a concorrer aos prêmios 
mensais. Essas notas com 
o CPF do cidadão vão gerar 
bilhetes que servirão para 
concorrer aos sorteios em di-
nheiro todos meses.

Quem participa
Pode participar da Cam-

panha Nota Cidadã qualquer 
pessoa física, maior de 18 
anos, no gozo de sua capa-
cidade civil que tenha ad-
quirido mercadoria, como 
consumidor final, em estabe-
lecimento inscrito no Cadas-
tro de Contribuintes do ICMS 
do Estado da Paraíba (CCI-
CMS). Os estabelecimentos 
comerciais deverão informar 
aos adquirentes, no ato da 
emissão da NFC-e ou NF-e, a 
necessidade de inclusão do 
CPF para participar da cam-
panha.
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Fake news em CG
Presidente do Campinense, Paulo Gervany, garante que não fez 
nenhum contato com Celso Teixeira, ex-técnico do Treze. Ele diz 
que só irá atrás de novo treinador a partir de hoje.   Página 16
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João Azevêdo garante que não está preocupado com as eleições deste ano e muito menos com a sua reeleição, em 2022

O governador João Azevêdo 
(Cidadania) disse no final da tar-
de do domingo (31), pouco antes 
de fazer uma live em seus canais 
nas redes sociais para detalhar os 
novos decretos e sobre o plano de 
retomada das atividades, que não 
está preocupado com as eleições 
deste ano e muito menos com a 
sua reeleição, em 2022. “Minha 
obrigação agora é salvar vidas”, 
afirmou.

A declaração do chefe do 
Poder Executivo paraibano veio 
em resposta a setores que estão 
se opondo às medidas restriti-
vas de deslocamento adotadas 
na Região Metropolitana de João 
Pessoa pelo Governo do Estado, 
junto com os prefeitos de oito 
cidades que concentram mais de 
70% dos casos de covid-19 em 
todo território paraibano.

“Nós tomamos as medidas 
corretas com base em dados cien-
tíficos e motivados pelo cresci-
mento vertiginoso da propagação 
do vírus em toda essa região. E 
não em posicionamentos políti-
cos, ideológicos, mercadológicos 
ou eleitoreiros. Tem gente que 
tem interesses próprios de mer-
cado ou já armou o palanque para 
disputas de prefeitos e vereado-
res e professam a abertura irres-
ponsável – em um momento que a 
doença está em uma curva ascen-
dente – sem preocupar-se com vi-
das humanas e com o colapso no 
sistema de saúde pública e priva-
da que isso poderia causar neste 
momento”, afirmou o governador.

João Azevêdo disse que to-
mou todas as medidas necessá-
rias para combater o vírus no 
momento certo e é por isso que 
a Paraíba, ao contrário de outras 
localidades, não entrou em colap-
so e ninguém deixou de ser aten-
dido ou veio a óbito por falta de 
estrutura hospitalar até hoje.

“Nós já entregamos um hos-
pital em Santa Rita e nesta sema-
na estamos inaugurando mais 
dois, um em João Pessoa e outro 
em Campina Grande. Disponi-
bilizamos 816 leitos só para a 
covid-19 dentro do nosso plano 
nas redes estaduais e municipais 
de saúde, com a contratação de 
3.525 profissionais convocados 
para garantir o funcionamento 
desses leitos. Adquirimos EPIs 
para os agentes de saúde e se-
gurança, mais de três milhões 
de máscaras para a população e 
quase meio milhão de testes, tor-
nando a Paraíba, proporcional-
mente, um dos estados que mais 
testa sua população”, informou o 
Governador do Estado.

“Minha obrigação agora é 
salvar vidas”, diz governador

Editoração: Lênin BrazEdição: Jorge Rezende

Política em Movimento

Ação Parlamentar

Alinhamento político
Visando o alinhamento político nas 
eleições em João Pessoa, o partido 
Avante na Paraíba intensifica o diálogo 
com os chamados prefeituráveis para 
o pleito eleitoral deste ano. A intenção 
do Avante é participar ativamente do 
processo, discutindo alternativas para 
o município de João Pessoa com as 
demais siglas, independentemente de 
posicionamentos ideológicos. Um dos 
dirigentes da legenda no Estado, depu-
tado estadual Felipe Leitão, afirma que 
o Avante irá exaurir o diálogo com os 
pré-candidatos a prefeito da capital.

De volta à Assembleia
O deputado estadual Tovar Correia Lima 
(PSDB) retorna às atividades na As-
sembleia Legislativa da Paraíba (ALPB) 
nesta quarta-feira (3) para garantir sua 
pré-candidatura a prefeito de Campina 
Grande nas eleições deste ano. Possível 
nome do prefeito Romero Rodrigues 
(PSD), Tovar garante que está prepara-
do para o setor administrativo depois de 
desempenhar trabalho à frente da Se-
cretaria do Planejamento na Prefeitura 
de Campina Grande e por passagens na 
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação e na Chefia de Governo.

Entrega em domicílio
A Câmara Municipal de João Pessoa 
(CMJP) aprovou o Projeto de Lei Ordiná-
ria 1.821/2020, de autoria do vereador 
Leo Bezerra (Cidadania), dispondo so-
bre a entrega em domicílio de medica-
mentos a pacientes idosos, com doenças 
crônicas, com dificuldade de locomoção 
e em tratamento contra o câncer. De 
acordo com o autor da matéria, a ini-
ciativa protege essa população de ris-
co e evita o contágio pelo coronavírus 
(covid-19). A matéria foi aprovada por 
maioria dos votos dos vereadores.

Descompatibilização
Ana Cláudia Vital do Rêgo anunciou 
sua saída da Secretaria Estadual do 
Desenvolvimento e Articulação Muni-
cipal. Ela é pré-candidata à Prefeitura 
de Campina Grande (PMCG) pelo Pode-
mos. Ana Cláudia se descompatibiliza 
do cargo para concorrer às eleições 
municipais deste ano. Em entrevista, 
ela contou que já comunicou de forma 
informal a sua saída ao governador 
João Azevêdo (Cidadania). O prazo fi-
nal para a desincompatibilização é a 
próxima quinta-feira (4).

Transparência
Todos os contratos firmados em cará-
ter emergencial pelo Estado e municí-
pios paraibanos para conter o avanço 
do coronavírus ou que tratem de ações 
que amenizem as consequências da 
pandemia da covid-19 deverão ser pu-
blicados no Portal da Transparência. A 
medida, de autoria do deputado esta-
dual Eduardo Carneiro (PRTB), agora 
é a Lei 11.695/2020, promulgada pelo 
presidente da Assembleia Legislativa da 
Paraíba (ALPB), Adriano Galdino (PSB).

Teleatendimento
A Assembleia Legislativa da Paraíba 
(ALPB) criou um serviço de teleatendi-
mento médico e psicológico voltado aos 
servidores da Casa, durante a pande-
mia da covid-19. A iniciativa do Depar-
tamento de Saúde e Assistência Social 
da ALPB, pretende possibilitar suporte, 
orientação e acolhimento dos funcioná-
rios que desenvolvam a doença e pro-
curarem apoio. A intenção do serviço é 
acolher o paciente desde o atendimento 
primário, como na solicitação de exames 
e prescrição de medicamentos.

Balanço das ações contra a covid-19
O governador João Azevêdo, ainda no 

último domingo, apresentou por meio de 
transmissão ao vivo nas redes sociais o pla-
no de retomada da atividade econômica na 
Paraíba, que ocorrerá a partir do dia 15 de 
junho (leia mais na página 6). Ele aproveitou 
a live para fazer uma prestação de contas das 
ações do governo para o enfrentamento do 
coronavírus, lembrando que a Paraíba está 
entre os dez estados mais transparentes do 
país sobre a covid-19, de acordo com o ran-
king no site Open Knowledge Brasil (OKBR).

Na oportunidade, o chefe do Executivo 
estadual explicou que o Governo da Paraíba 
adquiriu 84 respiradores, que foram confis-
cados pelo Ministério da Saúde, no início do 
mês de abril, e que estão sendo devolvidos 
ao Estado. Além disso, a gestão estadual 
recuperou equipamentos, disponibilizando 
mais leitos para a população.

Ele também informou que o Governo 
do Estado já contratou 3.525 profissionais 

de Saúde, sendo 233 médicos e já adqui-
riu 310 mil testes rápidos que estão sendo 
distribuídos com os municípios, colocando a 
Paraíba como o segundo Estado do Nordeste 
no ranking de aplicação de testes e sexto no 
país, proporcionalmente. O Ministério da 
Saúde também enviou 147.180 mil kits de 
testes rápidos para o Estado.

O governador ainda afirmou que a Pa-
raíba já implantou 839 leitos destinados a 
pacientes diagnosticados com a Covid-19 e 
anunciou a abertura da unidade 2 da Mater-
nidade Frei Damião, em João Pessoa, e do 
Hospital de Clínicas, em Campina Grande, 
garantindo a abertura de mais 243 leitos 
na primeira e na segunda macrorregiões de 
Saúde. 

“Nós estamos fazendo um esforço gigan-
tesco para abrirmos 14 leitos por dia durante 
os 75 dias de pandemia que estamos vivendo 
para que a gente não tivesse filas de pessoas 
esperando atendimento médico”, frisou.

Vereador defende criação de comitê para 
plano de retomada econômica da capital

O vereador de João Pessoa 
Thiago Lucena (PRTB) protocolou 
um requerimento na Câmara Mu-
nicipal de João Pessoa (CMJP) para 
que a prefeitura da Capital monte 
um comitê para elaborar o plano 
de retomada econômica da cidade, 
com a participação dos Poderes Exe-
cutivo e Legislativo, da sociedade, de 
entidades representativas da saúde 
e das instituições responsáveis pelo 
setor produtivo local, com o objetivo 
de colaborar e participar das toma-
das de decisões relativas ao momen-
to de pandemia. Ele listou pelo me-
nos 19 entidades que têm interesse 
de participar do comitê.

“É preciso construir um plano 

de retomada conjunto, atendendo 
sempre os critérios sanitários ne-
cessários, mas com transparência e 
colaboração, através de reivindica-
ções e necessidades da cidade. Para 
isso, precisamos que haja o diálogo 
do Poder Executivo municipal com 
setores que querem contribuir com 
a retomada econômica da cidade, 
onde deve ser levado em conside-
ração os posicionamentos e que 
os critérios adotados possam con-
siderar os obstáculos que o setor 
produtivo e demais entidades têm 
enfrentado”, justificou.

Thiago Lucena, que é presi-
dente da Frente Parlamentar de 
Inovação e Empreendedorismo 

da Câmara Municipal de João Pes-
soa, vem realizando diálogo com o 
segmento e defende a criação do 
comitê como essencial para a que 
a reabertura do comércio e das 
empresas de prestação de serviço 
possa acontecer de modo que con-
temple as necessidades do setor.

“São pessoas que estão impe-
didas de exercerem suas atividades 
há mais de 60 dias, sem perspecti-
va de retorno, razão pela qual bus-
ca-se, em caráter de urgência, um 
direcionamento comum a todos, 
tendo o risco de contágio versus a 
vulnerabilidade econômica de João 
Pessoa como fator principal nas fu-
turas deliberações”, argumentou.

Ele já havia sugerido a criação 
do comitê, bem como a adoção de 
outras medidas, a exemplo de ní-
veis de risco para a pandemia, na 
semana passada, quando lançou 
a ideia em um vídeo nas redes so-
ciais. Entretanto, o vereador defen-
de o planejamento do retorno do 
comércio e dos demais segmentos 
na cidade desde 25 de março, quan-
do usou suas redes sociais e falou 
sobre o assunto junto à imprensa, 
para manifestar sua preocupação 
com a situação econômica provo-
cada pelo isolamento social e de 
como seria indispensável um plano 
para orientar a retomada gradual 
das atividades.

Governador João Azevêdo destaca que todas as medidas foram com base em dados científicos e não por posicionamentos políticos

Foto: Secom-PB
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Projeto sobre fake news entra
na pauta de votação do Senado
Proposta estabelece que as plataformas de redes sociais estão sujeitas a sanções por não cumprirem obrigações legais

Está prevista para essa 
terça-feira  a votação no 
Senado do PL 2.630/2020, 
projeto que cria a Lei Brasi-
leira de Liberdade, Respon-
sabilidade e Transparência 
na Internet, já chamada de 
Lei das Fake News. 

O texto visa garantir 
autenticidade e integrida-
de à comunicação nas pla-
taformas de redes sociais e 
mensageiros privados para 
desestimular o seu abuso ou 
manipulação com potencial 
de causar danos individuais 
ou coletivos.

A proposta do senador 
Alessandro Vieira (Cida-
dania-SE) e dos deputados 
Tábata Amaral (PDT-SP) e 
Felipe Rigoni (PSB-ES) es-
tabelece que as plataformas 
estão sujeitas a sanções por 
não cumprirem obrigações 
legais como, por exemplo: 
prover relatórios transpa-
rentes; exigir a rotulação de 
bots (aplicações de progra-
ma de computador que si-
mulam ações humanas repe-
tidas vezes de forma padrão, 
robotizada); ou destacar cor-
reções feitas por verificado-
res de fatos independentes.

O texto prevê que a 
plataforma deve aplicar a 
verificação responsável, ao 
invés de moderação e derru-
bada de conteúdo que é feito 
hoje: notificando o usuário 
e permitindo que ele se ma-
nifeste e eventualmente re-
corra da decisão realizada, o 
que hoje não acontece. O PL 
não prevê em nenhum tre-
cho a retirada de conteúdo.

As sanções vão desde 
advertência, com indicação 
de prazo para adoção de 
medidas corretivas; multa; 
suspensão temporária das 
atividades; até proibição de 
exercício das atividades no 
país.

“É um projeto técnico, 
que cuida das ferramen-
tas que são utilizadas sem 
criminalizar e sem causar 
nenhum tipo de risco de 
censura. Nós preservamos 
o direito à livre expressão 
das pessoas, mas buscamos 
a responsabilização pelos 
seus atos. É muito impor-
tante cuidar disso e cuidar 
também da responsabili-
dade das plataformas que, 
afinal de contas, ganham bi-
lhões com todo esse trânsi-
to de dados em suas redes”, 
afirmou Alessandro Vieira.    

Agência Estado
Agência Estado

Agência Senado

O senador Alessandro Vieira (Cidadania-SE) é um dos autores da projeto que cria a Lei Brasileira de Liberdade, Responsabilidade e Transparência na Internet

Foto: Leopoldo Silva - Agência Senado

Punição de infratores
O relator da matéria é o senador Ângelo 

Coronel (PSD-BA), também presidente da 
CPI Mista das Fake News. Ele já adiantou 
que deve complementar o projeto com outra 
proposta, de sua autoria, para aumentar as 
penas de quem promove desinformação na 
internet.  

“É um projeto que visa coibir essa práti-
ca dessa “gangue digital” que utiliza-se de 
perfis falsos para depreciar famílias, institui-
ções. Então, nós precisamos fazer com que 
o Senado aprove esse projeto e ampliar as 
penas para essas pessoas que foram pegas 
praticando esse mal, esse delito de depreciar 
as pessoas”, disse o senador.    

O senador Otto Alencar (PSD-BA), vítima 
recente de notícias falsas na internet, é outro 
defensor de punição mais rigorosa para os 
crimes cibernéticos. Ele é autor de um projeto 
de Lei (PLS 730/2015) com esse objetivo, já 
aprovado no Senado e enviado à Câmara dos 
Deputados, que pretende apensar à proposta 
original.   

Discussão
O líder do governo no Senado, senador 

Fernando Bezerra Coelho (MDB), informou 
que o assunto ainda será tratado na reunião 
de líderes. Ele e outros senadores defendem 
um prazo maior para a discussão e delibe-
ração do projeto.

O senador Eduardo Girão (Podemos-CE) 
demonstrou preocupação com um possível 
prejuízo à liberdade de expressão.

“Eu acredito que é temerário se votar de 
afogadilho, às pressas, um projeto desses. 
A população está aflita. Não são robôs as 
pessoas que estão me ligando, que estão 
mandando mensagem. São centenas de 
pessoas preocupadas com uma eventual 
censura. Então, a gente precisa ter muita 
serenidade para a gente não tirar a liberda-
de das pessoas de criticar, de se manifestar, 
porque isso é positivo, sim, para a demo-
cracia”, afirmou

Pelas redes sociais, o senador Márcio Bittar 
(MDB-AC) também diz temer que a proposta 
“resvale para o terreno pantanoso da censu-
ra”. Ele ainda classificou o projeto como “in-
constitucional, inconveniente e inoportuno”. 

Espaço cobiçado

Com orçamento de R$ 29 bi, 
FNDE vai ficar com o Centrão 

O Governo Federal no-
meou o chefe de gabinete 
do senador Ciro Nogueira 
(Progressistas-PI), Marcelo 
Lopes da Ponte, para a pre-
sidência do Fundo Nacio-
nal de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE), que tem 
um orçamento de R$ 29,4 
bilhões neste ano. A nomea-
ção foi publicada na edição 
de ontem do Diário Oficial 
da União (DOU). Ponte vai 
substituir Karine Silva dos 
Santos, que ocupava o cargo 
desde dezembro e é alinha-
da ao ministro da Educação, 
Abraham Weintraub.

A entrega do fundo a um 
nome indicado pelo Centrão 
- bloco informal da Câmara 
formado por Progressistas, 
PL, Republicanos, PTB, Soli-
dariedade, DEM e PSD - faz 
parte da estratégia do pre-
sidente Jair Bolsonaro para 
ganhar apoio no Congresso. 

O objetivo do governo é ter 
uma base consolidada para 
aprovar projetos e, principal-
mente, barrar um eventual 
processo de impeachment 
de Bolsonaro.

Fundo é cobiçado
Vinculado ao Ministério 

da Educação, o FNDE é um 
dos espaços mais cobiçados 
por políticos. O órgão é res-
ponsável por atribuições que 
vão desde a contratação de 
livros escolares, transporte 
de alunos até o programa fe-
deral de financiamento estu-
dantil, o Fies. Foi por meio do 
órgão que a pasta contratou 
uma empresa para fornecer 
kits escolares a estudantes 
que, segundo o Ministério 
Público, está envolvida em 
um esquema, revelado em 
março pelo Estadão, que des-
viou R$ 134,2 milhões de di-
nheiro público da saúde e da 
educação na Paraíba.

O governo já havia no-

meado na Diretoria de Ações 
Educacionais do fundo um 
indicado do PL, sigla do ex-
deputado Valdemar da Costa 
Neto, condenado no men-
salão. Garigham Amarante 
Pinto, assessor do partido na 
Câmara, assum iu o cargo no 
dia 18 de abril.

Inicialmente, Abraham 
Weintraub chegou a recla-
mar com o presidente por 
retomar a prática do “toma 
lá, dá cá”, pela qual o governo 
distribui cargos em troca de 
votos no Congresso. Mas teve 
que “engolir seco”. O presi-
dente se irritou com o subor-
dinado, inclusive o acusando 
de ter vazado informações 
sobre a negociação.

No ano passado, o órgão 
foi alvo de uma disputa entre 
o presidente da Câmara, Ro-
drigo Maia (DEM-RJ), e o mi-
nistro. Um indicado pelo de-
putado, Rodrigo Sérgio Dias, 
foi exonerado da presidência 
do fundo em dezembro.

O 6º dia de manifes-
tações contra o racismo e 
a violência policial nos Es-
tados Unidos terminou em 
confronto entre forças de 
segurança e manifestantes. 
Em Washington, a polícia 
disparou gás lacrimogêneo 
perto da Casa Branca após 
manifestantes quebrarem 
janelas de edifícios impor-
tantes, virarem carros e 
criarem focos de incêndio 
próximo à sede do governo 
do país no domingo. 

Os protestos foram 
convocados após a morte 
do ex-segurança George 
Floyd, um homem negro, 
durante uma abordagem 
da polícia em Minneapolis.

A Casa Branca ficou 
escura, apagando quase 
todas as luzes externas, 
enquanto manifestações 
ocorriam simultaneamen-
te nos arredores do local e 
em todo os EUA. 

Protestos 
acabam em 
confronto 
nos EUA 
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Jogador deixou BH em direção ao Rio com o objetivo de arrecadar cestas básicas para 4 mil famílias

Fred vai de bicicleta para
sua apresentação no Flu

A promessa de Fred de 
viajar de Belo Horizonte até 
o Rio de bicicleta para se 
apresentar ao Fluminense 
começou a ser cumprida na 
manhã de ontem. Um dia após 
o anúncio do retorno do cen-
troavante ao clube carioca, ele 
começou a pedalar, deixando 
a capital mineira rumo ao CT 
da equipe.

A distância entre Belo 
Horizonte e o Rio é estimada 
em 450 quilômetros, mas o 
percurso de Fred será maior. 

Ele o percorrerá pela Estrada 
Real, o que o fará pedalar por 
cerca de 600km, acompanha-
do por uma equipe de auxílio. 
Em seu perfil no Instagram, o 
centroavante publicou, na ma-
nhã de ontem, uma pausa em 
Congonhas, uma das cidades 
históricas de Minas Gerais.

“Foi dada a largada! É 
com muita alegria que divi-
do aqui com vocês o ‘Tour do 
Fred’, uma ideia que nasceu 
com a vontade de ajudar e 
fazer a diferença para quem 
precisa. Nosso objetivo é arre-
cadar cestas básicas pra cerca 

de 4 mil famílias nessa jorna-
da que está começando hoje 
rumo ao CT do Fluminense”, 
escreveu Fred. “Conto com 
vocês nessa jornada solidária! 
Eu pedalando, vocês doando 
de casa, e todos nós unidos 
por uma causa maior”, acres-
centou.

A iniciativa faz parte de 
uma ação social de Fred para 
ajudar famílias carentes - ele 
afirmou que irá doar uma ces-
ta básica para cada quilôme-
tro que percorrer até o CT do 
time carioca. E disponibilizou 
um link para que os seus fãs 

faça o mesmo.
Fred jogou no Fluminen-

se entre 2009 e 2016, período 
em que foi protagonista nas 
conquistas de dois títulos do 
Campeonato Brasileiro, em 
2010 e 2012, além de ter sido 
fundamental para o clube es-
capar do rebaixamento em 
2009, quando as chances de 
permanecer na elite nacional 
eram remotas.

Terceiro maior artilheiro 
do time tricolor, o centroa-
vante, que estava no Cruzeiro, 
assinou contrato até julho de 
2022. O jogador tinha víncu-

lo com a equipe mineira até 
o fim deste ano, mas, após o 
rebaixamento para a Série B, 
os dois lados entenderam ser 
melhor a rescisão do acordo.

No contrato fechado com 
o Fluminense, Fred vai abrir 
mão da maior parte de seus 
rendimentos para receber 
dois salários mínimos en-
quanto o Campeonato Brasi-
leiro não começar. Ele já atuou 
em 288 jogos e marcou 172 
gols pelo clube. Além dos tí-
tulos nacionais, também fatu-
rou um Carioca (2012) e uma 
Taça da Primeira Liga (2016).

Agência Estado

Explicação esclarecedora
Na semana passada, tive o prazer 

de entrevistar o médico do Campinense, 
Dr.Fábio Gondim, sobre a possibilidade do 
Campeonato Paraibano retornar ainda este 
mês. Numa explicação didática, e baseada 
em números, estatísticas e muita informa-
ção, o médico me convenceu que não tem 
a mínima condição de isso acontecer, sem 
colocar em risco a vida dos atletas e as 
outras pessoas que trabalham no futebol 
paraibano.

Segundo o Dr. Fábio Gondim, apesar 
do isolamento adotado pelo Governo do 
Estado e pelas prefeituras municipais, a po-
pulação não obedeceu como deveria, e aí a 
consequência é que os números de casos de 
infectados ainda não começou a diminuir 
com segurança, para colocar os jogadores 
para treinar e jogar, sem correr um grande 
risco de contrair a doença.  

Após pesquisar, o médico concluiu que 
como o Brasil é muito grande e a pandemia 
do coronavírus não atingiu todos os estados 
ao mesmo tempo e na mesma intensidade, 
há diferentes estágios do combate à doença, 

e o Nordeste é exatamente onde a doença 
chegou bem depois do Sudeste e do Sul. Por 
esse motivo, Dr, Fábio Gondim explica que 
estados como Santa Catarina, por exemplo, 
já podem recomeçar o campeonato sem ris-
cos, diferentemente do que ocorre aqui. Lá 
não morre ninguém há mais de uma sema-
na. Aqui ainda morrem mais de 15 por dia.

Segundo ele, estados nordestinos como 
Bahia e Pernambuco devem decidir esta 
semana quando poderão liberar os clubes 
para os treinos. Em relação à Paraíba, é pos-
sível que se possa, nos próximos dias, ter 
uma idéia de quando poderá ser liberado 
o futebol, mas ainda não uma certeza. Para 
o médico, os treinos deveriam recomeçar, 
com segurança, em julho e as competições 
no final do mês, ou início de agosto. 

Um outro detalhe que me chamou 
a atenção na explicação do médico foi a 
impossibilidade dos clubes paraibanos de 
cumprirem a rigor o protocolo que está 
sendo divulgado aí pela CBF. Segundo ele, 
nenhum clube paraibano teria condições 
financeiras para cumprir o que ficou deter-

minado, e corremos o risco de recomeçar o 
futebol, sem as condições mínimas exigidas 
para tal. 

Particularmente, também não acredito 
que tudo será cumprido, e não será nenhu-
ma surpresa para mim, se o Campeonato 
Paraibano recomeçar ainda neste mês de 
junho, ou início de julho. No país em que há 
sempre um jeitinho especial para tudo, não 
podemos nos surpreender se o campeonato 
voltar já, e com todos os riscos possíveis de 
contaminação.

Oliveira Canindé
Lamentei muito a atitude do Campi-

nense em dispensar o excelente técnico 
Oliveira Canindé. Até o próprio treinador se 
surpreendeu com a demissão, já que estava 
fazendo planos para a volta do Paraibano e 
principalmente para as disputas do Cam-
peonato Brasileiro da Série D.

Ao meu ver, só há uma explicação para 
uma atitude como esta. As finanças do clu-
be, que já estavam ruim, piorou muito mais 
com a pandemia do coronavírus, ao ponto 

do clube não poder mais arcar com o salá-
rio do treinador. Digo isto porque ele não 
vinha mal no campeonato, mesmo com um 
time muito fraco tecnicamente, e tem uma 
experiência e um currículo que dispensam 
comentários. Além do mais, é um profissio-
nal muito identificado com o clube. 

Botafogo
O Belo anunciou na semana passada a 

não renovação dos contratos de Neilson e 
de Enercino. Não chegou a ser uma sur-
presa para mim e para a torcida, afinal, os 
jogadores renderam bem menos do que se 
esperava deles. Neilson não foi nem de lon-
ge aquele jogador brilhante do Campinen-
se em 2019. Não conseguiu se firmar em 
nenhum momento no Botafogo. Já Emercino 
é um atleta limitado tecnicamente para 
uma Série C. Costuma compensar a falta de 
talento com muito esforço dentro de campo. 
Mas não teve muitas chances com o treina-
dor Evaristo Piza, e ainda foi improvisado 
na lateral esquerda, o que contribuiu ainda 
mais para o fraco desempenho no clube. 

Ivo Marques 
ivo_esportes@yahoo.com.brFalando de esportes

Em 1º de junho de 
2019, o Flamengo foi ao 
Engenhão, onde derrotou 
o Fortaleza por 2 a 0, sob o 
comando do interino Mar-
celo Salles. Mas a mais im-
portante notícia para o clu-
be e seu torcedor naquele 
dia viera horas antes e de 
um lugar bem mais distan-
te. De Madri, onde acom-
panharia a decisão da Liga 
dos Campeões da Europa, o 
presidente Rodolfo Landim 
anunciou a contratação do 
técnico Jorge Jesus.

A chegada do treinador 
português revolucionou o 
Flamengo. O time, sob o co-
mando do português, con-
quistou cinco títulos des-
de então, incluindo os do 
Campeonato Brasileiro e da 
Copa Libertadores, ambos 
em 2019, e construiu uma 
aura de praticamente im-
batível, se recolocando na 
trilha das conquistas

Contratado para subs-
tituir Abel Braga, Jesus foi 
campeão, além da Liberta-
dores e do Brasileirão em 
2019, da Recopa Sul-Ame-
ricana, da Supercopa do 
Brasil e da Taça Guanabara, 
neste ano, antes da parali-
sação das competições por 
causa da pandemia.

Em um total de 51 jo-
gos, o Flamengo de Jesus 
tem 38 vitórias e 9 empates, 
além das quatro derrotas, 
com aproveitamento de 
80,39%. Além disso, mar-
cou 118 gols e sofreu ape-
nas 45.

Mas embora seja o de-
sejo de todos no clube e da 
torcida flamenguista, a per-
manência de Jesus ainda é 
incerta. O contrato acaba 
dia 20 e nada de renovação.

O risco de perder o 
português em função do in-
teresse de alguma equipe 
europeia parece improvável, 
especialmente por causa da 
pandemia. Mas outros fa-
tores provocam o impasse, 
sendo um deles a desvalo-
rização do real. Também há 
desacerto sobre o tempo de 
contrato - o Flamengo gos-
taria de renovar com Jesus 
até o fim de 2021, mas o in-
teresse do treinador é por 
um vínculo menor, de um 
ano, coincidindo com o tér-
mino da próxima temporada 
europeia. Ainda assim, há 
o otimismo da diretoria na 
permanência do treinador.

Jorge Jesus
ainda não 
renovou com
o Flamengo
Agência Estado

O diretor médico Mar-
cos Teixeira revelou que 16 
atletas do Vasco testaram 
positivo para o coronavírus 
durante os exames que fo-
ram realizados no último 
domingo. Todos os jogadores 
já foram isolados e passaram 
por tratamento durante o 
isolamento.

Segundo o médico, 250 
pessoas, de mais de cem fa-
mílias, foram examinadas 
e 350 exames feitos. Ante-
riormente, o Vasco anunciou 

que três jogadores também 
haviam sido diagnosticados 
com a covid-19 e já estão 
curados. Todos os casos, até 
agora, foram assintomáticos.

Ontem, o restante do 
elenco vascaíno passou por 
mais uma bateria de testes, 
em São Januário. “Só fazemos 
o que está permitido pelas 
autoridades, ou seja, exames 
médicos, avaliação da fisiote-
rapia e fisiológica. Não have-
rá treino propriamente dito, 
porque estamos seguindo 
exatamente o que está auto-
rizado pela Prefeitura e pelos 

órgãos que regulam as ativi-
dades”, afirmou Teixeira.

Marcos Cezar, coordena-
dor científico do Vasco, listou 
avaliações que estão sendo 
feitas nos jogadores. “Esta-
mos iniciando uma bateria 
de avaliação nos nossos atle-
tas com o objetivo de iden-
tificar os níveis de condição 
física em que se encontram 
após o período de mais de 
70 dias de inatividade por 
conta do isolamento social. 
São avaliações da composi-
ção corporal, dos níveis de 
força e também funcionais. 

Identificar como estão os 
padrões de movimentos dos 
atletas, pensando que nesse 
período de recesso pode ter 
acontecido algumas perdas 
significativas e também na 
capacidade aeróbia para que 
possamos traçar um proto-
colo de reabilitação.”

Testes
Mais de três semanas 

depois dos primeiros resul-
tados de testes de coronaví-
rus, realizados pelo Flamen-
go, a divulgação dos exames 
pelo Vasco fechou primeiro 

ciclo de bateria de testes no 
futebol carioca. Até agora, 
dez clubes fizeram testagens, 
num número total de 841 
exames - o Madureira reali-
zou 40 exames, mas não di-
vulgou os resultados.

Deste total conhecido, 
são 157 resultados positivos 
- a maioria é assintomática 
e já apresentou anticorpos 
(está imunizada). Destes 
positivos, são 44 atletas. O 
índice neste pequeno uni-
verso do futebol do Rio de 
Janeiro é de 18,6% entre 
todos os testados.

Vasco tem 16 jogadores com o coronavírus
Agência Estado

Fred (C) iniciou, ontem pela 
manhã, a sua viagem de bici-
cleta, saindo de Belo Horizonte 
com destino ao Rio de Janeiro

Foto: Reprodução/Instagram



Presidente do clube explica a saída de Oliveira Canindé e desmente boatos sobre a sondagem de Celso Tixeira

Campinense busca um novo
técnico e reforçará o elenco

O presidente do Cam-
pinense, Paulo Gervany, 
negou ontem que o clube 
tivesse feito contato com 
o técnico Celso Teixeira, 
que foi dispensado recen-
temente do Treze. Segun-
do ele, só a partir desta 
terça-feira é que a Raposa 
vai começar a pensar em 
um novo treinador, para 
as disputas do restante do 
Campeonato Paraibano e 
Série D.

“Esta fake news só 
pode ter partido de um 
trezeano, porque o clube 
não entrou em contato 
com nenhum treinador, 
muito menos com Celso 
Teixeira, que não está na 
nossa lista de possíveis 
técnicos. A administração 
só dá um passe de cada 
vez. Primeiro resolve-
mos a dispensa do trei-
nador Oliveira Canindé e 
só a partir desta semana 
é que começamos a pro-
curar um novo treinador. 
Nós temos alguns nomes 
em mente, mas não fize-
mos nenhum contato nem 
abrimos negociação com 
nenhum treinador”, fez 
questão de ressaltar Pau-
lo Gervany.

Sobre a dispensa de 
Oliveira Canindé, o presi-
dente disse que não era  a 
intenção do clube e não 
foi por questões técnicas. 
“Quero deixar bem claro 
que Oliveira Canindé não 
está deixando o clube por 
motivos técnicos. Ele vi-
nha desempenhando um 
grande trabalho com a 
equipe. A nossa atitude 
foi tomada para nos ade-
quarmos à nova realidade 
financeira do clube, após 
a chegada da pandemia 
do coronavírus. A situa-
ção já não era boa e agora 
se agravou bastante e fo-
mos obrigados a dispen-
sar o excelente treinador, 
que entendeu a nossa si-
tuação”, esclareceu Paulo 
Gervany.

A campanha de Oli-
veira Canindé nessa curta 
passagem pelo clube mos-
tra que Paulo Gervany tem 
razão quando diz que ele 
estava fazendo um gran-
de trabalho. Ele dirigiu a 
equipe 7 vezes pelo Cam-
peonato Paraibano, e mes-
mo com um jogo a menos 
do que a maioria das equi-
pes, estava na liderança do 
grupo B, com 13 pontos, 4 
vitórias, 1 empate e 2 der-
rotas, um aproveitamento 
de 61,9 por cento. O trei-
nador ainda dirigiu o time 
na Copa do Brasil, quando 
foi eliminado na primeira 
fase, após um empate em 
0 a 0 com o Atlético-MG, 
no Amigão, em Campina 
Grande.

Em relação a contra-
tação de novos jogadores 
para as disputas do res-
tante do Campeonato Pa-
raibano e Série D, o pre-
sidente da Raposa disse 

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br
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Corinthians reage
contra o racismo

O Corinthians se manifestou 
contra o racismo, ontem, atra-
vés das redes sociais. O clube 
aponta o caráter destrutivo dos 
atos racistas, pedindo que vio-
lações de direitos e a discrimi-
nação não sejam aceitos pela 
sociedade. "O racismo mata e 
destrói famílias no Brasil e no 
mundo. Não se cale. Nós nos 
importamos com essas vidas. 
Por isso, somos Corinthians. 
Vidas negras importam", 
escreveu o Corinthians na 
publicação em seu perfil no 
Instagram. No vídeo, o clube 
destaca a importância para a 
história dos seus ídolos negros.

Atletas do Liverpool
contra discriminação

Depois da rodada da Bun-
desliga ter sido marcada por 
protestos diante da violência 
contra a população negra, os 
jogadores do Liverpool resol-
veram se posicionar, ontem. O 
elenco se reuniu no centro do 
gramado do Anfield e se ajoe-
lhou, se manifestando após o 
assassinato do ex-segurança 
George Floyd por um policial 
em Mineápolis - que gerou 
uma onda de revoltas pelos 
EUA. Van Dijk, Firmino e Mil-
ner postaram nas redes sociais 
a foto dos jogadores ajoelha-
dos no centro do campo: "Uni-
dade é força".

Michael Jordan
expõe indignação

A lenda do basquete Michael 
Jordan expressou indigna-
ção no último domingo pela 
morte de George Floyd, um 
homem negro mostrado em 
vídeo ofegante enquanto um 
policial branco pressionava o 
joelho contra seu pescoço em 
Mineápolis, em incidente que 
provocou protestos violentos 
pelos Estados Unidos.
Jordan disse que seu coração 
estava com a família de Floyd 
e outros que morreram por 
atos de racismo. "Estou pro-
fundamente triste, repleto de 
dor e com muita raiva", disse 
Jordan

Curtas
Foto: Samy Oliveira/Campinense

que alguns atletas já fo-
ram contactados, mas o 
clube aguarda a definição 
do retorno do futebol na 
Paraíba, para depois acer-
tar com os atletas. “Dois 
deles estão praticamente 
acertados. Assim que sou-
bermos a data da volta, 
vamos tentar trazer esses 
dois jogadores, que por 
enquanto, não posso reve-
lar os nomes porque ainda 
não assinaram o contrato”, 
acrescentou.

Retorno do Paraibano
Sobre a volta do Cam-

peonato Paraibano 2020, 
Paulo Gervany espera que 
seja o mais rápido possí-
vel, cumprindo o protoco-
lo determinado pela CBF, 
após consulta ao Minis-
tério da Saúde. “Eu quero 
que esse campeonato re-
torne o mais rápido possí-
vel, e sabemos que os jogos 
serão disputados com por-
tões fechados, o que dimi-
nui o risco de contamina-
ção. Eu acato totalmente 
a decisão de meu diretor 
médico Fábio Gondim, que 
é um médico muito com-
petente e está muito bem 
informado sobre os riscos 
de contaminação”, finali-
zou o dirigente.

 Quero deixar bem 
claro que Oliveira 
Canindé não está 

deixando o clube por 
motivos técnicos. Ele 

vinha desempenhando 
um grande trabalho 
com a equipe. 

Paulo Gervany (D) elogiou o desempenho de Oliveira Canindé, mas se viu forçado a reduzir gastos com a folha de pessoal devido à queda de receita

Estadual 2020

FPF ainda não tem data
para retorno do futebol

Ainda não existe uma 
data para o retorno do fu-
tebol paraibano em meio a 
pandemia do coronavírus. 
No último fim de semana, 
o Governo do Estado em 
conjunto com as prefei-
turas publicou um novo 
decreto restrigindo ainda 
mais a circulação de pes-
soas com o objetivo de 
frear a onda de dissemina-
ção do novo coronavírus.

Ontem, o diretor exe-
cutivo da Federação Parai-
bana de Futebol, Otamar 
Almeida, explicou que 
ainda não tem um plano 
de ação para a retoma-

da do futebol, mas que a 
Entidade está buscando 
mais informações das au-
toridades sanitárias para 
estabelecer o protocolo já 
definido pela CBF para os 
estados.

“Estamos em perma-
nente diálogo com as auto-
ridades de saúde e com os 
médicos dos clubes para 
estabelecermos a volta do 
futebol. É natural que todos 
estejam ansiosos para esse 
retorno, mas só vamos dar 
o primeiro passo quando 
tivermos o sinal verde para 
que tudo volte com a máxi-
ma segurança”, explicou.

Otamar também falou  
que a FPF está montando 
o seu plano de ação com 

muito cuidado, observando 
todo o rigor do protocolo já 
posto em prática em alguns 
estados com alguma flexi-
bilização, onde jogadores 
já retornaram aos treina-
mentos nos clubes.

“Cada Estado tem a 
sua realidade, daí a nossa 
preocupação com a máxi-
ma segurança de todos os 
envolvidos num jogo de 
futebol, mesmo sendo rea-
lizado de portões fecha-
dos”, concluiu o dirigente.

O Campeonato Parai-
bano de 2020 foi inter-
rompido em 18 de março, 
após  o jogo entre Botafo-
go e Sousa, no Almeidão, 
no empate de 1 a 1, ainda 
pela fase de classificação.

Geraldo Varela
gvarellajp@gmail.com



PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOINHA/PB
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO / ADJUDICAÇÃO

A PREFEITA CONSTITUCIONAL DO MUNICÍPIO DE ALAGOINHA/PB, usando de suas atri-
buições legais e de conformidade com o que dispõe a Lei de n º 8.666, de 21 de junho de 1993 
e suas alterações posteriores, resolve HOMOLOGAR e ADJUDICAR o Processo Licitatório na 
modalidade TOMADA DE PREÇOS de nº 01.2020, fundamentada no Relatório e Parecer Final da 
CPL e Parecer da Procuradoria Jurídica do Município, ambos datados de 29.05.2020 e 01.06.2020, 
respectivamente, no valor total de R$ 72.181,42 - (Setenta e dois mil, cento e oitenta e um reais 
e quarenta e dois centavos), em favor da empresa ENGEMAIS CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS 
EIRELI - EPP – CNPJ 17.427.953/0001-33, cujo objetivo, é a execução dos serviços de conclu-
são de construção de quadra coberta com vestiário, (MODELO FNDE), a serem executados em 
anexo à Escola Municipal Severino Flaviano Cavalcante, Conj. Clócio Beltrão, Alagoinha/PB, de 
conformidade ao TC PAC207786/2014, FNDE/LEI 11.578/2007/PREFEITURA MUNICIPAL. Fica 
a empresa vencedora convocada para a assinatura do Termo de contrato, conforme instrumento 
convocatório da referida Licitação.

Alagoinha/PB, 01 de junho de 2020.
MARIA RODRIGUES DE ALMEIDA FARIAS

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

TERCEIRO TERMO ADITIVO DE PRAZO.
REF: PREGÃO PRESENCIAL 39.2017.
OBJETO: Prorrogação por mais 07 (sete) meses, contados do término do prazo de vigência do 

Termo de Contrato de nº 130/2017 datado de 02.06.2017 e com término de vigência em 02.06.2018, 
ao Primeiro Aditivo de Prazo com vigência até 02.06.2019 e ao Segundo Aditivo de Prazo com 
vigência até 03.06.2020, celebrado inicialmente entre as partes, objetivando a Contratação de em-
presa especializada em Consultoria e Assessoria em TI (Tecnologia da Informação), para atender 
as necessidades da Secretaria Municipal de Saúde, Administração e Educação

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM – RENATA CHRISTINNE FREITAS 
DE SOUZA LIMA BARBOSA. CONTRATADA: ROBERIO SANTOS ARNAUD - ME – CNPJ: 
10.602.336/0001-88-  Robério Santos Arnaud (Representante legal)

JUSTIFICATIVA: Por se tratar de um serviço prestado de natureza contínua e por mostrar-se 
vantajoso para a Administração Municipal.

REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 01.06.2020
VIGÊNCIA ADITIVO: 31.12.2020
VALOR ADITIVADO: 21.210,00 (vinte e um mil duzentos e dez reais) 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

RENATA CHRISTINNE FREITAS DE SOUZA LIMA BARBOSA
Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAIÇÃO

 HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00005/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 
o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preços nº 00005/2020, que objetiva: 
Contratação de empresa especializada em construção civil, para construção de uma Escola com 
pavimento térreo e superior, Aldeia Silva - Baia da Traição-PB; HOMOLOGO o correspondente pro-
cedimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: JAILSON BATISTA DOS SANTOS - R$ 445.177,86.

Baia da Traição - PB, 01 de Junho de 2020
EUCLIDES SERGIO COSTA DE LIMA JUNIOR

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAIÇÃO

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de empresa especializada em construção civil, para construção de uma 

Escola com pavimento térreo e superior, Aldeia Silva - Baia da Traição-PB. FUNDAMENTO LEGAL: 
Tomada de Preços nº 00005/2020. DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS DO MUNICÍPIO DE BAIA 
DA TRAIÇÃO: 02.050 SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO; 12 361 0022 1009 CONSTRU-
ÇÃO, AMPLIAÇÃO OU REFORMA DE UNIDADES ESCOLAR; 12 361 0018 2020 MANUTENÇÃO 
DAS ATIVIDADES DO ENSINO BÁSICO - FUNDEB; 4490.51 99 1510 OBRAS E INSTALAÇÕES. 
VIGÊNCIA: até 01/10/2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Baia da Traição e: 
CT Nº 00105/2020 - 01.06.20 - JAILSON BATISTA DOS SANTOS - R$ 445.177,86.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAIÇÃO

 RESULTADO FASE PROPOSTA
TOMADA DE PREÇOS Nº 00006/2020

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE UMA EMPRESA ESPECIALIZADA EM CONSTRUÇÃO CIVIL, 
PARA CONSTRUÇÃO E EXECUÇÃO DOS SERVIÇOS DE PAVIMENTAÇÃO EM PARALELEPÍ-
PEDOS NA RUA PROJETADA NO BAIRRO PRAINHA, NO MUNICÍPIO DE BAÍA DA TRAIÇÃO. 
LICITANTE DECLARADO VENCEDOR e respectivo valor total da contratação: D2R3 SERVICOS 
DE CONSTRUCAO CIVIL EIRELI - Valor: R$ 77.923,56. Dos atos decorrentes do procedimento 
licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. 
Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, Rua Dom 
Pedro Ii, 681 - Centro - Baia da Traição - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. 
Telefone: (083) 99158-4929. 

Baia da Traição - PB, 01 de Junho de 2020
MARINHO GERMANO DA SILVA NETO

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO

GABINETE DO PREFEITO
 Conceição - PB, 19 de Maio de 2020.

TERMO DE RATIFICAÇÃO
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE CONCEIÇÃO, ESTADO DA PARAÍBA, no uso de suas 

atribuições legais, R E S O L V E: RATIFICAR a Dispensa de licitação, que objetiva: Aquisição 
de material de insumo (limpeza industrial - hipoclorito de sódio 8%), visando o enfrentamento da 
pandemia do Covid - 19 para o município de Conceição-PB; com base nos elementos constantes 
da Exposição de Motivos nº DP00028/2020, a qual sugere a contratação de: - RODRIGO RICARTI 
FRADE - R - MAX. - CNPJ Nº. 08.496.049/0001-99 - Valor: R$ 9.000,00

Publique-se e cumpra-se.
JOSÉ IVANILSON SOARES DE LACERDA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO

GABINETE DO PREFEITO
 Conceição - PB, 19 de Maio de 2020.

TERMO DE ADJUDICAÇÃO
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE CONCEIÇÃO, ESTADO DA PARAÍBA, no uso de suas 

atribuições legais, R E S O L V E: ADJUDICAR o objeto da licitação, modalidade Dispensa nº 
DP00028/2020: Aquisição de material de insumo (limpeza industrial - hipoclorito de sódio 8%), 
visando o enfrentamento da pandemia do Covid - 19 para o município de Conceição-PB; com base 
nos elementos constantes do processo correspondente, a: - RODRIGO RICARTI FRADE - R - MAX. 
- CNPJ Nº. 08.496.049/0001-99 - Valor: R$ 9.000,00 

Publique-se e cumpra-se.
JOSÉ IVANILSON SOARES DE LACERDA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de material de insumo (limpeza industrial - hipoclorito de sódio 8%), visando 

o enfrentamento da pandemia do Covid - 19 para o município de Conceição-PB. 
FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00028/2020. 
DOTAÇÃO: 06.001- FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE - 10.122.1012.2099 - MANUTENÇÃO 

DAS ATIVIDADES EMERGENCIAIS DE COMBATE AO COVID-19 - ELEMENTO DE DESPESA - 
3390.30 - MATERIAL DE CONSUMO. 

VIGÊNCIA: até 19/08/2020. 
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Conceição e: CT Nº 32801/2020 - 20.05.20 

- RODRIGO RICARTI FRADE - R - MAX - R$ 9.000,00.
Conceição - PB, 20 de Maio de 2020.

JOSÉ IVANILSON SOARES DE LACERDA
Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00001/2020
A prefeitura Municipal de Conceição – PB, torna público que estar realizando licitação sob 

modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, para: Aquisição de material de insumo (ma-
terial hospitalar) para atender as necessidades da Secretaria de Saúde e seus órgãos visando o 
enfrentamento da pandemia do Covid - 19 no município de Conceição-PB. Data e horário do rece-
bimento das propostas: até às 09:15 horas do dia 09/06/2020. Data e horário do início da disputa: 
09:30 horas do dia 09/06/2020. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Nº 10.520/02, Decreto Nº 10.024/2019, Lei n. 13.979/2020, Decreto Municipal de N° 016/2020, Lei 
Nº 8.666/1993 e subsidiárias. Em razão do disposto no art. 4º-G da Lei nº 13.979/20, os prazos do 
procedimento licitatório foram reduzidos à metade. LOCAL: Portal de Compras Públicas – www.
portaldecompraspublicas.com.br. Modo de Disputa: Aberto. Outros esclarecimentos poderão ser 
fornecidos na sede temporária da Prefeitura Municipal, das 08:00 às 13:00hs, através do Setor de 
Licitação, na Rua Capitão João Miguel - Centro Administrativo Integrado, S/N - São José - Con-
ceição – PB, CEP: 58970-000.

Conceição – PB, 01 de junho de 2020.
Késsya Medeiros Lacerda Figueiredo de Sousa

Pregoeira

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CACIMBA DE DENTRO

AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS Nº 00004/2020
Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Rua 

Capitão Pedro Moreira, 15 - Centro - Cacimba de Dentro - PB, às 09:00 horas do dia 19 de Junho 
de 2020, licitação modalidade Tomada de Preços, do tipo menor preço, para: Contratação de 
empresa do ramo da construção civil, destinada a execução dos serviços de CONSTRUÇÃO DE 
UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE (UBS) - PORTE I, localizada no Distrito de Barreiros, às margens da 
PB 111 - CACIMBA DE DENTRO/PB, objeto da Proposta nº: 12011.6630001/18-002 - MINISTÉRIO 
DA SAÚDE. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93 
e suas alterações posteriores. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, 
no endereço supracitado. Telefone: (83) 33791045. E-mail: cplcacimbadedentro@hotmail.com. 
Edital: www.tce.pb.gov.br. 

Cacimba de Dentro - PB, 01 de Junho de 2020. 
GLÁUCIA KALINE ALVES DA FONSECA CARVALHO

Presidente da Comissão.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CUBATI
 AVISO DE RETIFICAÇÃO DE EDITAL
TOMADA DE PREÇOS Nº 00002/2020

O Município de Cubatí-PB, através da Presidente da CPL, comunica aos interessados a re-
tificação do Edital referente à Tomada de Preços n.° 02/2020. Portanto fica o Edital. Retificando 
da seguinte forma:  Onde se lê: d) CHAPISCO APLICADO EM ALVENARIAS E ESTRUTURAS 
DE CONCRETO INTERNAS, COM COLHER DE PEDREIRO. ARGAMASSA TRAÇO 1:3;, e) 
EMBOÇO OU MASSA ÚNICA EM ARGAMASSA TRAÇO 1:2:8, PREPARO MANUAL, APLICADA 
MANUALMENTE EM PANOS DE FACHADA COM PRESENÇA DE VÃOS, ESPESSURA DE 25 
MM;, f) ALVENARIA DE VEDAÇÃO DE BLOCOS CERÂMICOS FURADOS NA HORIZONTAL DE 
9X19X19CM (ESPESSURA 9CM) DE PAREDES COM ÁREA LÍQUIDA MENOR QUE 6M² SEM 
VÃOS E ARGAMASSA DE ASSENTAMENTO, TRACO 1:2:8 (CIMENTO, CAL E AREIA MÉDIA;, g) 
CINTA DE AMARRAÇÃO DE ALVENARIA MOLDADA IN LOCO EM CONCRETO;, h) LAJE PRE-
-MOLDADA PARA PISO, SOBRECARGA 200KG/M2, VAOS ATE 3,50M/E=8CM, COM LAJOTAS 
E CAP.COM CONC FCK=20MPA, 4CM, INTER-EIXO 38CM, COM ESCORAMENTO (REAPR.3X) 
E FERRAGEM NEGATIVA (L=1,80m X C=2,00m); i) CHAPISCO APLICADO EM ALVENARIAS 
E ESTRUTURAS DE CONCRETO INTERNAS, COM COLHER DE PEDREIRO. ARGAMASSA 
TRAÇO 1:3, Leia-se: d) SERVICOS TOPOGRAFICOS PARA PAVIMENTACAO, INCLUSIVE NOTA 
DE SERVICOS, ACOMPANHAMENTO E GREIDE;, e) ASSENTAMENTO DE GUIA (MEIO-FIO) 
EM TRECHO RETO, CONFECCIONADA EM CONCRETO PRÉ-FABRICADO, DIMENSÕES 
100X15X13X30 CM (COMPRIMENTO X BASE INFERIOR X BASE SUPERIOR X ALTURA), PARA 
VIAS URBANAS (USO VIÁRIO). AF_06/2016;  f) PAVIMENTO EM PARALELEPÍPEDO SOBRE 
COLCHÃO DE AREIA REJUNTADO COM ARGAMASSA DE CIMENTO E AREIA NO TRAÇO 1:3 
(PEDRAS PEQUENAS 30 A 35 PEÇAS POR M2);. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 
horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 33851110. E-mail: pmcubati@hotmail.
com. Edital: www.tce.pb.gov.br. 

Cubatí.. - PB, 01 de Junho de 2020
MARTA IANE DE ARAÚJO SILVA

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CABEDELO

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 
 AVISO DE ADIAMENTO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00004/2020
O Pregoeiro Oficial comunica aos interessados que o Pregão Presencial nº 00004/2020, cujo 

objeto é AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS PERECÍVEIS - PANIFICAÇÃO, PARA A SE-
CRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE (Participação Exclusiva ME/EPP) marcado para o dia 10/06/2020 
às 09:00h, fica adiada para o dia 16/06/2020, às 09:00h.   Maiores informações: no horário das 08:00 
as 14:00 dos dias úteis. Telefone: (083) 3250-3121 / Email: sescab.licitacao@cabedelo.pb.gov.br

Cabedelo - PB, 01 de Junho de 2020
Carlos Antônio Rangel de Melo Júnior

Pregoeiro Oficial
 

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CABEDELO

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 
 AVISO DE ADIAMENTO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00035/2020
O Pregoeiro Oficial comunica aos interessados que o Pregão Presencial nº 00035/2020, cujo 

objeto é AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS PERECÍVEIS - PANIFICAÇÃO, PARA A 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE (Ampla Participação) marcado para o dia 10/06/2020 às 
11:00h, fica adiada para o dia 16/06/2020, às 11:00h.   Maiores informações: no horário das 08:00 
as 14:00 dos dias úteis. Telefone: (083) 3250-3121 / Email: sescab.licitacao@cabedelo.pb.gov.br

Cabedelo - PB, 01 de Junho de 2020
Carlos Antônio Rangel de Melo Júnior

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CARRAPATEIRA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00012/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
José Vieira, 57 - Centro - Carrapateira - PB, às 10:00 horas do dia 15 de Junho de 2020, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: FORNECIMENTO PARCELADO DE 
PNEUS (INCLUSO ALINHAMENTO E BALANCEAMENTO), CÂMARAS E PROTETORES DESTI-
NADOS ÀS DIVERSAS SECRETARIAS E AO FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE 
CARRAPATEIRA - PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº. 004/2009. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas 
dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 35531003. E-mail: prefeitura@carrapateira.
pb.gov.br. Edital: http://www.carrapateira.pb.gov.br/ ou www.tce.pb.gov.br. 

Carrapateira - PB, 01 de Junho de 2020
CICERO MARCOS MENESES DA SILVA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONGO

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CONGO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 10007/2020
TORNA PÚBLICO e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade 

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 10007/2020, do tipo Menor Preço, objetivando: CONTRATAÇÃO DE 
SERVIÇOS MECÂNICOS PARA MANUTENÇÃO PREVENTIVA, CORRETIVA E RECUPERAÇÃO 
DOS VEÍCULOS DA FROTA DO FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE. Data de Abertura: 16 de junho de 
2020às 14h30min. O Edital pode ser obtido na sede da Prefeitura de Congo, situada à Rua Senador 
Rui Carneiro. s/n, Centro, Congo – Paraíba. Maiores informações através do telefone (83) 3359-
1100, no horário das 08h00min às 12h00min. Edital: www.congo.pb.gov.br, ou www.tce.pb.gov.br.

Congo - PB, 01 de junho de 2020.
ELDER OLIVEIRA DE QUEIROZ

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONGO

AVISO DE CONVOCAÇÃO PARA SESSÃO DE LANCES
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 00008/2020

O Pregoeiro Oficial do Município de Congo convocaas empresas licitantes credenciadas: CAIO 
CESAR AZEVEDO LUDGERIO - EPP; BERNARDINO DE CARVALHO CAMARA NETO - ME; 
IOA SERVICOS E PRODUCAO MUSICAL EIRELI - ME; JOAO PAULO ARAUJO DOS SANTOS 
- ME; CONSTRUTORA E SERVICOS B&F EIRELI - ME; LUC CONSTRUCOES, LOCACOES E 
SERVICOS AGRICOLAS LTDA - ME e LOTUS LOCACOES E ENGENHARIA EIRELI - ME. Para 
a abertura da sessão pública que acontecerá nodia05 de junho de 2020 às 08h30min na Sede da 
Prefeitura objetivando a fase de lances da licitação em epígrafe.  Maiores informações através do 
telefone (83) 3359-1100, no horário das 08h00min às 12h00min. E-mail: cplpmcongo@gmail.com.

Congo - PB, 01 de junho de 2020.
ELDER OLIVEIRA DE QUEIROZ - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONGO

AVISO DE CONVOCAÇÃO 
TOMADA DE PREÇOS Nº. 00004/2020

O Presidente da Comissão Permanente de Licitação de Congo convocaas empresas licitantes 
credenciadas: F V DOS SANTOS EIRELI - CNPJ 33.665.164/0001-97, CIVILTEC CONSTRUÇÕES 
E SERVIÇOS EIRELI - CNPJ 02.287.686/0001-79, J P S DE LIMA CONSTRUÇÕES EIRELI - ME 
- CNPJ 03.338.440/0001-41 e MJC CONSTRUÇÕES EIRELI - CNPJ 07.264.280/0001-94. Para ses-
são pública que acontecerá nodia08 de junho de 2020 às 08h30min na Sede da Prefeitura objetivando 
a abertura da Documentação de Habilitação da licitação em epígrafe.  Maiores informações através 
do telefone (83) 3359-1100, no horário das 08h00min às 12h00min. E-mail: cplpmcongo@gmail.com.

Congo - PB, 01 de junho de 2020.
JOSÉ IVANILSON PEREIRA GUENES

Presidente daCPL

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE CONDE

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de Cesta básica contendo (02) açúcar, (03) arroz, (02) biscoito, (02) café, (01) 

farinha, (03) feijão, (04) flocos de milho, (02) leite, (02) macarrão, (01) óleo, (02) sardinha, que tem 
por objetivo atender os benefícios previstos na Lei nº 0933/2017 durante o peródo de calamidade 
pública provocada pelo COVID-19. FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00030/2020. 
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Conde: Reserva Orçamentária de nº 00438 no valor 
de R$ 56.250,00 ( CINQUENTA E SEIS MIL DUZENTOS E CINQUENTA ) NA SEGUINTE DOTAÇÃO 
ORÇAMENTÁRIA: Órgão: 21500 SECRETARIA MUNICIPAL DO TRABALHO E DA AÇÃO SOCIAL 
Função: 08 ASSISTÊNCIA SOCIAL Subfunção: 244 ASSISTÊNCIA COMUNITÁRIA Programa: 0033 
CIDADE UNIDA NA ASSISTÊNCIA SOCIAL Ação: 2042 MAN DAS ATIV DA SECRETARIA MUNICIAL 
DE AÇÃO SOCIAL Natureza da Despesa: 3390320000 MATERIAL DE DISTRIBUIÇÃO GRATUITA 
Fonte: 001 RECURSOS ORDINÁRIOS. VIGÊNCIA: até 22/11/2020. PARTES CONTRATANTES: 
Fundo Municipal de Assistência Social de Conde e: CT Nº 00128/2020 - 26.05.20 - B J COMÉRCIO 
DE ALIMENTOS LTDA - CNPJ: 07.227.808/0001-55 - R$ 56.250,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE DUAS ESTRADAS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00001/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua do 
Comercio, 23 - Centro - Duas Estradas - PB, às 09:30 horas do dia 19 de Junho de 2020, por meio 
do site http://bnc.org.br/sistema/, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, para: 
Aquisição parcelada de medicamentos injetáveis e não injetáveis (comuns) diversos: padronizados 
da REMUNE , destinados à Atenção Básica [Farmácia Básica do Fundo Municipal de Saúde e órgãos 
vinculados] municipal, mediante requisição diária e/ou periódica, devendo a entrega ocorrer nos 
locais determinados pelo Setor Competente. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 
123/06; Decreto Federal nº 10024/19; e legislação pertinente, consideradas as alterações poste-
riores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no 
endereço supracitado. Telefone: (083) 991765042 WHATSAPP. E-mail: prefeituradeduasestradas.
pb@gmail.com. Edital: http://duasestradas.pb.gov.br/; www.tce.pb.gov.br; http://bnc.org.br/sistema/. 

Duas Estradas - PB, 01 de Junho de 2020
ERIVELTO DA SILVA FERNANDES

Pregoeiro Oficial

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

SEGUNDO TERMO ADITIVO.
REF: PREGÃO PRESENCIAL 60.2018.
OBJETO: Prorrogação por mais 07 (sete) meses, contados do término do prazo de vigência do 

Termo de Contrato de nº 360/2018 datado de 05/06/2018 e com término de vigência em 05/06/2019 
e ao Primeiro Aditivo de Prazo com vigência até 06/06/2020 celebrado inicialmente entre as partes, 
objetivando Serviços de Consultoria e Assessoria em TI (Tecnologia da Informação), para atender 
as necessidades da Secretaria Municipal de Saúde.

CONTRATANTE: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA – FERNANDA MACEDO DE 
CASTRO. CONTRATADA: DAMIÃO BOZZANO DA SILVA – CNPJ: 27.163.689/0001-21 - DAMIÃO 
BOZZANO DA SILVA

JUSTIFICATIVA: Por se tratar de um serviço de natureza contínua e a necessidade da Admi-
nistração

REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 29/05/2020.
VALOR ADITIVADO: R$ 12.740,00 (Doze Mil Setecentos e Quarenta Reais)
VIGÊNCIA DO TERM.O ADITIVO: 31/12/2020 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

FERNANDA MACEDO DE CASTRO
Gestora

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA/PB 
HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00049/2020
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00049/2020, que objetiva: Contratação de empresa 
especializada no ramo pertinente instalada no município para prestação de serviços em procedi-
mentos ambulatoriais, cirúrgicos, ortopédicos e de traumatologia para a população do município 
de Guarabira; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: HOSPITAL DIA 
TOP MAIS LTDA - R$ 6.631.194,36.

Guarabira - PB, 01 de Junho de 2020
FERNANDA MACEDO DE CASTRO

Gestora

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB 
HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00048/2020
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00048/2020, que objetiva: Contratação de empresa 
no ramo pertinente para serviços de esquadrias de ferros, alumínio e carpintaria em diversos setores 
da administração; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: JOSÉLIO 
ALVES DOS SANTOS - R$ 132.750,00.

Guarabira - PB, 29 de Maio de 2020
MARCUS DIOGO DE LIMA

Prefeito

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA/PB 
HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00050/2020
REPUBLICADO PARA CORREÇÃO

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-
soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00050/2020, que objetiva: Contratação de Clinica 
especializada para realizações de exames para diversos; HOMOLOGO o correspondente procedi-
mento licitatório em favor de: WANDERLEY DIAGNÓSTICOS LTDA - R$ 487.590,00.

Guarabira - PB, 28 de Maio de 2020
FERNANDA MACEDO DE CASTRO

Gestora

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Contratação de Clinica especializada para realizações de exames para diversos. 
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00050/2020. DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS 
/ OUTROS Dotação consignada no orçamento vigente 2020 Elemento de despesa 3.3.90.39.01 - 
Outros Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 
2020. PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal de Saúde da Guarabira e: CT Nº 00300/2020 
- 28.05.20 - WANDERLEY DIAGNÓSTICOS LTDA - R$ 487.590,00.

FERNANDA MACEDO DE CASTRO
Gestora

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Aquisições parceladas de Materiais de Construção (Madeireira) para melhor atender 
as necessidades da Administração Municipal. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 
00043/2020. DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS / PROGRAMAS / OUTROS Dotação consignada 
no orçamento vigente 2020 Elemento de despesa 3.3.90.30.01 - Material de Consumo. VIGÊNCIA: 
até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de 
Guarabira e: CT Nº 00299/2020 - 28.05.20 - JOSÉ CAVALCANTE DOS SANTOS - R$ 210.486,00.

MARCUS DIOGO DE LIMA
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

PRIMEIRO TERMO DE ADITIVO AO CONTRATO.
REF: TOMADA DE PREÇOS 05.2019.
OBJETO: O presente TERMO ADITIVO tem por objeto, o acréscimo nas planilhas iniciais, 

acarretando assim no aditivo do valor contratado de R$ 33.416,30 (Trinta e Três Mil Quatrocentos 
e Dezesseis Reais e Trinta Centavos) ao inicialmente contratados no valor de R$ 417.169,42 (Qua-
trocentos e Dezessete Mil Cento e Sessenta e Nove Reais e Quarenta e Dois Centavos), conforme 
planilha de adequação em anexo, totalizando a importância de R$ 450.585,71 (Quatrocentos e 
Cinquenta Mil Quinhentos e Oitenta e Cinco Reais e Setenta e Um Centavos), representados por 
um percentual de 8,01% (oito vírgula zero um por cento), objetivando Construção de um Bueiro 
Celular interligando a Rua Joca Ataíde no Bairro Novo com o Bairro do Cordeiro - Guarabira/PB, 
conforme material em anexo

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA – MARCUS DIOGO DE LIMA. 
CONTRATADA: AGUIAR & AGUIAR CONSTRUÇÕES LTDA – CNPJ: 23.587.584/0001-49 - DANILO 
SITÔNIO DE AGUIAR

JUSTIFICATIVA: Durante a execução da obra, verificou-se a necessidade de se adequar os 
quantitativos da mesma, com acréscimos, nos itens inicialmente contratados.

REGIMENTO: Lei 8.666/93 e suas alterações posteriores.
DATA TERMO ADITIVO: 29/05/2020. 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

MARCUS DIOGO DE LIMA
Prefeito

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA/PB 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: AQUISIÇÕES DE MÁSCARAS PROTETORAS N 95 PARA USO DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE SAÚDE EM COMBATE AO COVID-19. FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de 
Licitação nº DP00030/2020. DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS / OUTROS: Dotação consigna-
da no orçamento vigente 2020 – 3.3.90.30.01 - Material de Consumo. VIGÊNCIA: Dezembro de 
2020. PARTES CONTRATANTES: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA e FLAMME 
ASSESSORIA ADMINISTRATIVA E INTERNACIONAL EIRELI - R$ 30.000,00 – Trinta Mil Reais - 
CT Nº 00302/2020 – 29.05.2020

FERNANDA MACEDO DE CASTRO
Gestora

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA/PB 
RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - DISPENSA Nº DP00030/2020

Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 
e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00030/2020, 
que objetiva: AQUISIÇÕES DE MÁSCARAS PROTETORAS N 95 PARA USO DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE SAÚDE EM COMBATE AO COVID-19; RATIFICO o correspondente procedimento 
e ADJUDICO o seu objeto a: FLAMME ASSESSORIA ADMINISTRATIVA E INTERNACIONAL 
EIRELI - R$ 30.000,00 – Trinta Mil Reais.

Guarabira - PB, 29 de maio de 2020.
FERNANDA MACEDO DE CASTRO

Gestora

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA/PB 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: AQUISIÇÕES DE 1000 TESTES RÁPIDOS, CONFORME PROPOSTA, PARA USO 
DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE EM COMBATE AO COVID-19. FUNDAMENTO LEGAL: 
Dispensa de Licitação nº DP00031/2020. DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS / OUTROS: Dotação 
consignada no orçamento vigente 2020 – 3.3.90.30.01 - Material de Consumo. VIGÊNCIA: Dezembro 
de 2020. PARTES CONTRATANTES: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA e SAÚDE 
DENTAL COMÉRCIO E REPRESENTAÇÃO LTDA - R$ 149.000,00 – CENTO E QUARENTA E 
NOVE MIL REAIS - CT Nº 00304/2020 – 01.06.2020

FERNANDA MACEDO DE CASTRO
Gestora

 
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA/PB 

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DISPENSA Nº DP00031/2020

Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 
e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00031/2020, 
que objetiva: AQUISIÇÕES DE 1000 TESTES RÁPIDOS, CONFORME PROPOSTA, PARA USO DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE EM COMBATE AO COVID-19; RATIFICO o correspondente 
procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: SAÚDE DENTAL COMÉRCIO E REPRESENTAÇÃO 
LTDA - R$ 149.000,00 – CENTO E QUARENTA E NOVE MIL REAIS.

Guarabira - PB, 01 de Junho de 2020.
FERNANDA MACEDO DE CASTRO

Gestora
 

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA/PB 
EXTRATO DE CONTRATO

CORREÇÃO
OBJETO: AQUISIÇÕES DE 1000 TESTES RÁPIDOS, CONFORME PROPOSTA, PARA USO 

DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE EM COMBATE AO COVID-19. FUNDAMENTO LEGAL: 
Dispensa de Licitação nº DP00031/2020. DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS / OUTROS: Dotação 
consignada no orçamento vigente 2020 – 3.3.90.30.01 - Material de Consumo. VIGÊNCIA: Dezembro 
de 2020. PARTES CONTRATANTES: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA e SAÚDE 
MÉDICA COMÉRCIO LTDA - R$ 149.000,00 – CENTO E QUARENTA E NOVE MIL REAIS - CT 
Nº 00304/2020 – 01.06.2020

FERNANDA MACEDO DE CASTRO
Gestora

 
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARABIRA/PB 

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DISPENSA Nº DP00031/2020

CORREÇÃO
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00031/2020, 
que objetiva: AQUISIÇÕES DE 1000 TESTES RÁPIDOS, CONFORME PROPOSTA, PARA USO DA 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE EM COMBATE AO COVID-19; RATIFICO o correspondente 
procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: SAÚDE MÉDICO COMÉRCIO LTDA - R$ 149.000,00 
– CENTO E QUARENTA E NOVE MIL REAIS.

Guarabira - PB, 01 de Junho de 2020.
FERNANDA MACEDO DE CASTRO

Gestora

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Locação do Imóvel localizado na Rua Feliciano Batista de Amorim, s/n - Bairro do Juá, 
Guarabira/PB, para funcionamento da SUMASA, SEINFRA, SETOR DE TRANSPORTES e outros, 
referente no período de fevereiro até dezembro de 2020. FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de 
Licitação nº DP00032/2020. DOTAÇÃO: RECURSOS PRÓPRIOS / OUTROS: Dotação consignada 
no orçamento vigente 2020 - 3.3.90.36.01 - Outros Serviços de Terceiros - Pessoa Física. Prazo: 
Dezembro de 2020. PARTES CONTRATANTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA e 
JOÃO HENRIQUE DE SOUZA - R$ 110.296,34 – Cento e Dez Mil Duzentos e Noventa e Seis Reais 
e Trinta e Quatro Centavos - CT Nº 10305/2020 – 01.06.2020.

MARCUS DIÔGO DE LIMA
Prefeito em exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA/PB 
RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

DISPENSA Nº DP00032/2020
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00032/2020, 
que objetiva: Locação do Imóvel localizado na Rua Feliciano Batista de Amorim, s/n - Bairro do Juá, 
Guarabira/PB, para funcionamento da SUMASA, SEINFRA, SETOR DE TRANSPORTES e outros, 
referente no período de fevereiro até dezembro de 2020; RATIFICO o correspondente procedimento 
e ADJUDICO o seu objeto a: JOÃO HENRIQUE DE SOUZA - R$ 110.296,34 – Cento e Dez Mil 
Duzentos e Noventa e Seis Reais e Trinta e Quatro Centavos.

Guarabira - PB, 01 de junho de 2020.
MARCUS DIÔGO DE LIMA

Prefeito em exercício
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
RETOMADA DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 40.2020

Em relação ao Pregão Presencial de nº 40/2020, retoma os trabalhos para continuidade do 
processo, ficando ainda lacrados os envelopes de documentação das empresas participantes, fica 
retomada à data de 03/06/2020 as 08h10min para prosseguimento do processo. Maiores informações 
na sala da Comissão de Licitação ou pelo site www.guarabira.pb.gov.br.

Guarabira, 01 de junho de 2020.
ANDERSON LUIS PEREIRA DO NASCIMENTO

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE IGARACY

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de empresas para coleta, transporte, tratamento e destinação final de 

resíduos de serviços de saúde, assim definidos pela Resoluções CONAMA 358/2005 e ANVISA RDC 
306/2004, que serão depositados bombonas de 200 litros. FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de 
Licitação nº DV00011/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Igaracy: 06.001 FUNDO 
MUNICIPAL DE SAÚDE, 10 301 1011 2016 MANUTENÇÃO DA SECRETARIA DE SAÚDE - FUS, 092 
3390.39 00 211 OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA. VIGÊNCIA: até o final 
do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Igaracy e: CT 
Nº 00049/2020 - 01.06.20 - WASTE COLETA DE RESIDUOS HOSPITALARES LTDA - R$ 6.300,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00006/2020
 A Prefeitura Municipal de Ibiara, através de sua Comissão Permanente de Licitação, torna 

público para conhecimento dos interessados que fará realizar licitação na modalidade TOMADA 
DE PREÇOS Nº 00006/2020, do tipo menor preço por item, para contratação de profissionais na 
área de saúde e outros, cuja abertura será no dia 22.06.2020 às 13:00 horas, na sala de licitações 
deste órgão, na sala de licitações deste órgão, situado a Rua Prefeito Antonio Ramalho Diniz, 
26, Centro – Ibiara - PB. O edital encontra-se no portal do município no endereço, contatos pelo 
telefone (0**83) 3454-1035.

Ibiara - PB, 01 de Junho de 2020.
VICENTE LUCAS XAVIER RIBEIRO

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
AVISO DE EDITAL DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00021/2020
A Prefeitura Municipal de Ibiara, através de seu Pregoeiro Substituto e sua equipe de apoio, 

torna público para conhecimento dos interessados que fará realizar licitação na modalidade PRE-
GÃO PRESENCIAL Nº 00021/2020, do tipo menor preço por item, para aquisição de veículo 0Km 
adaptado para ambulância Tipo A simples remoção destinado a secretaria municipal de Saúde, cuja 
abertura será no dia 15.06.2020 às 08:30 horas, na sala de licitações deste órgão, situado a Rua 
Prefeito Antonio Ramalho Diniz, 26, Centro – Ibiara - PB. O edital e demais informações encontram-
-se a disposição dos interessados no endereço acima citado, no horário das 07:00 às 12:00 horas, 
contatos pelo telefone (0**83) 3454-1035 ou pelo www.ibiara.pb.gov.br.

Ibiara-PB, 01 de Junho de 2020.
Pregoeiro Substituto

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIARA
AVISO DE EDITAL DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00022/2020
A Prefeitura Municipal de Ibiara, através de seu Pregoeiro Substituto e sua equipe de apoio, torna 

público para conhecimento dos interessados que fará realizar licitação na modalidade PREGÃO 
PRESENCIAL Nº 00022/2020, do tipo menor preço por item, para aquisição de equipamentos e 
material permanente de acordo com as emendas parlamentares Nº 08892.967000/1200-06 e Nº 
08892.967000/1200-05, atendendo solicitação da Secretaria Municipal de Saúde, cuja abertura será 
no dia 15.06.2020 às 10:00 horas, na sala de licitações deste órgão, situado a Rua Prefeito Antonio 
Ramalho Diniz, 26, Centro – Ibiara - PB. O edital e demais informações encontram-se a disposição 
dos interessados no endereço acima citado, no horário das 07:00 às 12:00 horas, contatos pelo 
telefone (0**83) 3454-1035.

Ibiara-PB, 01 de Junho de 2020.
Pregoeiro Substituto

PREFEITURA MUNICIPAL DE JUAREZ TÁVORA
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 003/2020.
A PREFEITURA MUNICIPAL DE JUAREZ TÁVORA torna público para conhecimento dos inte-

ressados nos termos da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores, Lei complementar 
123/06 e alterações e demais normas inerente à espécie, que realizará licitação na modalidade 
Tomada de Preços na forma de Execução Indireta, sob o regime de empreitada por preço global, 
tipo Menor Preço global, no dia 18 de junho de 2020 as 10h00min, tendo como objetivo: Conclusão 
da obra civil pública de construção de 01(uma) quadra escolar coberta com vestiários no município 
de Juarez Távora. Maiores informações e aquisição do edital através do link http://www. https://
www.juareztavora.pb.gov.br/editais/ou de forma eventual no endereço, Rua José Mendonça de 
Araújo, N 171 – Centro - Juarez Távora –PB - CEP – 58387-000, no horário de expediente normal 
de 08h00min as 12h00min.

Juarez Távora, 28 de maio de 2020.
CARLOS ANDRÉ RIBEIRO DOS SANTOS 

Presidente da CPL
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PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
INSTITUTO CÂNDIDA VARGAS

AVISO DE LICITAÇÃO FRACASSADA
PROCESSO Nº 016965/2020 – PREGÃO ELETRÔNICO Nº 23.008/2020
OBJETO: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA A AQUISIÇÃO DE MATERIA PRIMA E 

EMBALAGEM PARA O INSTITUTO CÂNDIDA VARGAS.
O Instituto Cândida Vargas, através de sua Pregoeira Oficial, Srª. Rafaela Pontes Savino, torna 

público, para conhecimento dos interessados, que o certame acima referenciado deflagrou-se FRA-
CASSADO, tendo em vista que os valores apresentados pelas empresas participantes encontram-se 
muito acima do preço referencial, bem como por desclassificação das empresas arrematantes. 
Consultas com a Pregoeira e sua equipe de apoio, no HORÁRIO ÚNICO de 08h00min às 12h00min 
e 14h00min às 17h00min, no Fone: (83) 3214-1805 ou pelo e-mail licitacaoicv@gmail.com.

João Pessoa, 01 de Junho de 2020.
Rafaela Pontes Savino

Pregoeira da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA

SECRETARIA DE HABITAÇÃO SOCIAL
PUBLICAÇÃO DE REQUERIMENTO DE PRORROGAÇÃO DA LICENÇA DE INSTALAÇÃO
A Secretaria Municipal de Habitação Social – SEMHAB, torna público que requereu da SEMAM 

– Secretaria Municipal de Meio Ambiente, a prorrogação da Licença de Instalação para obras de 
implantação das calçadas da Comunidade do Riachinho, localizada no bairro Treze de Maio – João 
Pessoa/PB.

MARIA DO SOCORRO GADELHA CAMPOS DE LIRA
Secretário Adjunto de Habitação Social – SEMHAB

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA

SECRETARIA DE HABITAÇÃO SOCIAL
PUBLICAÇÃO DE REQUERIMENTO DE PRORROGAÇÃO DA LICENÇA DE INSTALAÇÃO.
A Secretaria Municipal de Habitação Social – SEMHAB, torna público que requereu da SEMAM 

– Secretaria Municipal de Meio Ambiente, a prorrogação da Licença de Instalação para obras de 
habitação social da Comunidade do S, localizada no bairro Roger – João Pessoa/PB.

MARIA DO SOCORRO GADELHA CAMPOS DE LIRA
Secretário Adjunto de Habitação Social – SEMHAB

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE PLANEJAMENTO

AVISO DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA Nº 33009/2020

A Prefeitura Municipal de João Pessoa através da Comissão Especial de Licitação, torna público 
para conhecimento dos interessados que fará realizar a licitação na modalidade Concorrência Nº 
33009/2020, em regime de execução de empreitada por PREÇO UNITÁRIO, com tipo de licitação 
MENOR PREÇO GLOBAL, no dia 06/07/2020, às 09:00 horas, tendo como objeto contratação de 
serviços especializados para CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DA URBANIZAÇÃO 
DO BAIRRO SÃO JOSÉ NA CIDADE DE JOÃO PESSOA. O Edital e seus anexos encontram-se à 
disposição dos interessados, no Portal da Transparência e de forma suplementar na sala de reunião 
da Comissão Especial de Licitação, localizada na Rua Diógenes Chianca, 1.777, Prédio Anexo 4º 
andar, Água Fria, João Pessoa - PB, no horário das 08:00 às 12:00h e das 13:00 as 17:00h, onde 
poderá ser adquirido mediante a apresentação de um CD/DVD ou pendrive. Qualquer informação 
será prestada no local e horário acima citado.

João Pessoa, 01 de junho de 2020.
Eduardo Henrique Marinho Alves

Presidente da Comissão Especial de Licitação – SEPLAN

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA DE DENTRO

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE - FMS
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO - CPL

AVISO DE LICITAÇÃO
- Licitação exclusiva para ME, EPP e MEI – Art. 48 da LC nº 147/2014 -
LICITAÇÃO: Pregão Presencial – SRP nº 06.010/2020 – Processo Administrativo nº 028/2020.
OBJETO: Registro de preços, para eventual aquisição de móveis e equipamentos hospitalares, 

destinados a instalação e ampliação das unidades de saúde do município de Lagoa de Dentro - PB.
DATA DE ABERTURA: 16/06/2020 às 12h30min.
LOCAL: Sala da CPL no prédio sede da Prefeitura Municipal de Lagoa de Dentro, na Rua Alfredo 

Chaves, S/N, Centro – Lagoa de Dentro – PB.
INFORMAÇÕES: Na sala da CPL, no endereço acima descrito, no horário de expediente normal 

de 08:00 as 13:00 horas ou no e-mail licitacao@lagoadedentro.pb.gov.br.  
Lagoa de Dentro – PB, 01 de junho de 2020.

Eliane Vicente Santiago
Gestora do FMS

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA DE DENTRO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO - CPL

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO: Pregão Presencial – SRP nº 06.011/2020 – Processo Administrativo nº 029/2020.
OBJETO: Registro de preços, para eventual aquisição de Pedras e Meio-fio, destinados a 

execução direta de pavimentação em diversas ruas do município.
DATA DE ABERTURA: 22/06/2020 às 08h30min.
LOCAL: Sala da CPL no prédio sede da Prefeitura Municipal de Lagoa de Dentro, na Rua Alfredo 

Chaves, S/N, Centro – Lagoa de Dentro – PB.
INFORMAÇÕES: Na sala da CPL, no endereço acima descrito, no horário de expediente normal 

de 08:00 as 13:00 horas ou e-mail: licitacao@lagoadedentro.pb.gov.br.  
Lagoa de Dentro – PB, 01 de junho de 2020.

Fabiano Pedro da Silva
Prefeito Constitucional

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA SECA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00025/2020

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Cícero Faustino da Silva, 647 - Centro - Lagoa Seca - PB, às 9:00 horas do dia 17 de Junho de 
2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: CONTRATAÇÃO DE 
TRANSPORTADORES AUTONOMOS (PESSOA FÍSICA) PARA FRETAMENTO DE VEICULOS 
VISANDO ATENDER AS NECESSIDADES DESTA MUNICIPALIDADE. O certame será realizado 
no auditório da Câmara Municipal no endereço: BR-104, 334, Centro - Lagoa Seca - PB, devido às 
normas de distanciamento social. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; 
Decreto Municipal nº 005/17; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das 
referidas normas. Informações: Telefone: (83) 33661991. E-mail: lagoaseca.licita@gmail.com. Edital: 
lagoaseca.licita@gmail.com ou www.tce.pb.gov.br. 

Lagoa Seca – PB 01 Junho de 2020.
ANA PAULA DINIZ BARBOSA ALVES

Pregoeira Oficial

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA SECA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00016/2020

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Cícero Faustino da Silva, 647 - Centro - Lagoa Seca - PB, às 10:00 horas do dia 16 de Junho de 
2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: CONTRATAÇÃO DE 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE PUBLICIDADE VOLANTE PARA ATENDER AS NECESSIDADES 
DESTA MUNIPALIDADE. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto 
Municipal nº 005/17; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas 
normas. Informações: E-mail: lagoaseca.licita@gmail.com. Edital: lagoaseca.licita@gmail.com ou 
www.tce.pb.gov.br. 

Lagoa Seca – PB 01 Junho de 2020.
ANA PAULA DINIZ BARBOSA ALVES

Pregoeira Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA SECA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00026/2020

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Cícero Faustino da Silva, 647 - Centro - Lagoa Seca - PB, às 11:30 horas do dia 17 de Junho de 
2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: CONTRATAÇÃO DE 
TRANSPORTADORES AUTONOMOS (PESSOA FÍSICA) PARA FRETAMENTO E LOCAÇÃO  DE 
VEICULOS VISANDO ATENDER AS NECESSIDADES DESTA MUNICIPALIDADE O certame será 
realizado no auditório da Câmara Municipal no endereço:  BR-104, 334, Centro - Lagoa Seca - PB, 
devido as normas de distanciamento social. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 
123/06; Decreto Municipal nº 005/17; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores 
das referidas normas. Informações: Telefone: (83) 33661991. E-mail: lagoaseca.licita@gmail.com. 
Edital: lagoaseca.licita@gmail.com ou www.tce.pb.gov.br. 

Lagoa Seca – PB 01 Junho de 2020.
ANA PAULA DINIZ BARBOSA ALVES

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE LIVRAMENTO
 TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 014/2020
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-

sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 014/2020, que objetiva: Aquisição parcelada 
de medicamentos dispensados pela farmácia básica, psicotrópicos, Assistência farmacêutica 
- Farmácia Básica, injetável e medicamentos científicos - farmácia, destinado a atender as neces-
sidades da Secretaria de Saúde/Fundo Municipal de Saúde, Postos de Saúde, para o exercício 
de 2020; Homologo o correspondente procedimento licitatório em favor das pessoas jurídicas: A 
Costa Comercio Atacadista de Produtos Farmaceuticos Ltda, CNPJ: 02.977.362/0001-62, com o 
valor total de R$ 776.530,00 (setecentos e setenta e seis mil quinhentos e trinta reais), pelo lote 2; 
Drogafonte Ltda, CNPJ: 08.778.201/0001-26, com o valor total de R$ 93.898,79 (noventa e três mil 
oitocentos e noventa e oito reais e setenta e nove centavos), pelos lotes 1 e 3.Notificação: Convo-
camos as empresas citadas acima para no prazo de 05 (cinco) dias consecutivos, considerados 
da data desta publicação, comparecer junto a Comissão Permanente de Licitação objetivando a 
assinatura do respectivo contrato, sob pena de incidência da cominação prevista no Art. 81, da 
Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informações:Na sede da CPL, Rua José 
Américo de Almeida, Nº 386, Centro, Livramento/PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias 
úteis. Telefone: (083) 34771042.

Livramento/PB, 28 de maio de 2020
Carmelita E. V. Sousa

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE LIVRAMENTO
TERMO DE RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

DISPENSA Nº DV005/2020
Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DV005/2020, 
que objetiva: Contratação direta da pessoa jurídica Di Dinah Comercio de Roupas Eireli, CNPJ: 
35.496.595/0001-00 para prestar fornecimentos de vestimentas de proteção destinadas aos profis-
sionais de saúde do Município de Livramento, no combate ao COVID-19; Ratifico o correspondente 
procedimento e Adjudico o seu objeto a pessoa jurídica: Di Dinah E Comercio De Roupas Ltda-ME, 
CNPJ: 35.496.595/0001-00, com o valor total de R$ 33.320,00 (trinta e três mil trezentos e vinte reais). 

Livramento/PB, 26 de maio de 2020.
Carmelita E. V. Sousa

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE LIVRAMENTO
EXTRATO DE CONTRATO Nº 085/2020

Dispensa de Licitação nº DV005/2020. Contratante: Prefeitura de Livramento/PB. Contratada:Di. 
Dinah e Comercio de Roupas Ltda-ME, CNPJ: 35.496.595/0001-00. Valor: R$ 33.320,00 (trinta e três 
mil trezentos e vinte reais). Objeto:Prestar fornecimentos de vestimentas de proteção destinadas aos 
profissionais de saúde do Município de Livramento, no combate ao COVID-19. Fonte de Recursos: 
Recursos da Prefeitura Municipal de Livramento. Dotação: 02050.10.301.1008.2095 - Manut. do 
NASF/Agente de endemias/outros, 3.3.90.39.00.00 Outros serviços de terceiros-pessoa jurídica, 
fonte 211, 212; 02050.10.301.1008.2035 - Manut. do prog.de agentes comunit.de saude(PACS), 
3.3.90.39.00.00 Outros serviços de terceiros-pessoa jurídica, 02050.10.302.1008.2038 - Desenv. 
as ativ.de assist.ambul. e hospit(FMS/FUS), 02050.10.302.1008.2038 - Desenv. as ativ.de assist.
ambul. e hospit(FMS/FUS), Fonte 211, 212; 02050.10.305.1008.2045 - Vigilanciaepidemiologica 
e ambiental em saude, 3.3.90.39.00.00 Outros servicos de terceiros-pessoa juridica, fonte: 212; 
3.3.90.39.00.00 Outros serviços de terceiros-pessoa jurídica, 3.3.90.39.00.00 Outros servicos de 
terceiros-pessoa juridica, Fonte: 211, conforme QDD/2020, ficando automaticamente incorporadas 
as dotações do orçamento anual (LOA) aprovado por lei para o exercício seguinte. Vigência:Até o 
final do exercício financeiro de 2020. Partes contratantes: Carmelita E. V. Sousa (Pela contratante) 
e a Sra. Dinária Pinto (Pela contratada).

Livramento - PB, 26 de maio de 2020
Carmelita E. V. Sousa

 Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARI
 AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 011/2020
OBJETO: Aquisição parcelada de materiais odontológico, destinados à manutenção das unidades 

de saúde do Município
A PREFEITURA MUNICIPAL DE MARI, torna público que a reunião para análise das propostas, 

lances e habilitação do Pregão nº 011/2020 que aconteceria no dia 02 de junho de 2020 as 09h00min 
horas ocorrerá no dia 23 de junho de 2020 as 09h00min. A alteração se faz tendo em vista as me-
didas de proteção ao combate do COVID-19 evitando aglomerações. A reunião ocorrerá na sala da 

CPL no prédio sede da Prefeitura Municipal de Mari. Maiores informações através do e-mail; cpl.
mari.2017@gmail.com, ou na CPL no endereço, Rua Antônio de Luna Freire, 146 – Centro – Mari-
-Pb, no horário de expediente normal de 08h00min as 12h00min.

Mari, 01 de junho de 2020.
Joao Acássio Nascimento de Oliveira 

Pregoeiro Oficial
UNICÍPIO DE NATUBA - PB

PREFEITURA MUNICIPAL DE NATUBA
AVISO DE ADIAMENTO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00004/2020
Processo Licitatório nº 00010/2020

O Pregoeiro, do município de Natuba, sediada na Rua Presidente Epitácio Pessoa, 209 - 
Centro - Natuba – PB, no uso de suas atribuições legais, faz saber, publicamente o adiamento 
“sine Die” da sessão inaugural, marcada para as 09:00 horas do dia 04 de Junho, de 2020, tendo 
por objeto: Contratação de empresa para fornecimento parcelado de medicamentos para suprir 
as demandas das unidades de saúde, vinculadas ao fundo municipal de saúde do município de 
Natuba/PB. JUSTIFICATIVA: Devido a problemas de saúde, uma vez que o pregoeiro e equipe de 
apoio, apresentam sintomas da Covid-19. Informamos que o mesmo se encontra em Quarentena 
por ordens médicas. Salientamos que uma nova data da abertura do certame será publicada em 
momento oportuno. Demais informações serão possíveis no horário das 08:00 as 12:00 horas dos 
dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3397-1042. E-mail: licinatubapb@gmail.com. 

Natuba - PB, 01 de Junho, de 2020.
 AMOIS ALVES DA SILVA

Pregoeiro

MUNICÍPIO DE NATUBA - PB
PREFEITURA MUNICIPAL DE NATUBA

AVISO DE ADIAMENTO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00005/2020

Processo Licitatório nº 00011/2020
O Pregoeiro, do município de Natuba, sediada na Rua Presidente Epitácio Pessoa, 209 - Centro 

- Natuba – PB, no uso de suas atribuições legais, faz saber, publicamente o adiamento “sine Die” 
da sessão inaugural, marcada para as 09:00 horas do dia 03 de Junho, de 2020, tendo por objeto: 
Contratação de empresa objetivando o fornecimento parcelado de gêneros alimentícios destinados 
as diversas secretarias municipais, incluindo o fundo municipal de saúde e o fundo municipal de 
assistência social do município de Natuba/PB. JUSTIFICATIVA: Devido a problemas de saúde, 
uma vez que o pregoeiro e equipe de apoio, apresentam sintomas da Covid-19. Informamos que 
o mesmo se encontra em Quarentena por ordens médicas. Salientamos que uma nova data da 
abertura do certame será publicada em momento oportuno. Demais informações serão possíveis 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3397-
1042. E-mail: licinatubapb@gmail.com. 

Natuba - PB, 01 de Junho, de 2020.
 AMOIS ALVES DA SILVA

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE PEDRO RÉGIS

 AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00002/2020

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Av. 
Senador Ruy Carneiro, 278 - Centro - Pedro Régis - PB, às 10:00 horas do dia 22 de Junho de 2020, 
licitação modalidade Tomada de Preços, do tipo menor preço, para: Contratação de uma empresa 
especializada em construção civil, para Construção de duas quadras de Futvolei, localizado no 
Bairo São José e no Sítio Carnaúba deste Município. Recursos: previstos no orçamento vigente. 
Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; e legislação pertinente, 
consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 
as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 99167-0794. Edital: www.
tce.pb.gov.br. 

Pedro Régis - PB, 01 de Junho de 2020
JOÃO CAVALCANTE DA CRUZ FILHO

Presidente da Comissão

Prefeitura municipal de Pedra Branca
AVISO DE LICITAÇÃO

Pregão Presencial Nº 00029/2020
Torna público a realização da licitação na modalidade Pregão Presencial nº 00029/2020, por 

menor preços unitário, com objeto, aquisição de peças para veículos. Abertura dia 15/06/2020 às 
13:00 horas, a rua Pres. João Pessoa, 391-Centro–Pedra Branca-PB. O edital encontra-se: www.
pedrabranca.pb.gov.br.

Pedra Branca - PB, 29 de maio de 2020
Severino Luiz de Caldas

Pregoeiro
  

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRARIA
AVISO DE REVOGAÇÃO TOMADA DE PREÇOS Nº 00003/2020

A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Serraria, torna público que 
a Tomada de Preços Nº 0003/2020 cujo objeto é a Contratação de serviços de Consultoria e As-
sessoria técnica Contábil, Financeira e Orçamentária da Administração Pública a fim de proceder 
informações em tempo real junto a Prefeitura Municipal de Serraria - PB, de acordo com as especi-
ficações contidas na Especificação Técnica - Anexo I deste Edital, foi Revogada, por determinação 
da Secretaria Municipal de Administração e Finanças, na forma do Art. 49 da Lei Nº 8.666/93, bem 
como na Súmula 473 do Supremo Tribunal Federal. Maiores informações na sala de licitação do 
Município de Serraria/PB, endereço Praça Antônio Bento, 93 - Centro - Serraria - PB, no horário 
de expediente ao público de 08:00 à 12:00h ou pelo fone: (083) 3275-1040. Comunicamos que 
ficam os autos do processo licitatório com vista franqueada aos interessados, no endereço acima.

Serraria - PB, 01 de junho de 2020. 
MARICELIO DOS SANTOS BATISTA

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO TIGRE

 EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE LIMPEZA PARA SUPRIR AS NECESSIDADES DA 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO TIGRE. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Eletrônico nº 
00002/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de São João do Tigre: 05.000 SECRETARIA 
DE INFRA-ESTRUTURA - 15 122 2035 2026 MANUTENÇÃO DA SECRETARIA DE INFRA-ESTRU-
TURA - 06.000 SECRETARIA DE AGRICULTURA E ME - 20 122 2004 2031 MANUTENÇÃO DE 
ENCARGOS COM A SECRETARIA DE AGRICULTURA E ME - 08.000 SECRETARIA DE CULTURA, 
TURISMO - 04 122 2012 2044 MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA SEC. DE CULT. TURISMO E 
ESPORTE - 09.000 FUNDO MUNICIPAL DE DESENVOLVIM - 08 244 2014 2040 MANUTENÇÃO 
DAS ATIVIDADES DO FUNDO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - 08 244 2014 2042 MANTER 
O PROGRAMA DE BOLSA FAMILIA - 10.000 FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE - 10 301 2006 2020 
MANUTENÇÃO DO FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE - 01.010 SECRETARIA DE ADMINISTRACAO 
- 04 122 2002 2004 MANUTENCAO DAS ATIVIDADES DE ADMINISTRACAO GERAL - 03.000 
SECRETARIA DE EDUCACAO - 04 306 2005 2012 PROGRAMA MERENDA ESCOLAR PNAE - 12 
365 2017 2017 MANUTENÇÃO DA CRECHE - 12 366 2018 2018 MANUTENÇÃO DO PROGRAMA 
EJA - FNDE - 12 306 2005 2076 PROGRAMA MERENDA ESCOLAR PNAE - 33.90.30 -MATERIAL 
DE CONSUMO. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de São João do Tigre e: CT Nº 02001/2020 - 25.05.20 - OLIVEIRA & EULÁLIO 
PRODUTOS DE LIMPEZA LTDA - R$ 103.290,00; CT Nº 02002/2020 - 25.05.20 - RAIMUNDO 
ADELMAR FONSECA PIRES - R$ 114.762,00; CT Nº 02003/2020 - 25.05.20 - INDUSTRIA E 
COMERCIO DE PRODUTOS DE LIMPEZA CAMPINENSE LTDA - R$ 4.000,00; CT Nº 02004/2020 
- 25.05.20 - MARIA DAS DORES MENDES DE SOUZA - R$ 14.958,00.
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO TIGRE

HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00002/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado o 
parecer da Assessoria Jurídica, referente nº 00002/2020, que objetiva: AQUISIÇÃO DE MATERIAL 
DE LIMPEZA PARA SUPRIR AS NECESSIDADES DA PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO 
DO TIGRE; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: 
INDUSTRIA E COMERCIO DE PRODUTOS DE LIMPEZA CAMPINENSE LTDA - R$ 4.000,00; 
MARIA DAS DORES MENDES DE SOUZA - R$ 14.958,00; OLIVEIRA & EULÁLIO PRODUTOS 
DE LIMPEZA LTDA - R$ 103.290,00; RAIMUNDO ADELMAR FONSECA PIRES - R$ 114.762,00.

São João do Tigre - PB, 25 de Maio de 2020
JOSÉ MAUCELIO BARBOSA

Prefeito
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO TIGRE

 EXTRATO DE ADITIVOS
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA OU PESSOA FÍSICA PARA LOCAÇÃO E FRETAMEN-

TO DE VEÍCULOS E MOTOCICLETAS. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00006/2019. 
ADITAMENTO: Dar continuidade a execução do objeto contratado - Atualizar o valor inicial contratado. 
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de São João do Tigre e: CT Nº 01301/2019 - Abilio 
da Silva - 1º Aditivo - o valor inicial do contrato passa para R$ 11.550,00; e prorroga o prazo por 
mais 10 meses. CT Nº 01302/2019 - Arnedes Pereira de Melo - 1º Aditivo - o valor inicial do contrato 
passa para R$ 69.300,00; e prorroga o prazo por mais 10 meses. CT Nº 01303/2019 - Edilson de 
Souza - 1º Aditivo - o valor inicial do contrato passa para R$ 35.200,00; e prorroga o prazo por mais 
10 meses. CT Nº 01304/2019 - Josefa das Montanhas Souza dos Santos - 1º Aditivo - o valor inicial 
do contrato passa para R$ 8.800,00; e prorroga o prazo por mais 10 meses. CT Nº 01305/2019 - 
Helenilson de Souza - 1º Aditivo - o valor inicial do contrato passa para R$ 11.550,00; e prorroga o 
prazo por mais 10 meses. CT Nº 01306/2019 - Jose Erivan de Melo - 1º Aditivo - o valor inicial do 
contrato passa para R$ 11.550,00; e prorroga o prazo por mais 10 meses. CT Nº 01307/2019 - José 
Genivaldo da Silva - 1º Aditivo - o valor inicial do contrato passa para R$ 36.600,00; e prorroga 
o prazo por mais 10 meses. CT Nº 01308/2019 - José Leandro Bezerra de Souza - 1º Aditivo - o 
valor inicial do contrato passa para R$ 17.336,00; e prorroga o prazo por mais 10 meses. CT Nº 
01309/2019 - Laudivan Ferreira - 1º Aditivo - o valor inicial do contrato passa para R$ 11.550,00; e 
prorroga o prazo por mais 10 meses. CT Nº 01310/2019 - Leandro Ronaldo Rodrigues Gomes - 1º 
Aditivo - o valor inicial do contrato passa para R$ 11.550,00; e prorroga o prazo por mais 10 meses. 
CT Nº 01311/2019 - Maria Jayne da Silva Soares - 1º Aditivo - o valor inicial do contrato passa para 
R$ 11.550,00; e prorroga o prazo por mais 10 meses. CT Nº 01312/2019 - Sebastiao Silvino dos 
Santos - 2º Aditivo - o valor inicial do contrato passa para R$ 1.017.087,00; e prorroga o prazo por 
mais 10 meses. CT Nº 01313/2019 - Valfrido Bezerra da Silva - 1º Aditivo - o valor inicial do contrato 
passa para R$ 69.300,00; e prorroga o prazo por mais 10 meses. CT Nº 01314/2019 - Josinaldo 
de Melo - 1º Aditivo - o valor inicial do contrato passa para R$ 11.550,00; e prorroga o prazo por 
mais 10 meses. CT Nº 01315/2019 - Paulo Roberto de Souza Ferreira - 1º Aditivo - o valor inicial do 
contrato passa para R$ 11.550,00; e prorroga o prazo por mais 10 meses. ASSINATURA: 21.02.20
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA LUZIA-PB
AVISO DE JULGAMENTO DE IMPUGNAÇÃO AO EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00002/2020
A Pregoeira Oficial do Município de Santa Luzia/PB, no uso de suas atribuições informa aos 

interessados que a Impugnação ao Edital do Pregão Eletrônico Nº 00002/2020, que tem como objeto: 
aquisição de testes rápido COVID-19 destinados a atender o enfrentamento da pandemia do Corona 
Vírus no município de Santa Luzia/PB, apresentado pela empresa MEDICALBLU EQUIPAMENTOS 
MÉDICOS E HOSPITALARES EIRELI-ME, CNPJ nº. 10.944.321/0001-06, foi DEFERIDO, nos termos 
da fundamentada resposta a Impugnação do Edital, disponível no site Portal de Compras Públicas 
www.portaldecompraspublicas.com.br. Desta forma, o Edital será retificado. Outros esclarecimentos 
poderão ser fornecidos na sede temporária da Prefeitura Municipal, das 08:00 às 14:00hs, através 
do Setor de Licitação, na Rua Caboclo Abel, s/n° – Bairro Antônio Bento de Morais, na cidade de 
Santa Luzia/PB, ou pelo Fone: (83) 3461-2299. 

Santa Luzia/PB, 29 de maio de 2020.
NILSAMARA DE SOUZA AVELINO

Pregoeira

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO BENTINHO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 025/2020

OBJETO: Prestação de Serviços para a confecção de Materiais Gráficos e Impressos para 
atender a demanda de todas as Secretarias do Município de São Bentinho – PB. Recursos: Recur-
sos Próprios do Município de São Bentinho: elemento de despesa nº 33.90.39, serviço de terceiro, 
pessoa jurídica, do orçamento operativo do exercício corrente. Data e local, as 09:00 horas do dia 
15/06/2020, na sala de reunião da CPL, na Rua Francisco Felinto dos Santos, s/n, Centro, São 
Bentinho – PB, anexo a sede da Prefeitura. saobentinhopb.licitações@gmail.com.

São Bentinho - PB, 01 de junho de 2020.
JUCIÊ VIEIRA HERCULANO 

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DE LAGOA DE ROÇA

HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00007/2019

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado o 
parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preços nº 00007/2019, que objetiva: Contra-
tação de empresa de engenharia especializada para execução de obras e serviços remanescentes 
de construção de um Edifício em Alvenaria de Unidade Básica de Saúde - Projeto Padronizado 
Padrão TIPO 1, Conforme Proposta Aprovada pelo Ministério da Saúde de Nº.11143891000113001; 
HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: B2 CONS-
TRUCOES EIRELI - R$ 238.970,67.

São Sebastião de Lagoa de Roça - PB, 01 de Junho de 2020
SEVERO LUIS DO NASCIMENTO NETO

Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE PIRANHAS-PB
EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE VALOR

PREGAO PRESENCIAL 00002/2020
CONTRATO N°: 00020/2020.

PARTES: Prefeitura Municipal de São José de Piranhas-PB e JOSE VIEIRA DE MENESES, 
CNPJ n° 02.153.327/0001-29.

OBJETO: Aquisição de gêneros alimentícios, materiais de limpeza e de higiene pessoal, para aten-

der as necessidades de todas as secretarias da Prefeitura Municipal de São José de Piranhas-PB.
VALOR: Com o objeto de acrescentar o percentual de 17,91%, que corresponde a R$ 199.599,75 

(CENTO E NOVENTA E NOVE MIL QUINHENTOS E NOVENTA E NOVE REAIS E SETENTA E 
CINCO CENTAVOS) ao valor inicial de R$ 1.114.459,85 (UM MILHÃO CENTO E QUATORZE MIL 
QUATROCENTOS E CINQUENTA E NOVE REAIS E OITENTA E CINCO CENTAVOS), perfazendo 
assim, o valor global final do contrato em R$ 1.314.059,60 (UM MILHÃO TREZENTOS E QUATORZE 
MIL CINQUENTA E NOVE REAIS E SESSENTA CENTAVOS). 

Fundamentação Legal: Art. 65, da Lei 8.666/93.
Data da assinatura: 25 de maio de 2020.

Francisco Mendes Campos
Prefeito Constitucional

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO RIO DO PEIXE

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA ESPECIALIZADA NO FORNECIMENTO 

DO KIT ESCOLAR 2020 PARA OS ALUNOS MATRICULADOS NA REDE MUNICIPAL DE SÃO 
JOÃO DO RIO DO PEIXE-PB. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00002/2020. DO-
TAÇÃO: 02.040 SECRETARIA DE EDUCAÇÃO 12.361.1001.2029 MANUTENÇÃO DO ENSINO 
FUNADAMENTAL - FUNDE/OUTRAS DESPESAS 0159 MATERIAL BEM OU SERVIÇO PARA 
DISTRIBUIÇÃO GRATUITA 11150000 TRANSFERENCIA DO FUNDEB 40% 339032000000. 
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura 
Municipal de São João do Rio do Peixe e: CT Nº 00075/2020 - 01.06.20 - ANGEBIO KERFEESON 
DUARTE SILVA - ME - R$ 108.475,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRA GRANDE
TOMADA DE PREÇO 004/2020

RESULTADO DE ABERTURA DAS PROPOSTAS DE PREÇO
Decisão: 1º ABILIO FERREIRA LIMA NETO EIRELI, CNPJ N 05.935.592/0001-57, com o valor 

de R$ 196.437,59(cento e noventa e seis mil quatrocentos e trinta e sete reais e cinquenta e nove 
centavos), 2º SOMOS CONSTRUÇOES EIRELI, CNPJ 35.042.630/0001-03, com o valor de R$ 
200.517,85(duzentos mil quinhentos e dezessete reais e oitenta e cinco centavos), 3º BEZERRA 
E VALERIANO CONSTRUÇOES E COMERCIO LTDA, CNPJ n 19.625.913/0001-21, com o valor 
de R$ 225.244,66(duzentos e vinte e cinco mil duzentos e quarenta e quatro reais e sessenta e 
seis centavos) e A 4º CASA CONSTRUÇOES E SERVIÇOS EIRELI CNPJ n 20.256.412/0001-02, 
CNPJ n 19.369.906/0001-06 com o valor de 238.109,40(duzentos e trinta e oito mil cento e nove 
reais e quarenta centavos). Serão respeitados prazo do art. 109, lei 8666/93.

CPL, a Rua Vicente Leite de Araújo, 01, Centro, Serra Grande – PB.
SERRA GRANDE, 01 de junho 2020.

JOSE ANDRESON FILHO
Presidente da CPL/PMSG

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA CECÍLIA

RESULTADO FASE HABILITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00002/2020

OBJETO: Contratação de empresa no ramo de engenharia para a Construção da Praça do 
Jacaré no Município de Santa Cecília - PB. LICITANTES HABILITADOS: D2R3 SERVICOS DE 
CONSTRUCAO CIVIL EIRELI; ESTRUTURAL SERVIÇOS DE CONSTRUÇÃO CIVIL E LOCA-
ÇÕES EIRELI; GRAMARE CONSTRUCOES E SERVICOS EIRELI; L R M CONSTRUÇÕES E 
EMPREENDIMENTOS; PRIIMEE CONSTRUÇÕES E EMPREENDIMENTOS EIRELI -EPP; RARO 
CONSTRUÇÕES E REFORMAS LTDA. . LICITANTES INABILITADOS: DIAS CONSTRUÇÕES 
LTDA; FABIO JUNIOR FRANCO EIRELI; GPS GERENCIAMENTO DE PROJETOS E SERVICOS 
LTDA; R F SERVICOS DE CONSTRUCAO CIVIL EIRELI; TRABES CONSTRUCOES E SERVICOS 
LTDA - EPP. Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 
109, da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Comunica-se que, em não havendo interposição 
de recursos, a sessão pública para abertura dos envelopes Proposta de Preços será realizada no 
dia 11/06/2020, às 09:30 horas, no mesmo local da primeira reunião. Maiores informações poderão 
ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, Av. Santa Cecília, 140 - Centro - Santa 
Cecília - PB, no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. Telefone: (083) 3642.1006. E-mail: 
licitacao@santacecilia.gov.pb.br.

Santa Cecília - PB, 29 de maio de 2020
MARIA DAS GRAÇAS SALES DA SILVA

Presidente da Comissão

CÂMARA MUNICIPAL DE SOUSA
AVISO DE LICITAÇÃO

Pregão Presencial Nº 01/2020
A pregoeira, no uso de suas atribuições, torna público para conhecimento dos interessados, 

que fará realizar no dia 15 de junho de 2020, ás 14:00 horas, na sala de reuniões na  CÂMARA 
MUNICIPAL DE SOUSA, Situada a Rua Nabor Meira, 17 Centro– Sousa-PB, procedimento licitatório 
na modalidade Pregão Presencial, objeto:aquisição de material de consumo de limpeza e alimentos 
para suprir as necessidades da Câmara Municipal de Sousa, conforme especificações constantes 
no Termo de Referência Anexo I deste Edital, os quais são partes integrantes do mesmo. O edital 
encontra-se disponível na sala da CPL no horário de expediente das 08:00 ás 12:00 horas, em 
todos os dias úteis no endereço supracitado ou pelo site do TCE - tramita.

Sousa-PB, 29 de maio de 2020.
Adriana Cisleyde Alves Araujo

Pregoeira Oficial

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA, 
DOS RECURSOS HÍDRICOS EDO MEIO AMBIENTE 

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

ADIAMENTO DE LICITAÇÕES
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA PARAÍBA - DER/PB, sediado à Av. Min. 

José Américo de Almeida, s/n, nesta capital, torna público através da Comissão Permanente de 
Licitação - CPL,que as licitações marcadas para o  período de 01 à 14 de junho de 2020 (CONVITES 
Nºs 03 e 04/2020, TOMADA DE PREÇOS Nº 01/2020 e CONCORRENCIAS Nºs 01 e 04/2020) em 
virtude do DECRETO Nº 40.289 DE 30 DE MAIO DE 2020,(que institui A POLÍTICA DE ISOLAMEN-
TO SOCIAL RÍGIDO COMO MEDIDA DE ENFRENTAMENTO À COVID – 19), ficam adiadas até 
segunda ordem e que as novas datas  serão comunicadas logo que tenhamos viabilização para tal.

João Pessoa, 01 de junho de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

LABORATÓRIO INDUSTRIAL FARMACÊUTICO DO ESTADO DA PARAÍBA S/A – LIFESA –
CNPJ N° 02.921.821/0001-96

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
Ficam convocados os Senhores acionistas, nos termos do art. 123, parágrafo único, alínea “b”, 

da Lei nº 6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária, no dia 09 de Junho de 2020, 
às 11:00 horas na sede da LIFESA – Laboratório Industrial Farmacêutico da Paraíba, sociedade 
de economia mista de capital fechado, CNPJ 02.921.821/0001-96, com sede na Av. João Macha-
do, no 109, Centro, João Pessoa - PB para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: Eleição dos 
representantes do Conselho de Administração do LIFESA.

 MARIA DO SOCORRO MARQUES DANTAS
Diretora Presidente em exercício

MIRIRI ALIMENTOS E BIOENERGIA S.A. CNPJ/MF: 09.090.259/0001-45. EDITAL DE CON-
VOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA. Ficam convidados os Srs. Acionistas 
a participarem da AGE, que será realizada no dia 15/06/2020, às 9h, na sede social da empresa, 
situada na Fazenda Miriri, Zona Rural de Santa Rita/PB, a fim de deliberarem sobre a seguinte 
ordem do dia: a) a ampliação do objeto social da companhia e consequente alteração do artigo 3º do 
Estatuto Social; b) Consolidação do Estatuto Social; c) Outros assuntos de interesse da sociedade. 
Santa Rita, 01 de junho de 2020. Gilvan Celso Cavalcanti de Morais Sobrinho – Diretor Presidente.

EDITAL DE CITAÇÃO C/PRAZO DE 30 DIAS. A DRA. GIANNE DE CARVALHO TEOTONIO 
MARINHO, Mma. Juíza de Direito em Exercício na Segunda Vara Cível da Capital, no uso de suas 
atribuições, e de acordo com a lei. FAZ SABER, que tramita perante este Juízo, os autos da AÇÃO 
ORDINÁRIA DE COBRANÇA (Processo n. 0813356-56.2017.8.15.2001), ajuizada pela Companhia 
de Água e Esgotos da Paraíba – CAGEPA, contra MARIA IRACI BERNARDO DA SILVA pessoa 
física inscrita no CPF nº 237.831.844-87, residente e domiciliada na Rua Tocantins, 138/1, Vila, 
Bairro dos Ipês, João Pessoa/PB, CEP nº 58031-155, matrícula nº 200077, atualmente residente em 
local incerto e não sabido. Fica a parte ré, devidamente CITADA, através do presente edital, para, 
querendo, oferecer contestação, ao presente processo eletrônico, no prazo de 15 dias, contados a 
partir da publicação do edital, ciente de que deixando escoar o prazo sem oferecimento de resposta, 
serão presumidos como verdadeiro os fatos alegados pela autora, com a nomeação de Curador 
Especial. Para que não se alegue ignorância, é expedido o presente edital, indo publicado na forma 
da lei. Cumpra-se. Jpa, 20/04/2020. Eu, JOSÉ ALBERTO DE A MELO – Chefe de Cartório. Juíza 
GIANNE DE CARVALHO TEOTONIO MARINHO.

Cooperativa de Crédito Mútuo dos Funcionários da Federação das Indústrias 
do Estado da Paraíba (FIEP) 

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA– AGO 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Realização de forma digital

O diretor presidente da Cooperativa de Crédito Mútuo dos Funcionários da Federação das 
Indústrias do Estado da Paraíba (FIEP), do Serviço Social da Indústria (SESI), do Serviço Nacional 
de Aprendizagem Industrial (SENAI), do Instituto EuvaldoLodi (IEL) e do Condomínio Agostinho 
Velloso da Silveira (CEAVS) – CREDFISP LTDA, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo 
Estatuto Social desta cooperativa, convoca os associados, que nesta data são em número de 503 
(Quinhentos e três), em condições de votar, para se reunirem em Assembleia Geral Ordinária, a 
realizar-se, por meio de ambiente digital, conforme indicações abaixo, no dia16 de Junho de2020, 
na sede da CREDFISP – Cooperativa de Crédito dos Funcionários do Sistema FIEP, localizada na 
Avenida Manoel Gonçalves Guimarães, 195 – Edifício Agostinho Velloso da Silveira – Térreo – José 
Pinheiro – Campina Grande/PB, às 14h00 (quatorze horas), com a presença de 2/3 (dois terços) 
do número de associados, em primeira convocação; às 15h00 (quinze horas),com a presença de 
metade mais um dos associados, em segunda convocação; ou às 16h00 (dezesseis horas),com 
a presença de no mínimo 10 (dez) associados, em terceira convocação, para deliberarem sobre 
a seguinte ORDEM DO DIA:

1. Prestação de Contas do 1º e 2º semestres do exercício 2019, compreendendo: o relatório da 
Gestão, Balanço Geral, Demonstrativo das Sobras eParecer do Conselho Fiscal;

2. Destinação das sobras apurados do exercício;
3. Plano de trabalho para o exercício de 2020;
4. Regulamento para utilização do FATES, segundo a Lei 5.764/71;
5. Fixação do valor global dos honorários e das gratificações dos membros da Diretoria e da 

cédula de presença e gratificação dos membros do Conselho Fiscal;
6. Regulamento de Auditoria Interna 2020, nos termos do art. 15 da Resolução 4.588/2017;
7. Eleição de membros da Diretoria para o mandato 2020/2024; 
8. Outros assuntos de interesse social.
Informações quanto ao acesso do ambiente digital da Assembleia:
1- Os associados poderão participar da Assembleia Geral Ordinária acessando o site www.

credfisp.com.br, onde será disponibilizado o link do Google Meet para participação;
2- A votação será realizada através do Google Forms e será disponibilizado um link de acesso 

para a efetivação do voto no site: www.credfisp.com.br;
3- O ambiente digital da Assembleia poderá ser acessado a partir da internet de computador, 

smartphone ou tablet;
4- Para participar da AGO Digital os associados interessados devem enviar um documento 

de identificação (RG, Carteira de Motorista) até às 13h30min do dia 15/06/2020, para o seguinte 
endereço eletrônico:  agovirtual@credfisp.com.br ;

5- A documentação relacionada ao primeiro item da Ordem do Dia acima descrito está disponível 
para visualização e download através do link a seguir:www.credfisp.com.br, além disso, estará 
acessível durante toda a assembleia, em tempo real.

Campina Grande, 02 de junho de 2020.
Valter Barbosa de Araújo

Diretor Presidente

HAVANS.A., CNPJ-79.379.491/0001-83,venho por meio deste torna publico que requereu a 
SEMAM   —   Secretaria  de  Meio  Ambientea Licença   UMA LP- LICENÇA PRÉVIA para uma 
EDIFICAÇÃO DE USO COMERCIAL (LOJA DE DEPARTAMENTO) situado na Rua DIOGENES 
CHIANCA ESQ. C/ A Rua ESTEVÃO GERSON CARNEIRO DA CUNHA, S/Nº, BAIRRO DE ÁGUA 
FRIA, JOÃO PESSOA – PB.

JP PALHANO CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI - ME, CNPJ 33.238.798/0001-63 TORNA 
PUBLICO QUE REQUEREU A SEMAPA - SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE PESCA E AQUI-
CULTURA DE CABEDELO, À LICENÇA ( LI) LICENÇA DE INSTALAÇÃO PARA A CONSTRUÇÃO 
DE UM IMOVEL RESIDENCIAL MULTI FAMILIAR, SITUADO NA RUA PORTO MONTE,S/N 
LOTE 11, QUADRA 22, LOTEAMENTO STEPHANE PALHANO, BAIRRO, RECANTO DO POÇO, 
CABEDELO PB.
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